
,

.

o TEMPO - Pressão atmosférica média; 1015.8
.

milibares. Temperatura média do dia: 21.8 graus
centígrados com um máximo, na maior insolação,
de 26,3 graus e um mínimo, a noite, de 13.5
graus (no planalto, a média mínima será de 08.7
graus). Estado médio do cêu: cumulus, stzatus, de
meio a encoberto. Nevoeiro noturno ras margens
de rios, serras' e litoral Estado médio do tempo:
com chuvas passageiras no planalto, e instabilida
des rápidas e ,Passageiras em trechos do litoral, .

1-
. passando a estãvef--bom (massa fria em dissolvên
cia, temperatura em ascensão), Previsão: A. Seixas/
Ncl�

.

CENTRO DE ESTUDOS DA ACF - Na prôxíma
terça-feira, dia 16, será realizada nova reunião do
Centro de Estudos da Associação Cornc.cíal de

Florianópolis, com a participação de assessores

técnica; do INPS e convidados especiais, que
apreciarão a orientação sobre a nova sistemática
do Programa de Ação daquela autarquia para

, 1975, no que tange ao cadastramento dos contri
buintes individuais - autônomos, empregadores,
f ltatívcs ou cont-t ',:i(_acu a a; ou contríbuíntes em dobro. '

,
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, Douglascontinua na
Telesc eEsperidiãoAmin

Filho é oPrefeito
Aos 27 anos, o Sr.

EsperidiãoAmin Helou

Füho será o mais

jovem prefeito
de Floriaràpoíis,

devendo o seu nome

ser encaminhado à

Assembléia, para
aprovação, na

prôxma segunda-fera.
Convidado ontem pelo

,

GovernadorKonder Reis,
Amin aceitou o posto,

depois que o

Passarinho
é-I <!, vice

e Marchesan
Secretário,
da.Arena

Página 5.

c

,

I Embaixador
do Vaticano

sagra o

Iº Bispo
de Joaçaba

Saudoso de Florianópolis,
onde esteve pela última vez

em 58, monsenhor
Carmine Rocco desembarcou
ontem no Aeroporto Hercüio
Luz e, após confraternizar-se
com Dom Affonso Niehues,

visitou autoridades.
Hoje vai a Joaçaba.(Pg.'3)

D ougJas Mesquita: um compromisso com a Te1esc e uma tarefa a cumpris

'o: Sr. Douglas Mesquita
, comunicou a

tmpossibêidade de
aceitar o COnvite
formulado' na última
qu inta-feira.
O futuro prefeito
exercia as funções
de D lretor-Ftnanceiro
do Badesc e tem em

seu cumculo, entre
outras atividades, a.
de ter sido Secretâro
interino da EducaçãodPg.3EsPerldião Amin Filho: um compromisso com a Cidade e um respeitável,currlculo.

,

O NáUtico desembarcou confante, anunciando-secomo "a melhor equipe de.Pernambuco".

Exército da Geisel aceita Isabelita entra Celesc restaura
Argentina usa convite de em férias e iluminação pública
canhão contra

, f

Gíscard para Italo Luder e levanta dívidas
os Montoneros visitar a França .�

assume hoje das Prefeituras
�

P6gina 2. Página 5. Página 2. Página 16.
I

...

Monsenhor Carmine Rocco 'desembarcou bem 'disposto e foi recebido por D. Affonso Niehues.
I '

Produção de

petróleo
.será em,79
de 500 mil
barris/dia

Página 5.

I

Náutico diz
na chegada

,.

que e o

melhor de
Pernambuco

A delegação do Náutico está
em Florianópolis desde

.

ontem, com os jogadores
reclamando do cansaço e Juca
Shaw machucado.
O Figueirense fez coletivo'
em Biguaçu e o time
foi escalado com Nilson
e Casagrande (Pg.8):,

__�.� L,__�__� ����� � __
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o Exército teve que usar um

canhão de 90 milímetros para
vencer o grupo de montoneros
entrincheirado nessa casa, num

combate de seis horas, '!m La Plata

Exército usa
canhão

coruraoe
I

montoneros

Buenos Aires - A presi
denta argentina Isabel Peron .

entrega hoje o cargo ao pre-.
sidente do Senado Halo Lu

der, que o exercerá durante

pelo menos um mês. O
chanceler Angel Robledo
anunciou na noite de ante

ontem que' Isabelita "toma
rá um período de férias",
pois "está muito cansada e

os médicos' lhe recomenda
ram descanso".

Entretanto, fontes do le

gislativo informaram que até
ontem à noite não havia
sido apresentado ao Con

gresso o necessário pedido
de licença. Mas o afastamen
to de Isabel, de 'qualquer
forma, é iminente, já que
foram distribuídas biogra
fias de Italo Luder, 0 pri
meiro na ordem de sucessão.

presidencial: A presidenta
provavelmente descansará
na cidade de San' Carlos de

Bariloche, 1.500 quilõme-

Isabelita
entra em

férias e

Luder assume

A presidenta deverâ
. ficar aproximadamente

um mês em San
Carlos de Bariloche

O SUCESSOR

O senador. Italo Luder,
de 59 anos, tem muito

prestígio ectre os políticos
de seu partido e da oposi
çfo, Suas idéias são modera

das, mas sua nomeação, há
dois meses, como presidente
do Senado, não contou com

o beneplácito de Isabel, que
desejava um homem de sua

I

inteira confiança. Embora o

chanceler Robledo tenha di
to que não ocorrerão mu

danças na equipe de gover
no, é provável que Luder
introduzirá algumas varia

ções. Versões não confirma
das asseguram, q ue Júlio'

Gonzalez, secretário-geral da
presidência, será substituí

do, bem como o ministro do

Interior, coronel Vicente
Damasco, e o ministro do
Bem- Estar Social, Carlos

Emery,
.

remanescente do
grupo de' Lopez Rega.

r

: Buenos Aires - Um pelotão do Exército
argentino teve que utilizar um canhão de 90
milímetros para vencer um grupo de guerrilheiro
Montonero que se havia entrincheirado numa

casa perto da cidade de La Plata. O combate
durou mais de seis horas. Três guerrilheiros
foram mortos e quatro 'policiais resultaram
feridos.

No interior da casa, além dos três guerrilhei
ros, os soldados encontraram o cadáver de um

executivo. Segundo a agência independente de
notícias Telam da Argentina, a vítima aparente
mente era Luis Domenech, executivo argentino
de uma refinaria de Petróleo, sequestrado a 12
de agosto. Entretanto, isso não foi confirmado
pelas autoridades.
A LUTA

Inicialmente, a polícia de La Plata tentou

invadir a casa para prender os três mas não

conseguiu e teve que pedir reforço ao Exército.
Os guerrilheiros disparavam metralhadoras desde
o teto da casa e lançavam granadas de mão e

coquetéis molotov. Ao chegarem no local, os

.

soldados imediatamente abriram fogo com ri
canhão de 90 milímetros. A casa ficou pratica
mente em pedaços. Por outro lado, a polícia
informou que a onda de violência nas últimas
horas já fez iito vítimas.

Etiópia
Addis Abeba - Um

porta-voz do governo mili
tar da Etiópia negou on

tem, acerbamente, versões
de rádios e jornais estran

�iros de que os membros

�
família do extinto im

rador Haile seI3ssie es-

o. para ser executados. .

Despachos amplamente
di fundidos afirmaram que
a família real, composta
atualmente de 12 pessoas,
incluindo a única fa Iha
viva de Selassié, princesa
Tenagne-Worq - que esta
va sob prisão domiciliar -

teria sido transferida para
a cadeia de Akaki, em

Addis Abeba.
Foi nesta prisão que 60

dos mais destacados asses

sores do imperador foram
executados- em novembro
'do ano passado, apôs a

destituição de Salassié pe
los militares, !tá um ano. O
soberano morreu em seu

palácio no mês passado.
,

Lisboa

tros ao sul da capital.
Segundo fontes políticas

e médicas, Isabel padece de
urna' infecção gastroíntestí
nale de problemas nervosos.
Seu esgotamento deve-se ao

intenso trabalho desenvolvi
do .nos últimos três meses.

Sua saúde foi abalada princi
palmente a partir de junho,
quando foi obrigada a su-

portar fortes pressões sindi
cais e políticas pelo regime
de austeridade econfníca .

implantado pelo ex-ministro
da Economia Celestino Ro

drigo.
\

Uma greve nacional. de
36 horas obrigou-a a revogar
o decreto que anulava os

acordos salariais entre traba
lhadores e empresários.

Pinochet liberta alguns presos
no aniversário do golpe militaro primeiro ministro de

signado contra-almirante
José Pinheiro e Azevedo

continua seus esforços .pa
ra formar um novo gover
no e poderá anunciar se1l1
ministério no fim de sema1
na, segundo informaram

bntem fontes políticas.

Pínheío de Azevedo
continuou 1 suas consultas,
com os dirigentes dos três

principais partidos políti
cos: 'socialistas, democra

tas, populares e comunis

,tas até às primeira horas da

madrugada de ontem.
As fontes acrescenta

ram que Pinheiro de Aze
vedo não conseguiu ainda
formar um governo de coa

lizão dos três partidos.

Santiago do Chile - O
governo militar, ao 'iniciar
seu segundo .ano no poder,
anunciou ontem a libertação
de nove ex-altos partidários
do destituído presidente
Salvador Allende.

O sub-secretário <, do
interior, comandante Enri
que Monteiro, expressou
também que se ordenou a

saída obrigatória do país do
ex-intendente (governador)
de Santiago; Jaime Concha
Lois, que militou no agora
ilegal Paetido Socialista.

Montero disse que foi
concedida a liberdade dos
ex-ministros do governo de
Allende CarlosMatus, Pedro
Felipe Ramirez e Orlando
Cantuárias.

Foram também liberta
dos Julio Stuardo,' ex-inten
dente de Santiago, Canos
Henrique Soto Sepulveda,
Maximiliano Marholz Walter
Pinto, Andres Segundo Se-

'--
, p�lveda e. Sergio. Abraham

Vuskovic, todos funcioná
nos de menor hierarquia no

governo de Allende.
Montero não esclareceu

se estes nove libertados de
verão abandonar o país po
rém advertiu que a medida .

fica sujeita às sanções que
poderiam ter pendentes cm

a justiça comum.
.

A maioria dos partidá
fios de Allende detidos de
pois que as forças armadas
assumiram o poder a 11 de
setembro de 1973. foram
acusados de infrações tríbu
tárias.

Segundo a agência de no
tícías chilena "orbe" tam
bém seriam obrigados a sair
do país proximamente Aní
bal Pala, ex-ministro, e ex

de�'utado Tito Palestro.
lAs declarações de Mon

tero coincidiram com o a

núncio da imprensa hoje da
libertação do ex-reitor da
Universidade Técnica do Es
tado, Enrique Kirberg.

, Kírberg, que inilitou no

partido comunista, pretende
viajar para os Estado Uni
dos juntamente com sua es-

posa, onde disse ter um con
tado com a Universidade de
Columbia em Nova York.

Kirberg ficou livre de
pois que o tribunal civil que
o processou por evasão de
impostos, fixou uma fiança
de quatro milhões de escu

dos (Cerca de 4,8 mil cruzei
ID8').

Kirberg, Palma, Palestro'
e Matus estiver a m presos
desde os primeiros dias após
o golpe militar e figuravam
entre os principais- líderes
que ficaram na ilha de Daw
son, extremo-sul do Chile,
durante vários meses em

1973. \

Cantuarías esteve asilado
na embaixada da Suécia até
<3 de dezembro de 1973,
quando saiu voluntariamen
te da representação diplo
mática e se entregou à polí-

cia, aparentemente .áfetado
por divergências entre os asi
lados.

Palma cumpria pena de
três anos de confinamento
no campo de prisioneiros de
Ritoque, cerca de 150 qui
lômetros a noroeste de san�tiago, acusado de desacato
aos tribunais, por se negar
cumprir determinações judí
çiaís enquanto foi ministro.

Palma foi ministro da
E ducação, Secretário-geral
do governo e Vice-secretário

. s Relações Exteriores em

diferentes períodos.
Matus, 43 anos, mestre

em economia pela Universi
dade de Harvar foi ministro
da Fazenda e militou no

Partido Socialista.

Stuardo foi o último a

ocupar o 'cargo de prefeito
de Santiago e foi preso pelos
soldados que invadiram o

palácio de La Moneda no

dia da deposição de AHende.

'G)�ejjo. iogurte.crem�.manteiga.
JeitinhogOltOlOdeviverIQudavel.

\.

a_'lelte. leite faz bem.
"PRODUTORES DE lEITE DE SANTACATARINA,

Tribunal militar
espanhol condena
3 jovens à morte

Madri - Três jovens foram condenados à morte ontem na
Espanha por um tribunal militar, acusados de assassinar há doí,
meses um guarda civil em Madr i . Outros dois acusados receberam
penas de prisão que chegam a 30 anos, Os advogados de defesa, que
haviam pedido anulação da sentença, anunciaram que apresentarãe
uma apel.ção ao Supremo Tribunal Militar.

O promotor pediu a pe-ra de morte para os cinco réus pelo
assassinato do guarda civil Lucio Rodriguez Martin, a 15 de jUlho,
quando o policial vigiava os escritórios de uma empresa de aviação,
no norte de Madri .

. Os a�usados se declararam inocentes, alegando que a polícia os

,obrigara a confessar sob tortura. Durante todo o processo, que
começou anteontem, os advogados dos cinco ré us protestaram'
contra o procedimento do Tribunal Militar. Disseram que á defesa
de seus clientes fora impossível.

O Tribunal condenou à morte Vladimiro Fernandez Tovar, de 23
anos, trabalhador rural; Manuel Antonio Blanco Chívita, de 30 anos,
jornalista e José Humberto Baena, 23 anos, estudante, Pabln '

Mayoral Rueda, de 24 anos, eletricista, foi condenado a 30 anos de
prisão e Fernando Sierra Marco, 19 anos, universitário, 'i 25 anos de
prisão.

Colômbia: Miehelsen
•

consegue superar crise
Bogotá - A crise surgida com a denú�cia da dirigente do Partido

Conservador colombiano Bertha Hernandez de que há corrupção e

nepotismo na àdministração do presidente Alfonso Lopez Michel
sen, eleito pelo Partido Liberal. Ele continua recebendo o apoio de
todos os setores polítícos governamentais e das classes produtoras.

.
Num gesto de apoio ao presidente, os 12 governadores conserva-

dores do país renunciaram nas últimas horas, uma atitude protoco-
. lar, Por sua vez, os parlamentares conservadores declararam que as

manifestações da vice-presidente do diretório nacional de seu

partido comprometem apenas ela própria, pois o Partido Conserva
dor apóia o chefe de Estado.

Entretanto, a exigência de Michelsen no sentido de que Bertha
Hemandez fosse afastada do diretório parece ter caído no vazio: os
diretores partidários afirmaram que é impossível obrigá-Ia a renun

ciar. A própria senadora afirmou que não abandonará o cargo, pois
não foi escolhida nem pelo presidente nem pelos membros do
diretório. O cargo lhe foi outorgado pela convenção nacional
conse rvadora,

As acusações formuladas pela senadora contra o governo foram
basicamente duas: uma negociação feita pelo filho do presidente,
Juan Lopez Caballero, de uma propriedade que seria valor�ada com
a construção de uma estrada, e a nomeação de pessoas de mais 65
anos para ocupar altos cargos, tirando a oportunidade às gerações
mais jovens.

O presidente esclareceu que a estrada, que supostamente
beneficiaria a fazenda de seu filho, foi planejada pelo governo,
anterior, para dar 'acesso-a uma rica região agro-pecuária do leste do

país. Entretanto, efetivamente foram nomeados aígums embaixado
res com mais de 60 anos,

CIA tentou assassinar
Lumumba com veneno

, Washington - A Agência Central de Inteligência - CIA-':_' dos
Estados Unidos, tentou usar, também contra o presidente Patrice
Lumumba, do ex-Congo Belga (Zaire), em 1960, o veneno. Quem
disse isso foi o ex-chefe de operações da agência Richard Bissell,
numa entrevista.

A CIA já tentou assassinar também o primeiro-ministro cubano
Fidel Castro .com veneno, em concluio com a Máfia. Bissell, que
deixou o emprego depoisdo fracasso da invasão da Baía dos Porcos
(Cuba), em 1961, disse no entanto que "não e lembra .mais" dos
pormenores sobre a tentativa de envenenar Lumumba.

Bissell afirmou que ele, "pessoalmente", foi "contrário" ao

complô do envenenamento. e a -favor do emprego de '.'pressões e

intrigas políticas" para afastar Lumumba e colocar em seu lugar
alguém manipulável, Disse também que; "segundo o que sei, a CIA
nada teve a ver com a morte de Lumumba posteriormente, noinício
do.ano de 1961' . E finalizou: a CIA fez "ótimos contatos entre o

pessoaI diretamente ligado a Lumumba e tinha uma agente que
estava em contato direto com o líder congolês.

o Uruguai, segundo o

embaixador boliviano
Waslúngton - A comunidade americana manifestou ontem sua

convicção. de que o povo uruguaio considera a democr acia como a

soberania, mas não deixaremos de manifestar a convicção que nos

assiste "via definitiva" para alcançar as grandes aspirações nacionais.
O embaixador boliviano Fernando Ortiz Sanz fez esta declaração

ao saudar o Uruguai em nome de todos os países da organização dos
. Estados Americanos (OEA), cujo conselho se reuniu em sessão

especial para comemorar o aniversário da independência desse país,
Ao analisar a situação em que se encontra o Uruguai nós 150

anos de sua independência, o diplomata uruguaio afirmou "abstemo
-nos de comentar o problema político 'pois isto pertence ao âmbito
fia soberania, mas não deixaremos de manifestar a convecção que
110S assiste no sentido de. que a raiz polítíea vital da nação oriental
continua profundamente ligada à terra democrática da grande ordem
do continente". :

Se, como os outros países do continente, continuou Sanz, "o
uruguai se vê obrigago a adotar medidas políticas de emergência
para enfrentar as exigências da mudança ou as ameaças da sobversão,
o mesmo não afasta da-consciência do povo uruguaio as grandes
normas institucionais do .passado, à ordem civil na justiça e no

.

trabalho em liberdade, que continuam sendo o caminho definitivo.
para o.reencontro da nação com seu destino, Assim desejamos para a

pátria de Artigas". .

.

O presidente do -Conselho Victor C. Mcintyre, de Trinidad
Tobago havia inaugurado a sessão afirmando que o Uruguai foi "a
tocha para a reforma social da América Latina' .

O embaixador uruguaio Mateo Marques Sere agradeceu a

homenagem declarando que o povo de seu país sempre repudiou os

"messianismos e filosofias totalitárias tanto de direita como de
esquerda' .

NOTA DE FAlECIMENTO
A fam.1ia de

NAIR CALDEIRA GONZAGA
oomunica o seu falecimento ocorrido ontem
às 19 horas. Convida' parentes e amigos para
o seu sepultamento hoje às 17 horas, saindo
o féretro do Necrotério da lVIaternidade Car
mela Dutra para o Cemitério São Francisco
de Assis.

/

\

TRIO' ,BAIANO: ACHADOS E PERDIDOS
HOJE:

'No CORUJÃO LAGOA ÀS ,23 MORAS
No CORUJÃO CENTER À 01 HORA DA MANHÃ
Av.'Beira Mar Norte. - Lbgoa da· Conceição

\.
\

, ,
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Entre todos omais jovem: 27 anos
, ,

O Sr. Esperidião ArYfin _ serq C?_ mÓis mjnistrafãoJ da E�;.coIÇl SuPerior -de Admi
jovem prefeito que Floriarápolls ta teve n�s trpçao e G�renc1ll (ESAC!J, Introdu
Ele completará 28 anos a 21 de dezem- çao a Economia e Economia da Educa
bro próximo. No mais tardar até segun- ção ,da Faculdale de Ed_ucação_, e, fiml-

. da-feira Espiridião se desligará do Barco mente, Admz11fstraçao Finaneelra e Orça
do Desenvolvimento do Estado, do qual mpzto, na Unzversidade Fedem]: :

é diretor financeiro.: '" Entre seus trabal!JOs técnicos desta-
O curriculo do novo prefeito da Ca;; cam-se; a, Coordemçao_do Gru[!O de Tra

pital foi dlstribuido ontem pelo Palácio balho para Implanração . do Sistema de
do Governo. Ele é formado em adminls- Pessoal da Secretaria da Eâucaçõo, por
tração e em direito, pela UDESC e computação ele�r�nta� Coordenador de
UFSC, respectivamente. Possui curso de Reforma Administmtiva da Prefeitura
aperfeiçoamento, especialização e exten- Municipal de Flofwnópolis; da implanta
sõo, entre os quais se encontram desde çOO da Reforma Admznistrativa da Secre
Direito Penal e Ctiminologta, Segurança' taria de Educação. Além disso;' elaborou
e Desenvolvimento, Processamento de o manual de organização Administrativa

r

Dados, Estudos Ecorâmicos, Alta Admi- para reestrurumção e reorganização da
=rdstraçiio para Bancos de Desenvolvi- Telepisa - Telecomunicações do Ptaui'
menta, Projetos de Sistemas Administra- S/A - e partid pau do grupo de traba
tiuos, até Contabilidade Públlca e Orça- lho que elaborou projeto da Carreira de
mentâria, Mercado de Capitais, Trema- Magistério em Santa Catarira. '

menta em' Avaliação e Classificação de O prefeito indkxuo da Capital foi
Funções; : 'chefe .de Gabinete _4a Secretar I a da

Exerceu o magistério até recentemen- Educação e respondeu pela mesma como

te com as seguintes habilitações: profes- Secretário durante seis meses, por impe
sôr de OSPB, no IEE, Introdução à Ad- dimento do titular da pasta. :

Belani pede união

de todos em torno do'

, pólo carboquímico
\J

Em discurso pronunciado durante a sessão matutina da
Assembléia, ontem, o deputado Gentil Bel1ani formulor
apelo "a' todas as forças representativas", dó Estado para
que se incorporem à campanha 'pela pnplantação do Pólo
Carboquímico em Santa .Catarína, "pois' é nn{leria;a e

inadiável a união da; catarinenses acima dos ínteresses
políüéo-partidãríos ou de ordem�articular".O 'vice-líder
aa Arena no Legislativo citou a a sessão-realizada pela
Assembléia na última terça-feira· como exemplo de que
'''quando entram em jogo a; interesses maiores do Estado

.

os seus hom()l1'S responsávei> sabem dar-se a; mãos e somar

esforços". '

..

,

Por seu turno, o líder da bancada govemi>ta, deputado
Antônio Pichetti, su�eriu que -a Comissã;o Parlamentar
Externa da AssembleIa incumbida de conduzir o movi
mento pelo Pólo Carboqulmico faça visita. às autoridad�
constitÜ{dàs no Estado, a começar pelo governador Anto
nio Carlos Konder Reis, "gue terá o máximo interesse em

dialgar com os deputados". Pichetti disse que em contato
com o Chefe do Executivo estadual, anteontem, este lhe
transmitiu orientação no, sentido de dar todo o apoio ao
trabalho desen.cadeado na Assembléia, "não apenas em
terma; de partido do Governo ou mesmo em t ermos de
Poder, ma; em termO; de Santa Catarina"' O líder do

Go.vemo garantiu "colaboração ampla e total" da repre
sentação governista na Assembléia, e o líder' do MDB
deputado Murilo Canto, aparteou-o para "dar o testemu:
nho de que em n�n1rum momento a Arena deixou de
colaborar neste trabalho da Comi>são".

_ 9 p�sidente da Assembléia L�gislativa, deP}ltado Epi
t�IO Blttencourt, disse, 3: prop6sito, qU,e "evIdentemente
!1ao querema; que,.se d�a que este, e. um movimento
Isolado da AssembleIa LegIslativa, ma; um movimento de
S�* Catarina, com a parti�pa�o do ExecuQvo, do Judi
CIarIO e de todas as fo§a; VIVas deste Estado". '

Falando na, coildiçao de presidente da CPE da Assem
bléia, o deputado'Murilo Canto di>sé que se está a Jazer
em alguns setores confusão sobre a existência da Indústria

.
Carboqulmica Catarinerise 10ca1izada em Imbituba e o

pretendido Pólo Carboqu{mico; "pois a ICC vai apenas.mdustrializar os· rejeita; piritaios, enquanto qUe o Pólo
�ompre.ende o aprovei t amento darvão em-' larga escala:
mdustrial" • '

.

E.nquanto é aguar.dada a I?resença do secretário Batista
�eretrn na Assem�leIa, conVIdado a prestar subs{dios aa;

dep�t�dos e � opmar �obre. a reivindicação, o deputadoAntOnIO Rennque B�cao VIanna iniciou a elaborn9ão do
docu1l).e nto que sera entreg�e. ao rnhistro das MInas e
Energlll, ao governador Anlomo Carlos Kondér Reis e
oOutras autoridades, estaduai> e federai>. O parlamentar.
re:tmiu-se com o conselheir? �lcide_s Abreu, que se pronti.fICOU a assessorar a ComIssao, alem de ter sido o coo
ferencista do debate inaugural da última terça-feira na
Assembléia.

Com um atraso de cerca

de 15 minuta; que alterou
um pouco o -horârío das.
visita; programadas às auto
ridades o Núncio Apotôlíco
no Brasil, monsenhor Car
mine Rocco, chegou ontem
a Florianópopolis para se

dirigir a Joaçaba, onde as

sistirá a irstalação da dioce
se local.. Ao desembarque
no Aeroporto Rercmo Luz,
estavam -a aguardá-lo autori
dades eclesiásticas, entre a;

quais o arcebispo Dom
Afonso Niehues, que o

acompanhou em toda a

progmmação na Capital
O progmma de visitas

sofreu o atmso de meia ho
ra. Às 15,30 horas, o Nún
cio Apostólico chegou ao

Palácio da; Despacha;, para
visita ao Governador do Es
tado. Foi recebido pelo gà
veIDãdor' Antônio Carlos
Konder Reis e s�retária;

do Governo. A visita, durou
mais de 20 minutos,

• e' a
conversa, bastante informal,
girou em torno de assunta;
díversos.. ligados à Igreja
Católica dada; da conjuntu
ra atual do Estado. Ü' Mon
senhor Carmine Rocco
adiantou que sua últfna vi
sita a Santa Catarina havia
sido em 1958.

�

E Konder
Reis disse-lhe que quando
nasceu, em 1927, havia so

mente uma diocese no Es
tado, a da C apitaI.

O {!overnador explicou
ao Núncio ,Apostólico de
talhes geográficos, econômi
cos e sociais do Estado,
destacando que "soma; um
Estado sem gmndes cida
des, sendo a maior com

200 mil habitantes, que é a

Gapital". Referiu-se tam
bém ao aspecto religia;o,
dizendo inclusive, a certa

altura, que cidades como

Chapecô, que tem mais de
. 14 mil quilômetros quadra
-dos, poderia ter desdobra
mento em mais urna dioce
se-

Deixando o Palácio do
Governo, em companhia do
Arcebispo Dom Afonso, Pe,
Quinto Baldessar e o audi
tor da Nunciatura no Bra
sil, 'Monsenhor CarmÍ1e Ro
cco deslocou-se até o Palá
cio Barriga-Verde, chegando
por volta das 16 hoFas. No
gabinete da presidência da
Assembléia, foi recepciona�
do pelo deputado' Epitácio
Bittencourt e vária; outra;
parlamentares da Arena e

do MDB, que ali se encon

trnvam exa,tamente para re

cebê-Io, já que era sexta-fei
r a o expediente da; depu
tados é pela manhã. No
contato com os deputad�,
depois das s�udações do

presidente da, Assembléia, o
Núncio ,Apos tólico disse
que devota "profundo res

pei to às Casas das Leis,
pois fazer les para a socie
dade é tarefa das mais espí
nhosas e dificels entre to
das as atividades huma
nas". Ele foi informado de
,q_ue'uma comissão de depu
tados viajará para Joaçaba,
a fnn de participar dos atos
religia;a; naquela cidade.
No restante do dia, o Nún
cio Apa;t6lico visitou aind3.
o Tn"bunal ,de Justiça, a ar

quidioceSe de Florianópolis
e o Instituto Teol6gico de
São José.

Hoje pela manhã, via
terrestre, ele se desloca até
Joaçaba, pam á ordenaç�
e instalaçao da nova dioce
se do Estado. O Governa
dor Konder Reis também
estará presente.

o Sr. Esperidião Amin Helou Filho, 27 anos, .

será o novo prefeito municipal de Florianópolis_
Na tarde de ontem, após demorada reunião com
o governador no Palácio da Agronômica, ele acei
tou o convite que o Sr, Konder Reis lhe formu-
lou,

' I

O nome de Espiridião já vinhá sendo cogitado
para o cargo desde o dia que o Sr. Dib Cherem
'oficializou seu pedido de exoneração. E ontem o

convite foi feito, depois que o presidente da
Telesc, Douglas Mesquita, foi ao rovernador co- ,

munica r ti ue decidira declinar da indicação para
a Prefeitura. ,

A, mensagem do governador solieitandoa apro
vação da Assembléia para o nome de Esperidião
Amin Helou será encaminhada segunda-feira, acre
ditando-Se que' até o final da semana o assu nt o

esteja definido e se dê a posse do novo prefeíto.
A comunicação oficial da escolha foi feita atra

vés de nota d i stribul'da pela Secretaria de
Imprensa no final da tarde, cujo teor éo segl,Jin-
te:

'

"Na manhã de hoje (ontem), dia 12, o Sr.
Douglas Macedo de Mesquita, presidente da Te
iesc, que no dia 10 do cOrrente fora oficialmente
convidado para prefeito da Capital, comunicou ao

senhor governador do Estedo a impossibilidade de
aceitar a indicação, já levada às lideranças pohfl
cas e partidárias, face a ompromissos que tem a

cumprir frente à efT1lresa que dirige. ,

"Lamentando a circunstância qu e o, impede d�
.contár com a colaboraçãO -direta do Sr. Douglas
Macedo de Mesquita, o senhor governador do

.

'Estado agradeceu o seu propósito e os seus esfor

çOs no sentido de corresponder ao convite."
"COm o mesmo objetivo de dotar a Capital de

uma administração suscetfvel de fazer frente 'as
-suas inadiáveis e imperiosas necessidades e tendo
em -vista o pedido de- exoneração do deputado
Dib Cherem, o senhor governador convidou para
o cargo o Dr. Esperidião Amin Helou Filho, atual
diretor financeiro ,do Badesc, cujo assentimento
foi colhido na tarde de hoje (ont em). Na prõxi-

" ma segunda-feira, dia 15; o chefe, do Poder Exe
cutivo encaminhará mensagem submetendo o no

me dó Sr; Esperidião Ami n Helou Fi lho à elevada

consideração da Assembléia Legislativa, iá realiza
das as 'comunicações e consultas às lideranças po
líticas e partidárias.

"O governado r do Estado manifesta ao povo
da Capital sua sincera alegria pelo fato de o Dr.
Esperidião Arnin Helou Filho ter concordado com
sua indicação e, neste momento, proclama sua

confiança em sua' capacidade, inteligência e leal-
d éde e el11lenha' todo o seu apoio ao' compa
nheiro que devera assumir tão altas e graves res- I

ponsabjlldades",

par��eronovopre Ita
, O convite fot formulado m manhã de ontem, logo após Douglas Mesquita ter comunicado sua decisão de nõa ser prefei to.

. .

\ ..

Douglas dizporque não aceitou
Ao retornar ontem deBrasllia, o Sr. cargo se familíarizasse eom o que estd

Douglas Mesquita informou que, "após -sendo implantado: Os [iranciamentos
muito meditar, decidi não aceitar o hon- que obtivemos recentemente exigirão
rosa convite que o govermdor Àntânio muito trabalho e dedcaçã o. Esse trabo
Carlos Konder Reis me formulou para lho e dedicação eu pretendo continuar
ser o futuro prefeito de F10ri anópolis. dedicando à Telesc:
O convite sensibilizou-me sobremaneira Como técnico, DouglasMesquita disse

porém cheguei à conclusão que meu tm- não admitir que os problemas de Flora
balho à frente da Telesc seria mais-pro- râpolis sejam insolúveis, frisando que
veitoso para Santa Catarina": "nãQ foram tais problemas que me leva-

Logo após desembarcar no Aeroporto ram a não aceder ao convite do governa-
Hercâio Luz, na manhã de ontem, o Sr. .dor": ,

'

,

Douglas Mesquita dirigiu-se para o Palá- - Existe solução para a Prefe!!.L!!a_e
cio dos Despachos, a fim de comunicar -eu me permito apontar três pontos bdsi
ofictalmente ao governado rKonder Reis CDS necessários à atuação do novo prefei
a sua decisão e agradecer o convite que to: projeto, viabilização financeira (com
lhe havia sido formulado. a intensijicaçã o das fontes de reeursos)

Em Brasâta' ele avistou-se com o pre- e estrutura administrativa Isso, natural-
sidente da Telebrás, '�f9m quem, mtu- mente, em termos 'técnic�,

"

rabnéniê; conversei sobre o comite rece-
'

O presidente da Telesc gstá propenso,
.bido.O:tninistro não coloeou qualquer segundo declarou" a terminar a tarefa,
obstdculo à minha passivei liberação da que sua gestão está desenvolvendo._
Telesc'�'

,

'

"Queremos ligar toda Santa Catarira e
- Fiz uma opção. Optei pela perm a- por isto optei pela permanência na

nência na Telesc; onde 'tenho uma equi- Telesc, embora essa atitude não signifi
pe montada que, com minha sal'dá, po- que a diminuiÇão da honra com que o

deria seu trabalho sofrer solução de cqn- convite do governador do Estado me dis
tinuidade, até que um novo ocupante do tinguiu":

Núnciochega aoEstado
para instalar diocese

I

Monsenhor Carmine Roa:o teve uma gmnde acollida no aeroPorto HetclÔO Luz. A�toridades e'religiosos foram récepcion!�o.

Brde DRTtem

divulga
'resultado

novo titular

de concurso

'empossado
'

,

segunda-feira
Vinte e três candidatos

foram classificados na pro
va de seleção do concurso

público para auxiliar admi
.nístratívó do Banco Regio
nal de Desenvolvimento do
Extremo Sul -, BRDÉ -

Agência de Florianópolis.

Nf7 próxima segunda-fei
ra, às 16 horas, (1 delegacia
regional do Trabalho, Del
mi Martins de Lemos, fará
a transmissão do catzo ao

novo titular daDelegacia em
Santa Catarina, Sr. Airton do

. Nascimento, em solenidade

que será'reaUzadll no audi

tório dIl Celesc. Delma Mar
tins - de Lemos respondeu
interinamente pela Delega
"ciil. Regional do Trabalho
desde o' falecimemo do seu

titular, Sr. Cyro BeOi Mu-
ller.

'

A ieJas:ão dos· aproVados
será mampulada amanhã na

imprensa . desta çapital Es-.
ses c andidatos terão prazo até
o próximo dia 24 para a

apresentação dos títulos,
sendo aceitas somente foto
cópias autenticadas; exceto
os comprovantes oe expe
riêtpia profissional, q� d;e
verao, ser sempre ongmrus.

MIS,SA DE 1 O ANO,

,

A família de

EDITH
.

-GAMA RAMOS,
convida os Rarentes e amigos para missa de
10. ano, que será celebrada, hoje, dia 13, às
17 horas, na Capela do Colégio Catarinense.

Antecipadamente agradece .

AGRADECIMENTO
MARIA ,PERP�TUA DE c;lUEIROZ PRETTO,

,agradece as inúmeràsmanifestações de pesar recebi
das de seus parenteS e amigos, pelo fal�cimento de .

seu esposo Sérgio Ângelo Pretto, a todos, expressan
do sua mais, profunda e sincera gratidão.

.... ,
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mo dia 24, quarta-feira, para a apresen- .

tação dos tl'tulos, sendo aceitas somen
te fotocópias autenticadas, exceto os

cO!DProvantes de experiência profssíe
nal, que' deverão ser sempre originais.
Transferências

.

Tl
A determinação minÍlterià, transfe

rindo às prefeituras o encargo de trocar
a; lâmpaâas queimadas dós postes das
cidades, deixando �s Centrais Elétricas
outros' serviros, de inaior relevância,

tode
deixar Fíoríanôpolís às escuras

·
v: pág.16). t bem conhecido o estado
e penúria da prefeitura. Não sem no

vidade, portanto, se dentro em breve
nossas rua; ostentarem um aspecto de
Idaíe Média:- oi to da noite, escuridão
total, ninguém mail nas ruas.' ,

..

Outro ponto a ser analisado, decor
rente da determinação, do ministério
das Minas e Energia: deixando à prefei
tura o serviço de troca-de lâmpada, e à
Ce1esc "semços srperiores", não será
novidade se dentro em breve o ministé
rio das comuníeações deixar à prefeitu
.ra o conserto dos telefones, ou tam
bém, se a Casan incumbir a prefeitura
.de tratar dos assuntos de falta d'água
na cidade.

':Cartâs,

AVAl-FIGUEIRENSE
.Senhor diretor, parabéns

pelo tópico "A todo vapor"
de sua "Informação Geral"
de hoje. Realmente, não se '

entende ainda a razão da re

lutância dos clubes da Capi
'tal em ceder jogadores,
quando se trata de campeo
nato nacional.

Devemos ter a humildade
de reconhecer que nosso fu
tebol é ainda pequeno. Não
ternos grandes recursos fi
nanceiros. Nosso melhor
campo é acanhado diante

.

dos demais estádios do Bra
sil. Até mesmo nossa estru
tura é deficiente.

Ora, numa ocasião como

a atual, onde o prestígio de
nosso Estado é representado
pelo figueirense - como no

ano que vem poderá .ser o

Avai - uma desunião é con
traproducente, é ridícula.
Descobrir a quem cabe a

culpa disso, é chover no mo

lhado. Inventar que a torci
da avaiana não irá a campo
para ver o Zenon jogar, é pe
tulância. Pelo contrário. So
mente assim terá a grande
torcida azul e branco moti

vação para comparecer ao

Orlando Scarpelli. E o "se
cador" que vai agora, conti
nuará a ir também, pois, na
realidade ele gosta talvez
mais de futebol do que "se
car" o adversário.

Diversas pessoas já disse-
ram que essa será a fórmula
inteligente de projetar bons
jogadores diante dos 'grandes
clubes brasileiros, com van

tagens - é óbvio - do passe,
para o Avai. E de obter boas
rendas - é claro - para o

Fígueírense. Com boas 'ren-
das em Santa çatarip.a,-� a '

CBD vai se sensibilizar amda �., �,

mais.'
Recentemente, em Cam

pos, a torcida do Goitacazes
fidagal adversário do Ameri
cano - uniu-se à torcida
"inimiga" contra os quadros,
de fora. O mesmo aconteceu

'

em Maceió. Será que vamos'
continuar a insistir na mes

ma tecla. Afinal, errar é hu
mano, mas perseverar no er

ro . . . .. Cordiais Sauda
ções. Carmelo Faraco

CONGRATULAÇÃO .

Senhor diretor, cumpri
mos a satisfação deste con
tato para externar a Vossa
Senhoría.e a todos 'os com

ponentes desse prestigioso e

conceituado órgão, I)S mais
efusivos -curiiprimentos pelo
transcurso do Dia da Im

prensa.
Queira, ao mesmo.tempo,

: aceitar a renovação dos nos

,sos protestos da mais eleva
.

da consideração e distinto
apreço. Atenciosamente. Vi
lar(no Wolf/' Presidente da
J.S.M de Lages.
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C Movimento Brasileiro de
. Alfabetização comemorou ante
ontem o seu quinto ano de bons
serviços prestados ao Pafs, !:xpe
riência pioneira em todo o rnun-

'do, o Mobral é hoje uma institui
ção que serve de orgulho a todos
os brasileiros, tanto foram os fru
tos que, em sua breve existência,
já conseguiu colher, germinados
da semente plantada há tão pou
co tempo e que, se enraizou por
todos os quadrantes da Pátria.

O trabalho desencadeado pelo
governo, entretanto, não' lograria
alcançar o êxito 'hoje flagrante
não fosse a decisiva colaboração
que o Mobrál tem recebido de

praticamente toda a comunidade
nacional, A começar Pelos abne
gados professores, para quem não
existem obstáculos intransponí
veis quando se trata de exercer a

nobree edificante missão de ensi
nar a ler e a escrever àqueles que,

Mobral
por circunstâncias as mais diver
sas, não_ tíveram a oportunidade
de aprender nos tempos de sua

juventude. Graçàs a esses abnega
dos homens e . mulheres pode-se
considerar a situação brasileira

quanto ao índice de analfabetis
mo nos dias atuais radicalmente
mudada em relação aos tempos
passados, quando nosso País re

gistrava vergonhosamente uma

das mais elevadas taxas de analfa
betismo de todo o mundo.
A arrancada' do Mobral foi da

da sob a direção esclarecida de
Mário Henrique Simonsen, hoje
ministro da Fazenda do governo
Geisel. Depois dele, outros vie
ram, dando continuidade à obra
iniciada. E nos dias atuais esse .

movimento não se restringe ape
nas à tarefa 'de ensinar as primei
ras letras aos adultos. Ele abrange
novas 'fases, aprimorando o co

nhecimento daqueles a quem

ptpporcionou as primeiras luzes
do saber.
Entre os estados onde a ação

do Mobral mais se fez sentir des
taca-se o de Santa' Catarina. Aqui
a meta traçada pelo Movimento
Brasileiro de Alfabetização foi

plenamente cumprida, ultrapas
sando inclusive as previsões, se

gundo informa sua Coordenação
Regional. ,

.

O trabalho do. Mobral haverá
por certo de prosseguir sendo de
senvolvido cada vez com maior
afinco, até chegar o momento

que todos aspiram, qual seja, o
de ver o analfabetismo inteira
mente erradicado do Brasil, ins
crevendo o Pa ís entre as nações
cujo grau de desenvolvimento já
permitiu suplantar esse obstâcu-,
lo. Pelo trabalho realizado nos úl
timos cinco anos pelo Mo'bral,
pode-se antever que esse momen

to não está tão distante. '

..

o novo prefeito
A cidade tem quase

200 mil habitantes

'"
lO

e muitas esperanças...

A. linguística científica
e a ling'"" .nacional

10. A aversão à Gramática
,o meu amigo Otávio a

cha que a Gramática já era..

Que nenhuma categoria es
.

tudantil mais a aceita: Que
não vale a pena ensinar gra
mática e que etc. etc.

De fato percebe-se, sen

te-se mesmo no ar uma espe�
cial qjeriza pela gramática.

.

Será ela na realidade, UlJl
distúrbio do equilíbrio, do

! prazer ou do bem estar da
i juventude estudantil? Con
;, venhamos, I) distúrbio não é
! a gramática. O distúrbio é a

reação da juventude estu

dantil contra a gramática,
sendo ela neste caso uma

inocente útil ou um Pilatos
no credo.

,

A bem da ver�de, meu
nobre Otávio, esta aversão à

,

gramática não é de hoje. b
próprio Santo Agostinho a

chava a gramática um martí
rio da mente e quanto aos

grámáticos considerava,os
seres que "obscureciam com

'I véus" a ciência da expres
são. Erasmo de Rotterdll-ril
em seu Elogio da Loucura é

com uma espécie de sarcas- .

mo infeliz que a considera
'. "tortura da inteligência e
.

verdugo do homem". E Cer
vantes enquanto acha a gra
mática a porta de todas as

ciências, "janua ornnium.
scientiarum", ridiculariza-a
na boca de seu escudeiro,
pois que Sancho faz questão
de dizer: "cón la tica ni me

tiro ni me pago, porque no

la entiendo". '

A gramática, contudo,
mostra-se necessária· hoje
mais do que nunca. Em cada

. mil palavras que pronuncia
mos, umas trezentas �ão gra
maticais. Ela é, foi e será um

instrumento da lógica e da

correção, um instrumento

ciência e um::' instrumento
arte. Ora, u� instrumento

que na comunic�çãp se mos

tra economicamente neces

sário, paree��me, !1ão se de

va desprezai.
Poderiam e nisto 'concor

do,
.

dar-se ao luxo de zom

baI' da gramática, os gênios
intuitivos da língua e de
fato os h� mas quem nos

.

poderá afirmar categorica·
mente que os gênios intuit�-

vos da língua a ela jamais
recorrem? Nós desprezamos
aquilo que desconhecemos e.

a nossa ignorância nem des
confia que ign,ora.

Se tivéssemos à ,mão ou

tro instrumento para frear o

arbitrário, o descontínuo; a
imprecisão, a ambiguidade
que solapam a linguagem,
bem que poderíamos deixar
de lado a gramática. Mas
este instrumento infelizmen
te ainqa não temos. Urge,
pois, ensinar e fazer amar a

graI}1ática.
A linguística científica a

partir do século passado re

vitalizou os estudos gramati
cais. Esta revitalização que
ainda agora está .em moto

perpétuo jamais pensou em

abandop,ar a gramática. Ago
ra, desconhecer. 'os métodos
e os avanços bem como o

acervo de contribuições pre
ciosas da liríguística científi
ca nos estudos gramaticais,
hás de me perdom;, Otávio,
parece�nie deva fazer pensar

um pouco numa hipotética
escassez de grano salis.

.

Todo mundo sabe que a

língua é o maior fator de
unidade nacional.'Pela lógi
ca quanto mais sé aprimora
a língua tanto mais se apri
morará a unidade nacional.

Aprimorar-se-á a língua no

estudo diuturno de sua for
ma interná e externa, de sua

estrutura, de seu sistema;
pois que a. alma da Pátria
reflete-se inteira nesta estru

tura. Nós somos o que fala�
'mos e quase te diria, que
somos gramática e que nos

so status muito depende da

gramática.
Reflexiona sobre estas

idéias, Otávio, e deduze que
.a gramática é. Que toda

categoria estudantil a deve
aceitar. Que vale muito a

pena ensinar gramática. E

que a gramática poderá sei I

um distúrbio, sim, mas de
nosso crônico comodismo e

nada mais.

Fpolis, 1l/q9/75

J,. Curi

,.

Pobre Prefeitura.
Laconismo
Pretendendo obter dada; para uma

matéria sobre o Mercado Público, um
,

repórter de O Estado procurou ontem
a tarde o admínstrador do õrgãe, tendo
" este se negado a fornecer

�

s

infonnações, _!I]�ndo _
que quàquer

coisa teria que ser obtida com o Dire
tor da Divisa0 de Serviços Púbticos. .

. ,.

Na Divisão de Sem-
ços Públicos, foi informado que
qualquer fuformação só po- .

deria Ser fornecida após autorização do
secretário de Transportes e Obras. Nes-

· ta, foi ínformedo, em sua terceira visita
- nas anteriores, pediam lhe sempre
que voltasse depois, que o secretário
não estava - que o dito não estava
mesmo, e que passasse outro dia. .

,.

Na cidade, o secretário estava. On«
tem, porém, se alguém quisesse escon

der-se dele, era Só ficar a tarde toda
O Secretário' da Fazenda Ivan Bona- sentada em sua cadeira estofada, na

to, retorna segunda-fera a Florianópo- secretaria dos Transportes e Obras da
tis! para reassumir suas fu�ões. Terça- 'Prefeitura Munic�aL
feírà, Bonato já estará partkipando da Â.ngÍíStia do homem
reunião do secretariado, com o' gover- Será. míns

-

trado no auditório danador Konder Reis.
·

Segundo informou um de seus asses- Economia, da Ufsc, de 10. a3 de ou-

· sores ontem à tarde, Bonato, embora tubro prõxjno, o curso "A Anl!ÚStia
nh id Curiti-ba desd do Homem Moderno", pelo professorte a permaneci o em

.

e
Paulo Bratti, diretor do Instituto Too-

o internamento de seu fnho Rodrigo,
vífuna de acidente avíatõrío do último lógico de Santa Catarina, e licenciado
dia 30 de agosto, 'não deixou de despa- em Teologia.

' .

char normalmente, evitando uma sOl.... O próprio Instituto é co-promotor
ção de continuidade nos negócios' da do CUlSo.

.

secretaria da Fazenda. '

* * *

Rodrigo está bem melhor, recupe
ramo-se lentamente do acidente. Já
abre os olhos, reconhecendo um pouco
as pessoas que lhe prestam assistencia.
Arena em Laguna
Em sua 61tma reunião, a Comssão

Executiva Regional, da Arena indicou
os Srs. Jayson Prates Silva, Nazil Ben
to, Venâncio Luz Vieira, Uno Mattos
e Ilson José da Siva para, sob a presi
dência do primeiro, corstítuírem a co

mssêo provisória do partido em Legu
na, onde não foi eleíto o diretório à
época propria.
A comíssão responderá- pela direção

do partido em Laguna e organizam a

convenção' extraordinária, a ser convo- '

cada do prazo de 60 dias.
Calve,,,te Aranda>
O vice-almirante José Calvente Aran

da deixará o Comando do 50. DN na

prõxima semana, para ocupar a função,
de vice-chefe do Estado Maior das For
ças Armedes, caÍgo que assumirá em

B�t1ia, no proxmo dia 30 do corren-
.

te. Acomparibarão' Aranda o seu atual
a;sistente e seu ajudante de ordem, ,res
pectivamente, capitão-de-corveta Ma-,
noel Borges Barre1l'O, e capitão.tenente
Carlos Jorge Câmara. "

. * * *

11JfQf111fLcão geral

Para comandante do 50. DN, o mi
nistro da Marinha já designou o Con
tm-Almirante Marcelo Rama; e Siva .

que, atualmente, comanda o Cen1ro de
. Imtrução Almirante Wandelcock, no

, Rio de Janen-o. Interinamente, assumi
rá o Comando do 50. DN., o seu chefe
de Estado Major; capitão-de-mar.e-goer
ra Adhmar Moreira da Cruz. ,

Ceusa na Capital
Estão em fàse final os estudos da

Cobal, para a implantarão da Central
de Abastecimento de Florianópolis
(Ceasa), a primeira a ser construída em

Santa Catarina. A' Cea;a é um mercado
de produtos hortigrangeiros, dotado de
instruações adequadas à comercialiia
ção. Suas depenaências utilizadas pelos
produtores e atacooiStàS de perecíveis,
obedecem ao regime de penniSsão re

munerad,a de uso e, para uma.melhor
adequação do sistelJla, estas. unidades
operam com uniformidade administrati
vo-operacional.

..

A infonn�ão foi prestada pelo se

cretário da Agrrultura, Sr. Vrtor Fon-
ta

.

nroncurso do BRDE
. Vinte e três foram aprovados na

prova se seleçã«_) do concurso público
para auxiliar administrativo do Banco
Regional de Desenvolvimento do Extre
mo Sul - BRDE - agência de Floria
oopolis. '

.

- A relação dos. aprovados será publI.
cada amanhã ná imprensa local. Esses
candidatos terão um prazo até o proxi-

I'

II
II
I'

II

II

Tombamento
O velho prédio da antiga embaixada

italiana no Rio de Janeiro, construído
no início do século passado, salvou-se
por um fio. Apôs gestões diplomáticas,
conseguiu-se seu tombamento: o MEC,
depois de receber a recomendação do
IPHAN, para tombá-lo, encaminhou o

problema ao ministério da; Relações
'Exteriores, pois o prédio é de proprie
dade de um país estrangeiro.

,
,.

Quando o governo italiano abriu
concorrência-para a venda, recebeu três,
propostas, cada. uma mais sombria que
a outra: todas as três são três propos
ta;1 cada u!_l1a �aÍl sobria que. a outra:
tooas as três sao de empresas ínteressa
das em sua demoliçãO. Duas imoblliári
es, e uma cadeia de supermercados.

O tombamento foi acorsellado pelo
presidente do Iphan, Renato Soeiro,
que. se julgou impotente )!_ara efetuá-lo.
EnVIOU a su�estao ao MEC, que, forsua vez, solídtou a intervenção do ta
marati.
-------�_. _ .. __ . _.'

Que, diga.se de pa$Sagem, andou
muito depressa. Como empresas priva.'
das, as interessadas no prédio também
tinham pressa. '."

'

. Dep6sito de presos ..

Estatística angustiante divulgada on

tem, dumnte o Primeiro-Encontro para
Fstudos de Problemas Penitenciários,
que se realiza em Belo Horizonte: de
71 a 74, a popularão carcerária nos 4
presídia; de Minas Gerai;- sofreu uma

.

redução de 18 por cento, por cu);pa
exclUsiva do emperramento da JustÇa
naquele Estado. .

.

Como comequência, foi cPlldo um

depósito de presos em Belo Horilonte,
íendo-se elevado, nas cadeias do inte
rior, o número de acusados que penna
ne<;em por vários anos a espera ae jul
gamento.

II

TralJalho lento
A parcimoniosidade quanto a decla-

·

rações públicas, . obedecida T!elo seu

presidente, deputado Júlio Cesar, com
o fim de evitar precipitações, pode fa
zer supor que a CP/da Cimenvale este

já se arrastando para o recesso =»:
quivos da Assembléia: Mas não. n o

prório deputado que afirma.. categQri
ro, que não haverá dúvida suscitável
que possa. ficar sem o esclarecimen to
devido, tanto por respeito à opinião
públ ica quanto por dever de lealdade
para com as pessoas sobre as quais ve

nham a recair suspeições por atos irre
guiares.

* * *

,
Á CP! foi requeridapelo deputado

Walniir Wagrier, do MDB, e suas inves
tigações abrangerão o projeto, a fase de
captação de recursos, as mutações
ocorridas na situação patrimonial da
empresa, a atividade basica, entre ou

tros tópicos. Mais de um milhar de
documentos foi reunido para andlise;
'que vem sendo feita em conjunto pelos
membros da comissõo, sob a coordena-

5fo do, relator, deputado Moacir=:
* * *

C�nstituída tnicialmente em S/A,
com projeto para uma fdbrica de ci-'
mento, aprovado pelo Fundesc, a Ci
menvale teve no ano passado o seu

controle acionário assumido pelo Esta
do ao mesmo tempo em que mudava a

linha de sua produção, para adubos. A
alteração do projeto se deveu a proble
mas técnicos, ou seja, inviabilidade eco-

· nõmica em face dos jazimentos de ctü
câreo dados como insuficientes pelas

, prospecções efetuadas.
.

* * *

A CP! parece nõo estar muito preo-
cupada com esse detalhe, ainda que
'tenha anunciado a intenção de realizar
nova medição das jazidas. O que a ins
pirou foi basicamete uma intenção de
auditoria, a fim de constatar o estado
da receita e a destinação dos recursos

obtidos nas captações de incentivo s e

vendas de ações. Sobre. o que, até o

momento mda foi revelado. .:

I.van Bonato

..

A conclusão, óbvia, do encontro: a

criminalidooe tem aÍllllentadó, princi
palmente nas grandes cidades, sem um

oorrespondente aparelhamento do po
der jUdiciário do Estado. E isso é váli-

·

do j)ara quaJ.qu� Estado do Brasll.
. �OI)OS aVloes

A presidência da República, promo
vendo mudança;, adqull'u doiS novos

aviões Boeing-737, que deverãO chegar
'ao BJasU em abril do próximo ano,
para uso do p·residente GeÍlel Os apa
relhos têm três depe�dências diStintas:

· de serviçe>, cabine presidencial, com 4
lugares, e cabine para pa&'!ageiros, com
28 lugares, Podem atingir tooas as capi
-tais sul-americana; em v.ôo direto. '. •

Os pioto.s da FAB destinados a pi
lotar os novos aviões já estãO em trei
namento nas dependências da VASP e,
em janeiro de I 976, �uirão para os

Fstaaos Unidos para trellwnentos prá-
ticos.

.

,
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Geisel aceita convite

'de Giscard D'Estaing
para visitar a França

Paris - O embaixador
Delfim Neto foi recebido
ontem no Palácio do Elizeu
pelo presidente Giscard
D'Estaing em audiência es

pecial. O embaixador entre
gou ao chefe de estado fran
cês, carta pessoal do Presi
dente Geisel agradecendo e

aceitando o convite para vi
sitar a França.

O presidente revelou ao

embaixador Delfim Neto,
pretender que a visita do
Presidente brasileiro ganhe
nfel compatível como que
ele considera a ordem de
excepcional grandeza nas re

lações entre a França e o

Bràsil que apenas no setor
do intercâmbio comercial
vem crescendo 70% ao ano,
desde 1971 quando se reali-

'

zou no Brasil a feira france
sa.

Estima-se em Paris que a

Visita do presidente Geisel se
realize no primeiro semestre
do próximo ano, muito

provavelmente em abril. Em
declarações que fez após sua
audiência com o presidente
francês, o embaixador Del
fim .Neto manifestou sua

confiança nos rr sultados de

esforços que vem sendo de
senvolvidos entre os dois
países, notadamente no que
se refere a entendimentos
entre industriais brasileiros e

franceses e sobretudo quan
to a otimização de' novos
investimentos no Brasil.

Uma lição 'de 150 anos
do velho Ricardopode fun
cionar em benefício dos
dois países, isto é: pode .se

fazer bem feito ou não qual
,quer coisa, tendo como base
experiências do passado, mas
do modo que esta coisa for
feita encurtará. o estrago ou

a eficiência dessa experiên
cia "disse Delfim para acres
centar" a França é um país
!fluito r�c�. Co�some muito.
E um pais cujo povo tem
muita vontade de viver.
Combina admiravelmente u

rna éxtraordinária capacida
de de produzir em liberda
de. Vai ser de novo primeiro
país moderno do mundo.
Por outro lado o Brasil é um
bom mercado. Sua indústria
alcançou um grau sofística-

. do de desenvolvimento e

nosso país ainda teve a inte
ligência de utilizar seu co

mércio exterior como íns-

trumento do seu desenvolvi
mento. Por tudo isso e que
acredito na validade dos es
forços que visam a aumentar
cada vez mais as relações
entre o Bràsil é a França".

Indagado sobre como via
as perspectivas da economia
brasileira, Delfim disse: "O
Brasil vai continuar crescen
do. Comparado com os pa
drõess europeus o cresci
mento brasileiro este ano vai
ser substancial' . Disse ainda
o embaixador Delfím Neto

que com os vestígios que já
se acentuam de recuperação
'da economia norte-america
na e com os resultados que
se espera do plano de relan
ce que França e Alemanha
estão promovendo conjunta
mente o Brasil poderá ter

condições de se beneficiar
extraordinariamente da no

va conjuntura mundial. "O
fator vontade, isto é; a to
mada de consciência da sua

situação ou da sua alienação
e que pode mudar as coisas.
O Brasil vai continuar cres

cendo, e será cada vez mais

peça importante para a eco

nomía mundial"

Araken anuncia a produção de'

500 mil barris diários em 79
Brasílía - Falando ontem

aos membros das Comissões de
Economia, e de Minas e Energia
do Senado, o presidente da Pe-

'

trobras,' general Araken de Olí
"eira, assegurou que até 1979 ou

1980 o Brasil produzirá pelo
menos 500 mil barris diários de

. petróleo e que o campo de

Garoupa, através do sistema pro
visório de exploração, produzirá
inicialmente, já no final de

1976, ou princípio de 1977,
cerca de 40 mil barris por dia.
.Entretanto, o general não sabia
se a auto-suficiência brasileira
no setor de petroléo chegaria
nos próximos cinco ou seis 'anos.
.As perspectivas são 'boas, não
vamos ser pessimistas, mas a

data exata eu não sei - disse ele.

Abordando o tema "O Atual

Estágio da Exploração e Apro
veitamento dos Recursos Mine
rais na Área do Petróleo",o\ge
n e ral Araken de Oliveira iniciou
sua conferência fazendo um

pequeno retrospecto da situação
energética mundial e do Brasil,
afumando que após a crise hou
ve uma mudança com relação o

uso do petroléo - até então
abundante o barato - para fins
de produção de energia.
RESERVAS

Segundo o presidente da Pe
trobras,' as fontes supridoras de

energia no país está assim distri
buâa: petróleo, 49 por cento;

,

lenha e carvão vegeral, 25, por
cento; hidreletricidade, 21 por
cento, carvão mineral, 3, '2 por
cento; e outras fontes, 1,8 por
cento - o ideal, acrescentou;
seria modificar esse quadro atra
vés do maior consumo do carvão

,

mineral e da utilização dos pro
dutos derivados do xisto .

- As geservas mundiais de
,

petróleo, atualmente conheci
das, são da ordem de 700 bi
lhões de barris, que garantem
um consumo de apenas 20 anos,
se considerarmos o crescimento
do consumo em 6 por cento ao

ano. No Brasil, as reservas até o

momento conhecidas .carca !le
779 milhês de barris, dão ape
.nas para um.consumo de 12
anos.

DIPETRlZES
,

O general Araken de Oliveira
informou aos membros das duas

"

Comissões Técnicas do Senado
-

que o governo está pgeocupado
em garantir uma uma maior
participação do petróleo brasi
leiro no consumo interno esta
beleceu dentro do II PND uma

v as t a programaç ão e diretri
zes para esse setor. Entre essas

medidas, foram destacadas o in
cremento à pesquisa petrolífera,
notadamente da plataforma con

�inental, a redução do prazo
entre a descoberta e a produção
e a procura de como o xisto e a

adição de álcool anidro na gaso
lina. Somente na como o xisto �

a adição de álcool amidro na

gasolina. Somente na pesquisa,
disse o general, o Brasil' vai
investir cerca de Cr $ 26 bilhões
no quinquênio 1975/7 9,
EXPWRAÇAO

Quanto à situação das ativi
dades exploratórias, o presiden
te da Petrobrás declarou que a

empresa vem dedicando atenção
especial à pesquisa na platafor-.
'ma continental, sem, no entan
to, deixar a pesquisa em terra,
Hoje, f Petrobras está trabalhan
do com, 38 sondas, - 19 no

litoral e 19 no continente.
- No Acre - salientou - os'

furos' que a' Petrobrás 'realizou
nas formações produtoras que se

estendiam do Peru, apresenta
ram resultados negativos. Se no

quarto furo o resultado também
for negativo os equipamentos
serão transferidos para o médio
Amazonas,

Nessa região, embora as for
mações não possam ser conside
radas comerciáveis, pode ser fei
to o aproveitamento do petróleo
que apa rece em pequenas quan
tidades entre 10 a 20 barris
diários em virtude de sua proxi
midade com a refinaria de Ma
naus.

O presidente da Petrobrás,
em todas as ocasiões, mostrou-se
otimista quanto ao êxito da
pesquisa pela empresa e pela
ocorrê ncia da descoberta de no

vos.lencôís petrolíferos.

INPI define normas sobre
transferência de Tecnologia

Brasília -r As normas que regu
lam a transferência de tecnolo

gia externa para o País foram
definidas ontem pelo Instituto
Nacional da Propriedade indus
trial (INPn, através do ato nor

mativo número ,IS, tendo o se

cretário de Tecnologia Indus

trial, 10 MIC, Bautista Vidal,
esclar ecido que o documento

explícita as "regras do jogo"

insistentemente reclamadas pe
las multinacionais com destaque
especial à compra de tecnol��a,

real e adequada ao atual estagio
de' desenvolvimento da econo

mia brasileira,
Segundo Bauttista Vidal, a

grande novida�e é qu� agOl;a �oi
aberto o "'pacote" técnológico
com normas diretas sobre como

o empresário deve proceder na
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compra' da tecnologia oriunda
do exterior, das condições bási
cas ,do contrato, de licença para a

exploração de patentes, marcas

e serviços, ítens estes que antes
estavam englobados em um só

título. Isto, segundo ele, dificul

tava a tramitação dos processos

no INPI e provocava desentendi
mentos entre os empresários e o

governo.
- É importante destacar, dís

se, que a filosofia do INPI ao
definir as normas sobre a com

pra de .tecnologia foi a de não
iropor cláusulas restritivas, mes
mo porque para uma nação co

mo a nossa não tem sentido
limitar a importação tecnológi
ca, pois isso poderia se refletir
na dinâmica do crescimento eco

nômico estabelecida pelo gover
no federal.

"
22-6814 - Residencia -
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A.Secretaria da Fazenda vai tomar
um cafezinho com você e esclarecer

. .tudo sobre o recolhimento do ICM, ..•
um assunto que interessaa todos.

.
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Osnovosmembros da
ExecutivadaArena

Empregadores
rurais terão
beneficios da
Previdência

Brasília - O presidente Ernesto

Geisel encaminhou ontem ao

Congresso o, projeto de lei que
institui os benefícios da Previ
dência e da Assistência Social
em favor dos empregadores ru

rais e seus dependentes, através
do FunruraÍ. O recolhimento
dos benefícios será iniciado em

janeiro do próximo ano, com

base no exercício de 1975.
Nos termos do projeto, consi

dera-se empregador rural a "pes
soa física, proprietária ou não,
que, em estabelecimento rural
'ou _prédio rústico, explore em

caráter permanente e com o

concurso de empregados, ativi
dades agrícolas, pastoris, horti
granjeiras ou a indústria rural,
bem como a extração de produ
tos primários, vegetais ou ani
mais".

Os benefícios instituídos,
quanto ao empregador rural, são
a aposentadoria por invalidez ou
por .velhice; quanto aos seus

dependentes, pensão e auxílio
funeral; e quanto aos beneficiá
rios em geral, serviços de saúde,
readaptação profissional e servi

ço social.
Em exposição de motivos ao

presidente da República, o mi
nistro da ,Pre;üiência Social,
Nascimento Silva, afirmou que o

projeto de lei veio amparar a

última categoria ':profissional e

econômica definida que ainda

permanecia à margem do proces
so de universalização da prote
ção previdenciafia.: Registrou,
inclusive, 'que alguns projetos
semelhantes foram apresentados
no Congresso pelo senador 'Car
los Lindenberg e pelos deputa
dos Delson Scarano e Pacheco
Chaves.

Acentuou ainda o ministro
da' Previdência que a matéria foi
submetida a rigoroso estudo, 11-

tendendo, a solicitação do pró
prio chefe do governo,

Francelina, Passarinho e Abel Ávila, projeções da Executiva

dor 'Saldanha Derzy e deputado Abel Avila dos Santos.
Conselho Consultivo '

Presidente, deputado Flexa Ribeiro, vice-presidente,
Paulo Pimentel, secretário Luiz Brás.

Conselho de Ética, 'e

Presidente, senador Ruy Santos, vice-presidente, sena
dor Henrique de Larocque e secretárío.ideputado Ulysses
Potiguar.

Conselho Fiscal
Presidente, deputado Batista Miranda, vice-presidente

senador Fausto Castelo Branco e secretário, deputado
Edison Bona.

ATRAÇÃODOPARTIDO '

-,

O dirigente arenista explicou que tinha se preocupado
em escolher uma equipe para mobilizar o povo brasíleiro
e atrair amplas, parcelas 'do eleitorado para o partido.

'

Acentuou que o grande objetivo é capitalizar o afeto do
povo, ampliando suas bases e fortalecendo. o .suporte no

qual se apoiará o gov?rno do presidente GeI��l. _

- O partido estara constantemente mobílízado nao só
com os integrantes do diretório nacional, corno da
executiva nacional, para se unir com os correligionários
de todo o país.

'

,

A Arena, segundo seu presidente, ficará acionada para
examinar qualquer problema, nacional e estabelecer
canais de comunicação em todas as direções do governo,
com o povo e do partido para o povo.

Manifestou a confiança de que a convenção nacional
do partido oferecerá à futura direção partidária um

,

programa partidário com um ideário à altura do momen

to que vivemos, de modo a assegurar "para o, nosso

partido novas vitórias eleitorais".
"

A Arena pretende ser, um partido disposto a atender
às aspirações populares, a lutar pela sua consecução
junto ao governo, disse Francelíno Pereira, pois "para
isso lutaremos em todos os escalões governamentais"

Brasflia - O deputado Francelino Pereira, tuturo '

presidente da Arena, debateu na manhã de ontem com o

presidente Ernesto Geisel, n,: Palácio .do Planalto? 3

composição dá nova, comissão executIva. do partido
governista, o ministro Golbery do Couto e Silva também

participou do encontro, que durou 40 minutos. 1
Ao deixar o gabinete presidencial, o deputado France

lino Pereira informou que faria a divulgação dós nomes

integrantes da comissão executiva da �ena h?ras mais
tarde, em entrevista no Congresso. Esquívou-se Igualmen
te de fazer qualquer declaração política.

De fato, para capitalizar o afeto do povo e oferecer
suporte ao governo do presidente Geisel, eis como �
presidente, da Arena, Francelino Pereira, apresentou, a

imprensa, às 16 horas, a nova comissão executiva
nacional da Arena, em que se destaca a figura do

deputado Nelson Marchesan, como secretário-geral, o

que constituiu surpresa.,
.

Na comissão executiva nacional da Arena, verifica-se
oue as figuras de maior projeção nacional foram coloca
das em posições secundárias, enquanto as figuras mais
novas e de menor projeção ocupam posições-chaves.
Jarbas Passarinho, Perachi Barcelos e Virgílio Távora
ficaram nas vices-presidências.
Chapa da Comissão Executiva Nacional

Presidente Francelino Pereira; 10. vice-presidente
Jarbas Passarinho; 20. vice-presidente Perachi Barcelos;
30. vice-presidente, senador Virgílio, Távora; s�cretário
-geral deputado Nelson Marchesan; lo. secretário, depu
tado Prisco Viana; 20. secretário senador José lindoso;
10. tesoureiro deputado Gonzaga Vasconcelos; 20. te

soureiro deputado Gioaia Júnior.
'Vogais '

"

Senador Eurico Rezende" senador Paulo Guerra,
deputada Lygia Lessa Bastos e deputado Pedro Carolo.

Suplentes
'

Senador Matos Leão, deputado Paulino Cícero, sena-

Sua empresa tem um grande
papel na vida de todos os

eatarlnenses. Do imposto que ela
paga resultam melhores estradas,
mais hospitais, escolas e todo
progresso que o governo que�
trazer para mais perto de voce.

Secretaria da F�enda. Receba
bem esta gente. O assunto é
importante para você, sua '

empresa, governo e o povo de
Santa Catar i na.

Secretaria da Fazenda
Governo do Estado de Santa Catarina
encurtando distâncias.

'CAMPANHA DE ORIENTACÃO AO CONTRIBUI,NTE

A Secretaria da Fazenda sabe
disso e está desenvolvendo uma

campanha de orientação ao,
contribuinte, para que tc;:>dos_
cumpram com suas obrlg�çc;:>es
fiscais, esclarecendo as dúvloas e

ajudando a solucionar qualquer
problema.

'

.

Está campanha será realizada
através de reuniões com as

associações e entidades de classe
e contatos com sua empresa, que
será visitada pelo pessoal da

r:

.. ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Bolsa ontem

. (São Paulo
DadosI�rnecidos pelaBolsa e Flortarãboõ«

. Foram efetuados 1.387 "egue>" coo 15.597.028 t:í.t'.llo� e vo lúme � ..

CrZ 48.470.458,72 , superior ao d c 5r�.o El.'.1terior.L!J.tre G,3 ac oe s J.JP',j_" n-

oiadas destacou-se PETROBRAS PP C U ;15 , c("i Cr� 14.0�1.450,00
..

prcsentaLdo 28,63 do movimanto de opcraçõos,à vista.

INDICE BOVESPA-Fr:.C!:l�.b�llTO .{hJ_lS';-'SS DO n�,ºJ.::;_]
hnt8rior 2.044 17 subiram

Hoje 2,059 33 estáveis
Evo1.Perc. +0,7 14 ba.í.xnr-am

Osc.rontos +15 01 s/fech�ento anterior
15 s/n8gócio hoje

1IAIORES OSCILAQllES-FECHArIENTO

!,Q llES Ei) ALTA +/OSC. AÇllES EN BAIXA -fosCo
FORD BRASIL ClP C/Ol 9,0 FUND roFY ClP C/56 9,0
LOJAS AMERICANAS GP DIV 5,4 PIRELLI OP C/37 3,7
EST S PAULO PP C/05. 2,9 MANAR GP 3,4
VALE RIO DOCE PP 2,8 DOCAS SANT OS ClP C/OI 3,3-
NORD BRASIL ON 2,6 ARNO PP C/56 2,7

NEGOCIOS REALIZADOS

NOME DA COUPANHIA ITJ;'� A.13:r;�
. 1mf i\� FECH QUAllT OSC .s..

ACESITA OP 1,47 1,45 1,47 1,47 28.000 0,6
AÇOS VILLA.RES PPB C/06 2,00 2,00 2,92 2,02 63.000 + 1,0

.

ALPARGATAS ClP C/27 2,67 2,67 2,70 2,68 58.000
ALPARGATAS pp C/27 2,20 2,20 2,25 2,20 83.000
AMAZONIA ON 0,75 . 0,75 0,75 0,75 3.000
AND OLAYTClN GP C/06 0,79 0,78 0,80 0,80 296.000 + 2,5
ANTACTICA pp C/28 1,00 1,00 1,00 1,00 1.000 4,7
ARNO PP C/56 1,75 1,75 1,75 1,75 53.000 2,7
BELGO MINEIRA GP 3,55 3,55 3,.70 3,67 626.000 + 1,9
BRADESCO ON 1,10 1,10 1,10 1,10 3.000
BRADESC O PN 1,07 1,07 1,09 1,09 233.000
BRAHMA PP 1,45 1,45 1,45 1,45 2.000
BRASIL pP C/07 6,58 6,55 6,72 6,69 657.000 + 2,1·
BRASIL ON 5,30 5,25 5,30 5,30 72.000
CACIQUE GP 0,55 0,55 '0,55 0,55 9.000 9,8
CACIQUE pp 0,70 0,70 0,70 0,70 19.000
CASA ANGLO DP C/14 1,32 1,32 1,32 1,32 50.000 0,7
CASA ANGLO PP C/14 1,25 1,23 1,25 1,23 13.000
C.E.S.P. pp C/12, 0,62 0,61 0,62 0,62 47.000
CONSUL GP C/30 1,35 1,35 1,35 1,35 2.000
CONSUL PPB C/30 1,50 1,50 1,50 1,50 12.000
DOCAS SANTOS GP C/Ol 1,50 1,40 1,50 1,45 156.000 3,3
ERICSSON GP c/n· 1,45 1,45 1,47. 1,47 76.000
EST S PAULO pp C/05 1,02 1,00 1,04 1,04 no.ooo + .2,9
ESTRELA GP d/69 1,06 1,04 1,06 1,04 20.000 /.
FUND TUFY GP C/56 1,10 1,10 1,10 1,10 10.000 9,0
FUND roFY PP C/56 1,40 1,40 1,40 1,40 10.000
IND HERING PPA C/23 0,92 0,92 0,92 0,92 14.000
IND VILLARES PPB C/08 1,38 1,38 1,40 1,38 165.0elO
ITAUBANCO ON 1,25 1,25 1,25 1,25 18.000
ITAUBANCO PN 1 00 1,00 1,00 1,00 186.000
LOJAS AMERICANAS OF DIV 3:85 3,85 3,85 3,85 7.000 + 5,4
MAQ PIRATININGA PP '0,77 0,7é 0,77 0,77 ni':888 + 2,6
MOINHO SANTISTA GP C/41 1,38 1,3 1,40 1,40 + 1,4
PETROBRAS pp C/15 4,20 4,15 4,30 4,25 3.330.000 + 0,7
PETROBRAS ON 2,85 2,79 2,85 2,82 253.000 1,0
PI!1ELLI. ; .OP C/37 1,65. 1,60 1,68 1,80 52.000
PIRELLI pp C/37 1,83 1,80 1,83 1,80 52.000
REAL PN 0,85 0,85 0,85 0,85 75.000
REAL C14 INVEST pp 0,80 0,80 0,80 0,80 10.000
REAL C IA. INVEST. PN 0,85 0,85 0,85 0,85 20.000
REAL DE INVEST Pf C/04 0,64 0,64 0,64 0,64 1.000
REAL DE INVEST PN 0,69 0,69 0,69 0,69 43.000
srn NACIONAL PPB 1,04 1,04 1,04 1,04 6.000 0,9
SID RIOGRANDENSE 'GP C/19 1,18 1,18 1,18 1,18 16.000 1,6
sm RIOGRANDENSE PP C/19 1,67 1,65 1,67 1,65 39.000 1,1
SOUZA CRUZ GP DIV 2,52 2,52 2,56 2,56 91.000 + 0,3
UNIBANCO PP C/12 0,69 0,69 0,69 0,69 c 13.000 r: 1,4
UNIBANCO ON 0,65 0,65 0,65 0,65 39.000 1,5
UNIBANCO PN 0,65 0,60 0,65 0,60 no.ooo 9,0
VALE RIO DOCE pp 3,14 3,10 ' 3,22 3,21 910.000 + 2,8
VARIG pp 0,47 0,47 0,48 0,47 88.000
LIGHT PP C/18 1,01 1,01 1,03 1,03 7.000 + 1,9
LIGHT GP C/19 0,94 0,94 0,96 0,96 12.000 /
LIGHT CN 0,92 0,92 0,95 0·,95 6.000 + 1,0

.

COTA�ÃO DE CÂl"\ffiIO
° Banco do Brasil operou o dolar onten nas seguintes taxas:

compra: Cr$8,310 venda: Cr$8,360

Indústrias de elétrodos não
escondem a sua apreensão

"A expansão das indústrias de eletrodos, de
23 mil 800 toneladas produzidas em 1970 al

cançarão 52 mil este ano, foi conseguida com

muito esforço das empresas que reinvestírarn
lucros e negociaram f"manciamentos com insti

tuições financeíras e fornecedores de equipamen
. tos", afirmou ontem o empresário Bruno Tolu�

so, diretor da Arcos, adiantando que apesar dis
so os resultados financeiros foram decepcionan
tes e causam preorupação a todos que operam
no seto�

uma vez que a simples correção dos PrtlÇÓS com

.
bese apenas naqueles dados, de abril, não aten

derá mais à realidade do mercado",
.

Técnicos do comitê adiantaram que nos con

tatos mantidos com dirigentes do CIP tem en-
.

centrado compreersão para o problema, mas' até
o momento nada de positivo foi feito para que
a situação seja rontornada e as dificuldades fi

nanceiras, em.consequência, vão se acentuando
e se tornam irrecuperáveis, pois o reajuste não

poderá ter efeito retroativo. Em .maio, o comitê
enviou ao CIP os balaD<os dos últimos três anos

dos fabricantes, ffiootrando a progreS'!iva peroa
de rentabilidade d,as empresas. .

ES'!as dif"l(mldades estão afetando tambffiJ os

programas de expansão que esta'vam em curso,

alguns dos quais foram abandonados. t!, neceS'!á
rio que 'haja rondições para que possam ser

reiniciados, visando fornecer aoo se10res indus

triaB, que se utilizam de solda elétrk:a, os ele
trodos necessários à manutenção do ritmo cres·

cente do aumento de sua produção.
.

O comitê dos fabricantes' de eletrodos do

Brasil, através Bruno Tolusso, disse que "a 'ina

nutenção da rentabilidade operacional das em

presas do setor é fundamental para a economia
nacional, sob pena de perda de controle acioM
rio, e manifestou a cOnIlança em que o CIP está
demorando nos estudoo qUe realiza porque
deseja 'encontrar uma f6mniIa que permita
eliminar a defasagem atual - e não apenas a de

45,3 por cento registrada em abri Último -

.Sudesul reúne seu'

, Conselho este

mês em Curitiba
Brasília - o Programa Especial de Desenvolvimento do Oeste

do -Paranã - Prodopar - montado pela Sudesul tendo em 'vista a

construção da Usina Hidrelétrica de Itaipu, será exposto e exami
nado pelo conselho deliberativo da autarquia vinculada ao

Ministério do Interior, em reunião marcada para o dia 18 do'
corrente, no Palácio Iguaçu, em Curitiba, sob a presd êncía do
ministro Maun'ció Rangel Reis, do Interior. :

O encontro contará também com .a presença dos' governadores
do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul, bem como de
representantes de todos os ministérios civis, do Emfa, do B nde, do
Banco do Brasil, do Brde e da Sudesul.

,

Também o programa especial de controle da erosão do solo
urbano no nordeste do Paraná já em fase de execução coma I

aprovação pelo presidente Geisel de trabalho que prevê investimen
to, no pen'odo de 75/7CJ, da ordem de Cr$ 1,7 bilhão, será
apreciado pelo conselho.

PRODOPAR
O Programa Especial de Desenvolvimento do Oeste· do Paraná,

que conta com recursos da órbita federal da ordem de Cr$ 3,0
bilhões, além de Cr$ 1,2 b.ilhão do governo daquela unidade da
Federação; objetiva: 1) melhoria da infra-estrutura econômica e

social da cidade de Foz do Iguaçu, contemplando desenvolvimento
urbano, educação, saúde, saneamento básico e ambiental, comuni-

. cação, energia elétrica,' abastecimento de gêneros alimentt'ciós, fis
calizaçâo fazendária e policial; 2) ampliação e complementação da
infra-estrutua de trarsportes; 3) regularização fundiária e relocali

zação da população.
COORDENAÇÃO REGIONAL
Ainda no dia 18 .0 ministro Rangel Reis presidirá a 13a.

reunião da comissão de coordenação regional do Sul, que reúne os

titulares de todos os 6rgãos vinculados àquela pasta. A{ serão
tratados assuntes relacionados com o proj eto litoral norte doRio
Grande do Sul projeto de disciplinação e aproveitamento dos
recursos hfdrcos das bacias dos rios Tubarão e Duna, no litoral
sul de Santa Catarina, ações da Sudesul na área do Fiplan e

desenvolvimento local financiamento e/ou' refinanciamento para
implantação ou melhoria dos sistemas de drenagem visando o

controle de inundações em núcleos urbanos, operação nacional do
Projeto Rondon e operações especiais realizadas em 1975.

Mato Grosso reivindica

para si um pólo.cafeeiro
A criação de um pólo cafeeiro no norte de Mato Grosso' será

pedida pelo governador Garcia Neto ao presidente Ernesto Geisel,'
quem o receberá no prôxlrm dia 23, em Brasãía; Segundo dados
revelados pela secretaria de Agricultura aproximadamente cerca de
80 por cento dos 54 mil pés de café plantados em algumas áreas
do Sul do Estado, foram totalmente dizimados em consequências
das geadas de julho Último.

_:_ Para G3ICia Neto, o surgimento de um p610 cafeeiro no

Norte mato-grossense ie em áreas próximas à rodovia Cuiabâ=San
tarem, além do escoamento fácil para os principais centros consu

midores do mundo, evitaria 'uma crise social,' uma vez que,
atualmente, cerca de 11 mil farrulias em Mato Grosso têm na'
cultura 'cafeeira sua principal ocupação-.

Com relação à situação da peoiãría o secretário Edmundo
Taques levou minucioso relatório para entregar ao ministro Alys
son Paulinelli, da Agricultura, por ocasião da reunião de secretá
rios da Agricultura em Belo Horizonte.

o documento diz entre outras coisas que se não forem toma
das medidas urgentes pelo governo e pecuaristas, no sentido de
que seja fornecida a1imentàção suplementar aos rebanhos atingidos
pelas geadas em julho Último e presentemente pela seca, o número
de animais mortos elevar-se-á de 24.800 para 62:500 .: com
prejufz os no montante de 70 milhões de cruzeiros para os pecua
ristas e 3,5 para o Estado no tocante ao ICM.

. .

Caso não chova nos próximos dias a secretaria de Agricultura
já recomendoua retirada de algumss áreas do Sul, do 'Leste e do

pantanal mato-grosserse de 107 mil cabeças - cujo valor é de

aproximadamente 164 milhões de cruzeiros.

- ·Esta medida - afirma o. secretário Edmundo Taques no

relatório - reveste-se de caráter imperativo,' uma vez que 78 por
cento da<; pastagens naturais e 92 por cento das artif"daB foram
totalmente dizimadas pelas geadas e seca.

Os incêndios que vêm se multiplicando em alguns munic{piO!
do Sul e do pantanal e que ooncenm os principais rebanhos de
Mato Grosso, Pl'derão agmvar ainda mais a situacão.

Os levantamentos da _secretaria da Agriculturá. e da Acarmat no
to'cante à safm de trigo, dizem que a frustração será em tomo de
90 por rento; em consequência das geadas.

Para uma produção espemda de 874.800 saros. de 60 qúil'os, a

produção prevista é de apenas 87.480 - numa 5rea plantada de
47.600 hectares, nos munic{pibs do Grande Doumdos. O� prejuí.
zos giram em 'torno de 1 milhão e 200 mil cruzeiros.

Minas vai
fabricar
televisão
·a cores

A Harmonia Eletrônica S/A,
primeira empres a de capital
aberto na área minem da Sude
ne, está instalando em Montes
Claros, a .400 km de Belo Hori
zonte, uma fábrica de televisores
a cores que, ainda no primeiro
semestre' o próximo ano estará
produzindo cerca de 2.500 uni
dades por mês,

A informação' é do diretor
financeiro da empresa.Mínír Fe
lipe Sansur, que afirma também
que será utilizado "know-how"
próprio e capital inteiramente
nacíonaf Os investimentes, que
serâo totalizados em 1976, são
da ordem de Cr$ 32 mãbões e a

Sudene, através do Fundo de
Investirnentos do Noroeste - Fi
nor -, participará com 1/3 deste
total

A Harmonia Eletrênna pro
duz irá os televisores . a cores,
para atender a demanda interna,
rujo deficit oferta demanda é de
35 a 40 por cento mas estãó
previstas exportações para paf
ses sul-americanos, principal:
mente a Venezuela. :

Além dos televisores a cores

de 23 e 25 polegadas, a empresa
produzirá cinco mil aparelhos de

&'0 transisinres por mês e com

ponentes eietroncos para aten
der a indústrias do Rio e São
Paulo. Segundo Minir Sansur, a

Harmonia Elefrônica não cogita
ainda da produção de televisores
em preto e branco,

Empresas
,

• •

er.t.eam'o

lançamento de
, -.

gesso qu.m.eo
Representantes das empres

.

responsáveis pela exploração de
gipsita, cujas reservas estão loca
lizadas no sertão do A raripe,
entre os muncfpíos de Araripi
na, Ipubi, Ouricuri e Trindade
a cerca de 600 km de Recife -

advertiram o governo para a imi
nente e grave crise que enfrenta
rão a partir do lançamento do

gesso qufmíco, programado para
breve, em São Paulo, que elimi
nará definitivamente o produto
natural pernambucano, respon
sável pelo controle de 90 por
cento das encomendas internas.

A sociedade corneteia! e in
dustrial de gesso, formada recen

temente pela Rhodia, a indústria
qut"mi'ca e têxtil, e a Gypsolite
São Paulo S/A, passarão a pro
duzir um novo tipo de gesso,'
obtido apartir de um resfduo da
produção de licido fosfórico nas

fábricas de fertilizantes, atravês
de "know-how" reservado a ape
nas sete empresas no mundo.

As novas indústries, Iocalza
das em Cajati, no Vale da Ribei
ra, iniciarão as atividades em

janeiro de 1976, numa primeira
etapa voltada apenas para pro
dução de gesso qut"mi'co, e em

seguida fabricarão outros �efa
tos de gesso, muitos dos quais
desconhecidos no mercado bra
sileiro. Perplexos com a concor

renda, os empresários pernam
bucanos tomaram conhecimento .

que outras fábricas estão sendo
implantadas no Rio Grande do
Sul, Santa Catarina e Minas Ge
rais, onde o geSlP qut"mico será
comercializado ,a preços muito
,'inferiores que o do .produto na

'tural, em face dos custos mÍni-:
mos de transporte.

No 'plenário da Assembléia.
Legislativa, o deputado Honórie
Radia, Arena, fez um pronunci
amento apelando ao governo do
Estado para que interceda junto
aos ministérios da Indústria e

Cométeio e Minas,e Enelgia, no
sentido de obter uma galllntia
de sobrevivência à produção per·
nambucana.

MEIEMBIPE MOTEL
'OFERTAS DO BARRACÃO

I nterruptores e tom a:las a partir de Cr$ 1,20 - Pias tipo éI1160

ricanas cem1. 50% Desc. - Fechaduras a part.ir de Cr$ 5,58- Cal
Virgem a Cr$ 5,00 a sa;:a e mais cideiras para praia, azuleja;,
louças sanit�rias, manilhas, tint�, .�!9��s� t!j.o!?� etc. .'Boite _ apartamentos _ salão de festas _ in

terfone '_ som ambiente ._ ar condicionado.
t

Funcionando 24 horas por dia.
Estrada f=lorianópolis _ Canasvieiras _ SC

1 _ KM 5 (antes do trevo de Cacupé).
ILHA DE SANTA CATARINA

PHILlPPI & elA
Ferramentas "Elétricas

MakitaCENTRO - ESTREITO - BAL CAMBORIÚ -' TUBARÃO
FONES: 44-18.11 - 44-1790 - 44-1080 �

a casa do construtor

t:C' SESC
o:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

AVISO - -SECOM - N o 75/006
o, BANCO DO ESTADO DE SANTACATARINA S/A- BESC, torna
públ ico que receberá propostas até as 17,00 horas do dia 26.09.75,-para'�,
prestafão de obras a serem executadas no prédio da agência do BESC. "
RIO DO SUL (SC):
10. - Reforma do prédio
20. _ Confecção de balcões em fórmica
OBS: As pastás contendo os projeto!., r.-oderão ser adquiridas no Depar
tamento Administrativo _ Praça )�\j de Novembro, No; 1 -:- 60. andar,
ou na própria agência de Rio do S,!I _ SC.

.

Florianópolis, 09 de setembro de 1975.
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO

t:C'SESC' .

'.

.

o:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

AVISO - SECOM N'� 75/007

o BANCO DO ESTADO DE SANTA"CATARINA S/A. _ BESC, torna
público que receberá propostas até as 1 i,OO horas do dia 17.09.75, r.-ara
aquisição dos seguintes ma�eriais:
10 ...... Aquisição de 121 luminárias de sobrepor, com reatores seimples,
Eletromar ou Philips, com acrílico e base matálica.

Florianópolis,' 09 de setembro de 1975
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO

Paulinelli quer
maior estímulo para
o cooperativismo

o governo federal, dentro de sua filosofia de não plantar,
colher ou co rrrercializ ar produtos agr{rolas, está procurando a

fórmula mais racional de comercíalaação por empresas que
tenham a participação dos produtores, afirmou ontem em Belo
Horizonte o ministro da Agricultura Alysson Paulinelli.

Ele estará reunido durante dois dias, até a tarde' de hoje com

secretários da Agricultura do Rio de Janeiro, dei Minas, Goiás,
Mato Grosso, Espírito Santo e Distrito Federai; pata uma

análise dos problemas de armazenamento, pesquisa e abastecimp.nt(.
centre outros.e uma avalizaçãodos estágios de execução de programas
incluindo o polocentro. A: solerâde de abertura, na sede do'centro
de desenvolvimento em administração da Fundação João Pinheiro,
foi presidida pelo governador Aureliano Chaves.

Disse o ministro da Agricultura que o governo pretende
estimular o sistema cooperativista, "já" em franca evolução no

centro sul brasileiro e que começa a colher agora os primeiros
resultados na região central". Assegurou que. o sistema será logo
estendido, em larga escala, também na região nordeste, dentro do

princípio de levar o produtor a participar mais efetivamente da

romercialização de seus produtos.

Observou, entretanto, que "ao governo preocupa menos a

origem dessas empresas; e.. mais, se existe uma competição e .não
um monopô lio de. comercíalzação", Acha que o ideal seria,
porém que o produtor partícípasse do processo. .

Após traçar um quadro bastante otimista- da evolução da

agropecuária no Pafs, 'ao ponto de permitir em 1975 o ingresso,
até o final do ano, de 7 bilhões de dé lares (Cr$ 58 bilhões 520

milhões) de divisas para nossa balança de pagamentos , orientou

aos secretmos da 19ricultura e técnicos presentes sobre sua

responsabílídade .principal; "que é de manter estimulado o produ
tor brasileiro".

- A esta-altura - acrescentou - não há mais necessidade de se

anunciar projetos. O produtor já está oonsciente de que receberá
do governo o apoio de que precisa para manter em evolução os

t'ndices de produção.
Segundo Alysson Paulinelli, dos 30 produtos que hoje são

garantidos por preços rrn'nimcs , "cerca de 25 tiveram que receber

apoio do governo em termos de sustentação de preços". 'Esclare
ceu não ser esta uma pot{fidl fâcil, "mas dentro de sua

complexidade, temos um saldo positivo a oferecer".
O ministro da Agrcultura disse que até o final do ano, com os

programas novos criados e com as correções que o governo teve '

que fazer para evitar e neutraliz:ar os efeitos das enchentes e das

geadas, "podemos a essa altura afirmar que atingiremos este ano

Cr$ 100 bilhões de investimentos feitos na agropecuária". Acha
que são muito p.oucos os países do mundo que estão aplicando
tantos recursos"no setor.
.....Afirmou ainda que a Ernbrapa I aplicará no prõxano ano Cr$ 10.
bilhões de' dôlares empesquísss, sendo que no final deste ano e

imció do préxím o deverão retornar ao Pai's cerca de 400 têcnícos
que estavam sendo preparados pelas mêiores univers idades rurais
do mundo, "Seo Pai's está entrando num mvel de competição de

mercado, ou criamos -a nossa' tecnologia e adquirimos um

know-how próprio, ou não teremos condições de manter a nossa

posição", disse.·
Referindo-se ao programa de armazenamento, disse que o País

contará ainda este ano com 2 milhões 500 mil toneladas de

capacidade estática, para, em quatro anos, atingir o total de 10
.

milhões de toneladas.

EDITAL·
DE CONVOCAÇAO
Ficam convocados os sócios da Associação Brasilei

ra de Engenharia Sanitária-ABES, residentes no Esta

do de Santa Catarina para comparecérem à Assem

bléia Geral Extraordinária de Constituição da Seção
Estadual da ABES e eleição da Primeira Diretoria, a

ser realizada dia 07 de outubro de 1975, às 20,00
horas em 1a. convocação e às 20,30 horas em 2a.

convocação, na sede da Associação Catarinense de En

genheiros-ACE.
A constituição se processará em obediência ao es

tatuto da ASES e instruções complementares da Dire

toria Nacional.

Florianópólis, 13 de sétembro de 1975

A Comissão de Constituição

Empresa estabel'ecida em Imbituba:;precisa de elemento acima

para gerel'lciar sua Tipografia,
.

Salário: - parte fixa. mais percentagem sobre o faturamento.
Para majores es.clarecimentos entender-se com EMACOBRAs
- Empreendimento Agroindustriais e Comerciais do Brasil

S/A., Praça Henrique Lage, s/Q, através d� carta ou pelos
telefones 166 e 214. çom o Sr. Ivan Bento Miranda. Apresen
tar referências.

GERENTE TÉCNICO PARA TIPOGRAFIA·

Doenças
do

CORAÇÃO

TONI'CARDIUM
Tônico do coraçôo·

podero�o cordiolónico-diurélico é indicado n':l Iratamento do

Artéria SclefO��, disfurbios de Pressóo Arterial, doe�çQ} do·,

Rim. Reumatismo e Asma.

�

� Ministério dasComunicações
TELESC/telecomunicacões de santa catarina s/a

Subsidiári� da Telebrás ri
,

TRANSFERENCIA DE TELEFONES

AVISO AOS USUÁRIOS
A TELESC, com o intuito de respaldar os seus usuá

rios, sobre eventuais preju rzos que venham a sofrer no

processo de transferência de seus telefones, comunica
, que él TRANSFERI:NCIA DE TELEFONES só se efe

tiva legalmente, quando realizada nos escritórios lo

cais da TELE'SC, com anuência e assinatura das partes
envolvidas.

A DIRETORIA
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Eleições na Fac , Caçador CCO avisa: não aceita
"

. .-

Inscrlçao com atraso

Aloysio s. de Oliveira foi reeleito
nense, bastante decepciona
da; com as atitudes toma
das pelo CRD. A Assem
bléia estava marcada para o

audit6rio da Celese, mas

Mil ton Lemos do Prado
convenceu a direção daque
la repartição que o Conse
lho Nacional de Desportos.
havia cancelado a eleição e,
"se' esta vier a acontecer,'
eu acabo nem que seja com
a força policial".
Imediatamente Aloysio

entrou em contato com I

Paulo da; Anjos, represen
tante da FAC no Rio, e

este se dirigiu diretamente
ao CND, resolvendo defini
tivamente o problema' A
eleição foi autorizada. Um
novo local foi escolhido, a

FAC, depois de todos a;

dirigentes já estarem locali
zados no auditório do Instí-

"Pelo amor de Deus,
que na; deixem continuar

trabalhando pelo esporte
amador, sem a interferên
cia de pessoas que, com

verdadeiras b arbarídades
procuraram tumultuar esta

eleição: afírrrou Fausi Mi

guel emocionado, apÓl a

reeleição de Aloysio Soares
de Oliveira para presiden
te ,da Federação'A tletica
Catarinense na noite de
ontem, recebendo 37 votos,
c o ntra 4 do candidate
'Lauro Soncini. ,

,

A assembléia, queest a
'va marcada' para as 20
horas, só foi iniciar uma

hora mais tarde, devido ao

'tumulto'criado pelo Conse
lho Regional de Desportos,
deixando a; presidente de
Ligas e clubes que se deslo
caram até do oeste catari-

t;

ESTADO DE SA:'\TA C:\ rA[m�A

CONSELHO REGIONAL DE DESPOSTOS

OF/CRDIN......+.?§/7J FLORIIINÓPOLIS,

la de s e tenbr-o de 1975

Llmo , Sr.

Aloysio Soaras de Oliv�il'i;l

D0. Presidente da Fe d a raçiic rttlétLc:� cc u.r inenee

1-1 e 5 t a

Senhor Prcsirtente.

Cumpre-me Le vu r- a o Si<::U c: ....Li·.,L'j nen t.e , que de acê rde

com o ite:n 111 e VI do art. 42 d� �legimento Interno, este Conselho

decic1u suspender .tmnfOI"'ciriamente s s elei ,,:Õp.s pn r-a a di:-etoria q.e§.

sa FederaçGo, marcada pa r-a o pr-óx í
co dia 12, em virtude de até a

presente d a t.a não haver o Conselho lbcional de Desportos s o.LucLcng

do em definitivo a s
í

tua çâc dessa en td d . .de , ocrio rme de í.xamoa bem

claro em nosso oficio nQl19/75 de 13 de agô�to deste ano ,acrescido

agora, pela não cumprimento do a,rt.24 e se us pa rdg r-a t'os por parte

de V .sa , � pois o prazo de rnanda t o dos <J. t.ua
í

s diretores expirou no

.nê s de março, data em que deveria ser convocada a Assembléia Geral

com a finalidade da eLege r- os dirigentes de a ou Federação.

Infamo a V.Sa., qUI. esta :nccÚda preventiva que

decidimos t.cee r-, foi co.nunã cadc ao Conselho I�üci�hal de Desportos,

'através t.eLeg ra.na , para as' providencias convenientes que

necessárias.

julgar

Oord í.aü s saudações de.3'po:tí�..
/ j

,/;,4",,/ i,
,

Hilton J;{ffz l'é,j,ês")io 'j'!i'á'd'o'
Pres'idonte C;W!::;C.

de anular a eleição".
Após ser aprovado o rela

t6ri o da gestão anterio,
Aloysio explicou aos presen
tes que o Alvará de funcio
namento foi requerido ao

CRD em tempo hábil, mas o

Conselho exigiu o relatório,
"que infelizmente, dado a

complexidade do mesmo

(200 paginas) só agora teve

condições de ficar pronto.
Quero deixar claro que só
'me candidatei a reeleção,
devido a exigência dos de
mais membra; da diretoria,

que deixaria de concorrer as que prometeram não contí
e Ie lções, em virtude das nuar prestando trabalho ao

mesmas não terem validade. esporte se eu me afastasse".
"Conversei a tarde com J e- Aloysio Oliveira foi reeleito
rônimo Bastos, juntamente tendo como vice Luiz Carlos
com Milton Lemes do Pra- Mach ado; Mílton Rubens
do, e o. dírígente afirmou Capelia como Secretário e

que enviaria de imediato um Enio Selva Gentil como Te':
l elegrama do Rio no sentido ,soureiro.

Putt veio de Chapecó para reeleger Aloysio Oliveira

tuto de Educação, onde
se ria realizada a Assem
bléia Mas o CND orientou
que a eleição fosse efetUada
na sede da entidade. E
assim foi pro ce dido.

Antes da Assembléia; o

candidato Lauro Soncíní
pediu a palavra, afirmando

Decisão do CRD não/tem
.

, .

amparo legal (Aloysio)
A Federação Atlética Ca- nal de Desportos, no sentido

taririense foi envolvida em de esclarecer a questão.
muitas especulações nos dias - A decisão do CRD não

que antecederam as eleições tem nenhum amparo legal.
da entidade. E o fato da Somente o Conselho Nacio
FAC não ter adquirido o nal de Desportos tem com

Alvará de funcionamento petência para tomar esta
em tempo hábil, junto ao providência, principalmente
Conselho Regional de Des- pelo fato da FAC ser uma

portos, gerou uma série de Federação eclética. Esta ale

problemas, culminando com gação partiu do CND, afír
o interesse de pessoas liga- mando que não tomará coo'

das diretamente ao futebol, nhecimento do problema,
no sentido de interferir jun- mesmo porque a FAC já
to as eleições da Federação, está devidamente legalizada
alegando determinação su- no que se refere ao Alvará
perior. de funcionamento.

Este assunto foi suficien- Enquanto mostrava um

te para irritar Aloysio Soa- grosso e minucioso relatório
res de Oliveira, candidato � da entidade, relativo ao biê
reeleição, culminando com mo 73/75, de sua gestão,
o recebimento de um ofício Aloysio Oliveira aproveitou
do Conselho Regional de para afirmar que o interesse
Desportos, datado de 12 de do presidente do CRD é "no
setembro, decidindo suspen-' sentido de tumultuar as elei
der temporariamente as eleí-

. ções da FAC e._apoiar o

ções da entidade, Tão logo ou tro candidato (Lauro
recebeu o documento, Aloy- Soncini). Estão criando to
sío Oliveira entrou em con- do. este problema para evitar
tato com o Conselho Nacio- a eleição., E a única forma

x Chapecó,

treinando
Chapecõ (Sucursal) - A CCO está encaminhando as

fichas de inscrição individual dos atletas e as carteiras de
Identificação a todas as Comissões Municipais de Espurtes
que se inscreveram para os XVI JASC.

O Secretário Executivo - Simeão Laércio - disse que .

hão aceitará nenhuma inscrição que chegar depois 'do prazo
estabelecido pelo regulamento geral: 3 de outubro.

"Quando da inscrição dos municípioss - comenta Si
meão for am enviados os telegramas em tempo víãvel, mas a

inscrição só chegou em Chapecó oito dias após". Isso na sua
opinião não acontecerá com relação à inscrição dos atletas e

alerta que, não chegando à sede da CCO até o dia 3 de
outubro, não serão mais aceitas,

- Não valerá mais aquela de telegrama e telefone
causando transtornos dentro da CCO,

CRICIÚMA

para os Jasc

Chapecõ (Sucursal) - A
CME de Caçador estará nes

te fim de semana em Chape
có, enfrentando as equipes
da Comissão Municipal de

Esportes desta cidade.

As competições iniciam
às 19 horas de hoje e prosse
guem amanhã às (; horas da
manhã. Caçador vem com

Handebol masculino, vôlei
masculino e feminino e fute
bol de salão. O Presidente
da CME de Caçador informa
que suas equipes estão ex-

Representando a Comissão Municipal de Esportes de
Criciúma estiveram na última sexta-feira visitando a CCO
Marcelo de Morais Scoss e Antonio José Gugglíelmi.
Visitaram as obras do Centro Esportivo e confessaram-se
animados especialmente por causa da piscina olímpica que"
está praticamente concluída. No entender de Marcelo é a

melhor piscina já posta à disposição dos JASC.
COLABORAÇÃO
Afuma Marcelo que a CME de Cricíüma deslocará um

eletricista e .}Im carpinteiro a Chapecó uma semana antes
dos Jogos. "E uma colaboração que pretendemos dar a CCO
para que não precise preocupar-se com o nosso alojamento
EB Coronel Bertaso. A CCO já tem muito com que se

preocupar e os municípios deveriam fazer de tudo para
colaborar e não procurar complicar e dar serviço ao pessoal
da CCO".

�uí:si'Onando para diversas cí- ,

dades catarínenses para pre
parar-se para os jogos aber
tos em outubro. Sua vinda a

Chapecó tem também o ob-
,

jetivo de ver as condições do

alojamento que lhes foi des
tinado, por sinal um dos
melhores, embora um pouco

distante do Centro - A pení- 'Ra IIye
tenciária agrícola de Chape
có - prédio novo,! amplo,
90m cozinha instalada e es

pecialmente muito tranqui
lo. A CME de Caçador tam
bem quer conhecer todos os

I
locais de competições já des
tinados pela CCO.

deles não perderem".
No dia de ontem Aloysio

Oliveira recebeu votos de
solidariedade de vários diri
gentes do esporte amador;
como Ody Varella; e do Rio
de Janeiro, Alberto Cury,
presidente da Confederação
Brasileira de Basquetebol e

Carlos Artur Nuzman, presi
dente da Confederação Bra
sileira de Voleibol. Irritado,
Aloysio voltou a falar da
,decisão do CRD: "não posso
acatar uma ordem absurda,
um abuso de autoridade, se

.

a própria legislação diz que
o CRD não tem cornpetên- '

cia para agir dessa forma".

de Florianópolis
·t'em pr'ova este mês
O Rallye Clube de Florianópolis programou para os dias

20 e 21 de setembro, o II Rallye das Serras, com um

percurso aproximado de 450 quilômetros. O percurso será
desenvolvido nas cidades de Rancho Queimado, Alfredo
Wagner, Ituporanga, Rio do Sul, Blumenau, Brusque
Canelinha, Tijucas e Biguaçu.

'

As inscrições, do II Rallye das Serras estarão abertas à
REFORMA partir de amanhã, na sede do Rallye Clube de Florianópolis,
Estas competições serão . à rua Valgas Neves, 38 no Estreito, no período das 13 às 18

provavelmente uma das ültí- horas, ou pelos telefones 22-2477 e 22-6797, no horário
mas a realizarem-se no Giná- comercial.
sio de Esportes de Chapecó DUPLA CATARINENSE

.antes dos Jogos Abertos, Eugênio Junqueira Neto e Leonel Texeíra Pinto, inte-

pois a partir do dia vinte e grantes da equipe patrocinada pela BESC Financeira,
um entrará em reforma, conquistaram para Santa Catarina o 10. lugar na categoria

Novatos, do Rallye Serra do Mar, realizado recentemente
com vistas aos Jogos Aber- P
tos de outubro. Serão troca-

no araná. Esta dupla venceu todos os Rallyes organizados
, pelo lRallye Clube de Florianópolis. O Rallyye Serra do Mar

dos alguns parquês, cons-' foi válido pela terceira.prova do Campeonato Brasileiro de
truídas cabinas e outras pe- Rally:e, disputado. nas categorias PC e POC, A dupla
-quenas modificações parà catarinense conquistou o lo. lugar na categoria novatos,
que se transforme hum bom com 453 pontos, ficando na segunda colocação. a dupla
palco de competições. gaucha Paulao Karnas e Ronaldo Ratrunz com 789 pontos.

Chapecóinaugura seu

estádio em janeiro
Chapeeó (Sucursal) A Dire

toria da Associação Chapecoen
se de Futebol esteve reunida na

última quinta-feira no gabinete
do Prefeito Altair Wagner ex

pondo 'os planos para sua gestão
e solicitando a participação da

municipalidade na manutenção
do clube. Na ocasião o prefeito
Wagner assegurou que a munici

palidade dará condições ao cam

po de futebol do Centro Espor
tivo para as disputas do campeo
nato catarinense do próximo
ano e anunciou oficialmente sua

inauguração para o dia 31 de

janeiro, terceiro aniversário de
sua administração.

Na oportunidade também es

tavam' presentes o 'presidente do
diretório Municipal da Arena,
Milton Sander e o vereador Ri
vadávia Sheffer que prestaram
total apoio �s intenções do pre
feito em contribuir para o de
senvolvimento do desporto.

O prefeito anunciou formal
men te a inauguração do campo
de futebol: "temos a grande
satisfação de informar aos des

portistas do municjpio de Cha

pecó que para a comemoração
do 30. aniversário de nossa ad

ministração, dia 31 de janeiro,
de' 1976, a Prefeitura dará o

campo de futebol em condições
para a inauguração - disse o Dr.
Altair Wagner.

- Oferecendo isto - conti-:
nuou - pedimos aos senhores

O QUE FALTA
O campo de futebol já está

gramado. Estão sendo construí
dos os vestiários no centro das

arquibancadas 'gerais, estas com

capacidade para cinco mil pes
soas cuja construção iniciou há
poucos dias. Parte do alambrado
também já está contruÍdo. O

que está por ser feito ainda,
representando um grande inves
timento é cercar o campo para
dar conàições à cobrança de

ingressos.
O projeto prevê ainda a cons

trução de uma 'arquibancada co-

_

berta para 10.000 pessoas. Afir
ma o prefeito Wagner que inicia
rá a construção das mesmas ain
da na sua gestão, embora não
assegure sua conclusão, '''A não
ser que tenhamos recursos dis-

'

poníveís" - ressalva Wagner.
A direção da Chapecoense

voltará a reunir-se novamente na

próxima semana com o Prefeito

para estudar uma forma de co

operação mútua entre o clube e

a municipalidade para assegurar
a manutenção e o bom plantel
do primeiro e possibilitar' à Pre
feitura a conclusão total do está-

'

,

dia do Centro Esportivo de Cha

pecó.

diretores da Associação que, pa
ra este acontecimento brindem
os desportistas da região, com

uma equipe de projeção nacio
nal',

� INSTITUTO DE PREVl�NCIA
LLJ DO ESTADO DE SANTA CATARINA

IPESC

2 � "EDITAL
DE CONVOCAÇAo

\

\

\
O Instituto de Previdência do Estado de Santa Catari

n�
- IPESC -, convoca os mutuários da Assistência Habita'

clo�a,1 q,:e ainda não atenderam à la. convocação, para
habllitaçao ao Beneficio Fiscal, institu(do pelo Decreto
�el 1358, que o façam com a máxima urgência, tendo em

� vista. � próximo encerramento do prazo, para endosso do

�
Certificado de Crédito.

Florianópolis, 12 de Setembro de 1975
José Carlos Cardoso
Diretor Financeiro

GOVERNAR E ENCURTAR DISTA_NCIAS

SrNTESE-----------
TAÇA DAVI S

. ,

Londres - O comitê da Taça Davis ordenou ontem que se jogue
em Baastad, Suécia, a partida semifinal entre a Suécia e o Chile nos

dias 19 a 21 de setembro.
'

O secretário do comitê, Basil Reay, disse que haviam aceitado as

garantias da polícia sueca de que os jogadores do Chile contariam
com a devida, proteção.

TÊNIS DE MESA
Medellin, Colômbia, - O Chile rompeu a igualdade com o Brasil '

no quarto sul-americano de tênis de mesa juvenil e infantil ao

totalizar quatro tr tulos. O Brasil conquistou três,
O Chile confirmou sua superioridade no grupo feminino e

ganhou as finais de duplas das categorias infantil e juvenil.O B rasil

conseguiu a primeira posição em infantil masculino.
O Brasil assegurou a primeira colocação ao derrotar o Chile por

dois a um.

Atuaram Hilgert e Ogasawara, pelo Brasil e Moncada e Nunez,

pelo Chile.

-AMADORESME�CANOS
. ,C�dade �o Méxic� - Os dirigentes das equipes da primeira

divísão mexlca�a; apos consultarem vários jogadores da seleção
amadora, decídiram, por unanimidade, considerá-los "intocáveis"
para efeito de' profissionalização ou transferência para o exterior.

,

A �edi,da, que se estende a todos os amadores mexicanos,
vigorara ate o torneio olímpico, em Montreal, caso o México se

classifique.Com ela, os dirigentes pretendem manter a força do
selecionado nacional, pois os técnicos Diego Mercado e Alfonso
Portugal entendem ser inconveniente que os futebolistas abandonem
agora as divisês,

São Paulo - A equipe alemã de atletismo SV Bayer 04

Leverk�sen, composta por 19 atletas, enfrentará hoje a tarde, é

aman�a. pela manhã, os melhores atletas desta capital, numa

com�tição promovida pela Bayer do Brasil. Entre os paulistas
estarão presentes alguns dos integrantes da seleção brasileira para os

jogos Pan-Americanos,
Esta .competição terá a realização de provas a partir das I4h30m,

na seguinte ordem: 11 G metros com barreiras (masc), salto com
vara (rnasc), arremesso de martelo (masc), salto em distância
(fem) , salto em distância (fem), salto em distância (masc), 100
metros rasos (masc. e fem.) , arremesso de peso (masc) arremesso
do disco (fem), 400 metros rasos (masc. e fem.) , 100 metr os,
com barreiras (fem) e revezamento 4 x 100 metros (masc).

Amanhã estão previstas as seguintes provas: 'a partir das 14 horas

4�Om c/barreiras (masc) , salto em altura (masc) , arremesso do
disco (masc), arremesso de peso (fem), 200 metros rasos ( fern. e
rnasc.), salto em altura (fem ) , salto triplo ( masc), arremesso do
dardo (masc) 800 metros rasos (masc) e revezamento 4xl00
'metros (fem),

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS DE ENERGIA HIDRO E TERMO

EL�TRICAS EM FLORIANÓPOLIS I
ASSEMBL�IA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De conformidade com a legislação em vigor e com as dis

posições estatutárias, são convocados todos os associados qui
tes deste Sindicato, bem corno os demais integrantes da cate

goria profissional, para a Assembléia Geral Extraordinária, à
realizar-se no próximo dia 16 do corrli't1te mês [Terça-feiral,
às 19,00 horas em primeira convocaçãove não havendo núme
ro legal, ficam convoca�os para às 20.00 horas, tendo por
local a Sede do Clube 12 de Capoeiras, nesta Cidade, para
deliberarem sobre a seguinte,

ORDEM DO DIA
10'.) Discussão, vota.ção por escrut (nio secreto,' da renovação
do Acordo Sala"rial da Classe;

,

20,) Outorga de poderes à Diretoria, para firmar Acordo, ou
se necessário, a impetrar o competente Diss(dio Co:etivo;
30,) Fixação do percentual para desconto a favor dos cofres
do Sindicato, sobre o reajuste salarial, par.a fins de Assistência
Social.

Florianópolis, 10 de setembro d; 1975: "

JOS� FRANCISCO BENTO
PRESIDENTE

�.

Nos momentos mais decisivos
do Cam�onato Brasileiro

ela estará sempre junto de
você. Nos lances mais

importantes. Nas 'jogadas
mais s,nsocionais, a,

. RADIO GUARUJA
acompanhará a bola e

oferecerá as sen sações' e
todas as grandes emoções do

Campeonato Brasileiro.
I:) RÁDIO GUARUJÁ sempre

com a bolo, E sempre bem
perto de você
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Nunca dois jogadores in
voluntariamente deram tanta
dor de cabeça a João Salum
como Zenon e Veneza. On
tem o presidente do Avai
desabafou, narrando fatos
até então desconhecidos da
crônica e torcida, esclarece�-'
do ainda que desde o princt
pio o assunto foi encaminha
do pelo Figueirense sem mui
ta habilidade. Por exemplo:
no jantar oferecido aos diri

gentes do Sport Recife, no

Lira Tênis Clube, Giuliari
perguntou duas vezes a Orti

ga, na frente de Salum, se o

Figueirense precisava de al

gum jogador do A vai. José
Mauro Ortiga respondeu
duas vezes negativamente e

Giuliari então virou-se para
Salum dizendo que o seu

plantel estava liberado pois o
Figueirense não queria ne

nhum jogador emprestado
para o Brasileiro. Depois Or

tiga esteve em programas de
televisão e rádio, fazendo de

clarações contraditórias. Na
TV Cultura afirmou que não

,

queria Zenon no Figueirense
pois ele iria criar problema
no clube - "imaginem o Ze
non no banco e a torcida do
Avai berrando" -, Para O
ESTADO o' presidente do

Figueirense, chegou a dizer
que "não adianta supervisor
e treinador quererem, pois
quem decide sou eu. E acre

dito que isso aqui no Figuei
rense há quatro anos é in

questionável".
Há poucos dias Ortiga foi

ao microfone da Rádio Jor
nalA Verdade para dizer que
o Figueirense queria Zenon.
Antes afirmara na Rádio
Guarujá que seu clube não

poderia contratar mais nin

guém e que o plantei para o

brasileiro era este. Isto pos
to, as razões de Salum para
negar Veneza e Zenon ao

Figueirense: "Contamos ho
je, fruto de um trabalho de
seis meses, comuma arreca

dação que paga metade da
nossa folha. E não podemos
jogar isso tudo fora, contra
riando nossos associados,
emprestando dois jogadores
ao Figueirense. Além do
mais estamos preparando o

/ançamento de carnês e pre
cisamos da colaboração de
nossos associados e torcedo
res. fI: sobre o aspecto huma
no do problema, lembro ape-

"nat, p. J;�gu_inti:Pa,I:IIQ ...Garça,
Ismael e Batista forarrt'jQga- ,

dores com muitos probleirtas
de ordem particular e nunca"
deixamos nenhum dos três
em dificuldades. E hoje (on
tem), acabamos de fechar o
contrato para a compra de
uma casa para o Orivaldo.
Então não me venham com

.essa história de lado huma
no" etc. Nesse ponto o Avai
nunca deixou mal qualquer
jogador do plantel".

Ontem João Salum afir
mava que com a chegada de
José Matusalém Comelli, pre
sidente do Conselho Delibe

rativo, tudo ficaria resolvido.
Mas Comelli afirmou que es

tá tudo como antes, confir
mando apenas ter recebido
um telefonema do irmão do

presidente do Botafogo, soli
citando Zenon por emprésti
mo. Nada mais.

Assim, fica o Zenon com

a possibilidade de ir para o

América, a pedido de Heleno
Nunes, presidente da CBD, e
Veneza com chance de fazer
testes no Flamengo, levado

pelo médico Márcio Costa. E
o Figueirense necessitando
de dois jogadores db quilate
técnico de Zenon e Veneza,

'

mas impossibilitado de con

segui-los, por todos os fato
res acima expostos. E o fute
bol catarinense, como é que
fica?

Figueirenseestáescalado,
c,omNilsoneCasagrande

Apenas o tempo poderá - BAC. O técnico aprovei
criar problemas para o Fi- too p ara testar o time, e

gueirense, amanhã. Porque, os titulares, nos 87 minutos
nestes onze dias de folga, o de duração, marcaram três
time teve tempo para muita gols: dois no primeiro tem
coisa - os jogadores foram po, e um no segundo. O
recuperados, o gramado foi time de baixo não marcou

reformado, tomou-se provi- nenhum.

dências para reparar a ilu- Wanderlei, Pinga, Nel

mínação, e novas cadeiras son, Almeida, C asagrande;
foram compradas. O time Sérgio Lopes, Dito Cola, Zé
encontra-se com boa moral, Carlos (Moacir, Uco (Mar
e as previsões são de um coo), Toninho e Volmir, jo
bom jogo amanhã. Se 0 garam pelo time de cima.

'tempo não atrapalhar, a ar- Nilson (ai goleiros, no se

recadação deverá ser gran- gundo tempo, revezaram

de. E a partir de agora, até se), Baio, Orcina, Moenda,
o começo de outubro, a e Raul; Jorge Luiz, Moacir
frequência de jogos' aumen- (Zé Carlos), Tonho, Marcos
ta. ' (Lico), Rafael, Jajá, atua-

Ontem, houve coletivo ram pelo time de baixo. :

do Figueirerise no campo ESCALAÇÃO
do Biguaçu Atlético Clube, Pito Cola destacou-se

por seus bons lançamentos,
para Volmir e Toninho. Es
tes, por sua vez, estavam se

entendendo bem melhor.
Volmir perdeu bastante pe
so nestes dias, treinou mui
to, e deverá ser perigoso,
no jogo de amanhã.

Dezesseis jogadores estão
concentrados para a partida
contra o Náutico, desde on

tem às 22 horas: Wanderlei,
Nilson, Pinga, Casagrande,
Baio, Nelson, Almeida, SéJ10
gio Lopes, Dito Cola, Zé
CarIO), Moacir, Marcos, Lu
iz Everton, Toninho, Vol
mir e Licu
Segundo o técnico, a es

calação do time está defmi
da: "sem a mesma do time

que começou jogando em

Maceió,
'

com Casagrande

voltando ao time no lugar
de Baío", Dessa forma,
Wanderlei viu sua afirmação
de estar "escalado" ir por
água abaixo; e Oreína con

tinua fora do time. O joga
dor, que tinha sentido do
res na quinta-feira, ontem
nada tinha e treinou bem.

O téf:nico do Figueiren
se, contando com, o time
em plenas condições frsíéas,
racredita que será possível
conseguir cinco pontos nos

três próximos jogos: com o

Náutico, São Paulo, e Des

portiva. "ASsim, estaremos

classiftcados, caso nossos

co mpanheiros de chave
mantenham suas posições".
Iluminação
Ainda na tarde de on-

tem, chegou ao Figueirense
carta da Philips, avisando

que segunda-feira chegam a

Florianópolis dois engenhei-'
ros para realizar a -regula
gem dos refletores. Quatro
lâmpadas queimadas serão'
respostas, e Contra o São
Paulo, a iluminação deverá
ser a melhor até agora ob
servada no Orlando Scarpe
Ui. Cem cadeiras foram en

tregues ao Clube, que as

instalará para, o jogo' de
amanhã. Brevemente, de
vem chegar mais 400, tota
lizando as quinhentas enco-

, mendadas pelo Figueirense.
Depois de tudo o que se

fez neste dias, no Figuei
rense há uma certeza: "ape
nas o tempo pode atrapa
lhar-noo amanhã".

o Náutico jogou quinta à noite e viajou ontem oito horas.

Juca Show
,. .

e cansaço, ' unICOS

problemas do Náutico
Depois de 8 horas e 10 minutos de viagem, com iii

escalas, já que a delegação saiu de Recife às 6h30m a
equipe do Náutico desembarcou às 14h4Om.de ontem rio
aeroporto Herci'lió Luz" dirigindo-se em seguida para o
Hotel Swenson, onde está concentrada. '

,

Terceiro colocado do grupo - D, atrás somente do
Internacional e São Paulo e junto com o Vasco com 9 .

pontos ganhos em cinco partidas, os jogadores do Náutico
chegaram

.

tranquílcs, queixando-se apenas da viagem
considerada muito cansativa devido as escalas.

'

Para O jogo de amanhã, o treinador Orlando Fantoni
que dirigiu o América Mineiro em 73 e empatou com � I

Figueirense sem abertura de contagem no Orlando Scarpe.
Di, tem 'apenas um problema: Juca Show. O jogador
lesionou-se acima da coxa na partida contra o Campinense
e foi afastado. Continuou em tratamento intensivo e esta
tarde fará teste de, campo. Se ganhar condições sairá
jogando, caso contrário Vasconcelos será o companheiro
de Pedro Ornar na meia cancha.

Beliato, considerado o melhor zagueiro central do
norte/nordeste, lesionado, ficou em Recife. Aliás, contra o

Grêmio na quinta-feira, Orlando Fantoni teve até probls
mas para escalar o time, já que, além de Beliato, ele não

pode contar com Djalma Sales, substituto imediato, que
tinha recebido o terceiro cartão amarelo. A solução foi o

treinador escalar Carlos Batista, juvenil, e uma das
promessas do Náutico.

Ainda sobre o Grêmio, o treinador afirmou que foi
uma das melhores partidas que assistiu ncs última;
tempos, já que as duas equipes jogaram procurando o gol,
sem retrancas e os goleiros Neneca e Picasso foram as

melhores figuras em campo.
O Náutico treina esta tarde no estádio do Bac em

Biguaçu, para movimentar os jogadores, sentir' o clima e

definir a situação de Juca Show. Caso o jogador não Se

recupere, Orlando Fantoni deverá escalar o Náutico com

Neneca; Miguel, Djalma, Sales, Sidcley e França; Vsscon
celos e Pedro Omar; Baiano, Betinho, Jorge Mendonça e

Lima.
'

• Para o banco de reservas, o treinador poderá contar
com Luiz Fernando, Carlos Batista, Drailton, Dêdeu e

Paraguaio.

Fantoni fala de seu time
Orlando Fantoni, 55 anos sendo 40 deles de futebol, e

advogado nas horas vagas, cmsídera-se ó treinador mais
feliz do mundo, já que conquistou 16 tftulos nos 20 anos

como técnico. Em toda sua carreira, talvez os dois última;
anos no Náutico tenham lhe dado mais alegrias, já que
conseguiu quebrar a série de títulos do Santa Cruz. Ele
chegou à Recife em janeiro de 74, depois de ter treinado
o América de Minas no. camJ.'eonato nacional Encontrou
muitos problemas; inclusive ínternos entre, diretores, imo

, pôs a disciplina e em 74, quando o Santa Cruz se

preparava para festejar o hexa, ele conseguiu dar o título
ao Náutico e quase conseguiú o bi-campeonato este ano.

,

- Nem gosto de me lembrar, quanto mais comentar o

que aconteceu na final do campeonato. O que Sebastião
Rufmo fez com o Náutico, é inacreditável. Na partida
decisiva' com o Sport, ele anulou um gol nosso+.. não deu
dois penaltis claros e ainda por cima expulsou Paraguaio

." Só pódfamos perder mesmo.
.

,

No atual campeonato brasileiro, o Náutico venceu o

Sergipe em Aracaju por 3 a 2, Flamengo por 1 a O e

Goiânia Ror 3 a 1. Empatou com o Carnpínense em

Campina Grande por 1 .a I e com o Grêmio sem abertura
de contagem na quinta-feira. Para o treinador Orlando
Fantoní, isto é resultado de um trabalho honesto e de
conjunto que iniciou em janeiro de 74.

- Se estamos com 9 ponto) ganhos e ainda invictos,
além de sermos também o líder em arrecadação (média de
Cr$ 150 míl por partida), não é por acaso. Começamos
com um trabalho a curto prazo ao infcio do ano passado
e como o resultado foi excelente,' ele se prolonga até hoje.
É evidente que sou suspeito em falar, mas o melhor time

-

de Pernambuco no momento é o Náutico, Entre o nosso

time e o Sport, existe muita diferença. Eles jogam
.sornente em função de Dario e Miltão, ao passo que o

Náutico atua na base do conjunto, com muita garra e
.. também com um futebol-força sem ser desleal. Como
todos podem notar, não é por acaso que estamos bem na

tabela.
FIGUEIRENSE

Depois de passar algum trabalho, no hotel, para ligar o
chuveiro a gas (a solução que ele encontrou foi chamar
um boy do hote1).. Orlando Fantoni �frrmou que conhece
bem o adversário ce amanhã a tarde.

- Em 73, o Figueirense não tinha um time bom, mas
mesmo assim en�ossou com o América e conseguiu o

empate. Agora sei que ele está muito bem, pelo menos a

sua campanha pode provar. Entretanto, isto nqo quer
dizer que o Figueírense vai ganhar o jogo. Posso até
garantir que temos{um time superior ao-dele, mas 9 nosso

problema ser�á o .f.ator ���o e torcida. Por estes motives,
ac.hQ,Ql;l7 serun;._J6g9 difícil.. '

ri Úep01sA�(comentar .9u.e Adennr fez uma boa estréia
,,' no Sport contra o Goiânia, ele voltou a se lembrar da
arbitragem de Sebastião Rufmo na decisão do campeonat'o
pernambucano. Ratiftcou que' o Náutico tem um time

superior ao Figueirense e deu um �rito para o preparador
fi'sico, tentando saber quem sera o JUiz do jogo de
amanhã. Como não obteve resposta, coçou ,a cabeça e foi
tomar banho. Ant� porém, procurou saber a escalação do
Figueirense e quem era o seu técnico.'

,

"

\ Jogos de hoje

O Coletivo de ontem confirmou Nilson no gol e a boa f�se de Volmir, que movimentou-se muito bem no ataque.

Os três jogos -que abrem
hoje a sétinia rodada do campeonato

brasileiro,
são válidos pelo teste 252 da Loteria Esportiva.

América MG x Remo
'

Belo Horizonte - O time do América (MG) começou
mal o campeonato nacional e só agora é que, tem
demonstrado algumas virtudes. Em sua última partida,
derrotou o Rio Negro por 2 a O, o que lhe valeu três
pontos. Seu próximo compromisso será hoje; diante do \

Remo, no estádio Minas Gerais, numa boa oportunidade
,de conquistar outra boa vitória.

'

As equipes estão assim escaladas: América (MG) -

Jorge, Baiano (Aguilar), Vander, Cleber e Galvão; Mauú
-cíof.Afonsinho), Bougleux e Der; Diquito (Marcão), Luis
Dario e João Ribeito. Remo - Dico, Marinho, China
(Andersen), Rui e Cuca; E'lias e Mesquita; Prado, Roberto
(Caíto), Alcino e Amaral r

..
..

Ceub x Vitória
,

8ras(ljá - O Cê'aj:>, que até agora 00 conseguiu quatro
pontos e. ocupa a perftlith;ra colocação do grupo D, jogará
contra o Vitória, no est'á.�o Presidente Médici, numa,
partida que está com o ím'cio marcado para as 18 horas.
O time baiano, que faz também uma péssima campanha,
tem apenas três pontos ganhos.

Os times estão assim armados: Ceub - Jair Bragança,
Rene, Emerson, Claudio e Nonoca; Alencar e Moreira;
Júlio, Pérícles, Fio e Rogério (Dinarte). Vitória - Tião,
Cláudio Deodato, Altivo, Valter e Jorge Valença; Deníl
son, Eliseu e Didi Duarte; Alndré:Osni e Washington.

'

América RJ x Atlético PR

RIO - Se na partida contra o Cruzeiro já foi pequeno
o número de torcedores do América que compareceu ao

Maracanã, hoje no jogo com o Atlético Paranaense as

arquibancadas deverão se apresentar bem mais vazias, pois,
naquela ocasião, a equipe carioca atuou mal, empatou de
O a O e saiu de campo debaixo de vaias. O infcio está
marca:do para às 17 horas.

As equipes estão assim escaladas - América - Pais,
Orlando, Alçx, Geraldo e Álvaro; Renato, Ailton e

Bráulio; Flecha, Manoel e Gilson Nunes, Atlético Parana
eme - Altevir, Oliveira, Mauro, Alfredo (Beto) e Latinho;
Frasão e Caio; B1uião, Sicup�ra, Anderson e Adernar.

Zenon fica no Avaí, Veneza pode
ser emprestado ao Flamengo

Na noite de ontem, João Solum. e o das promissárias do Ademir. Se o F7a
presidente do Conselho Deliberativo, Jo- mengo aceitar o que estamos exigindo,
sé Matusalém Comeüi conversamm du- Veneza viajará na terça-feira. Agom não
-rante alguns minutos, para definir de depende mais do Avaf.
uma vez por todas o problema Zenonl TREINO
Veneza. Da reunião, saiu a decisão defi- Aliás, ontem pela manhã, após o

nitiva sobre o assunto, que não chegou a treino, Zeron parecia que estava preven
causar surpresas, mas que foi divulgado do o resultado da reunião entre Salum e

somente para que não surgisse mais Comelli; e afirmava categoricamente:
especulações, segundo Salum, "De jeito nenhum vou sair de Flortanô-

- O assunto Zenon está morto. Ele polis. O presidente João Salum chegou
vai [car no Avai até o ano que vem, até '(j me aconselhar, dizendo que a

quando poderá se transferir parao Pal- proposta do América do Rio, por suges
meiras: Nõo tem mais papo sobre esse tão do presidente da CBD, em a melhor.
assunto. Zenon ficará mesmo no Aval' e Fiquei de estudar, já que O Giuliari quer
a torcida pode ficar tranquila e jogar a me levar na terça-fera, mas não vou sair
corda fora. Ele poderia atê Ler sido daqui. lá me decidi, a não ser que
emprestado para o Figueirense, podia. apareça uma proposta excelente, mas

Mas no jantar com o pessoal do Sport muito boa mesmo, pois não vou me
de Recife, o Giuliari perguntou duas afobar por causa de Cr$ 12 ou Cr$·13
vezes para o Ortiga se ele queria algum mil mensal/ Se não for para o Figueiren
jogador do Avaf, isto na minha frente. se, isto se eu contiruasse com as mesmas
Nas duas vezes o Ortiga afirmou que não regalias para estudar, fico no Avaz' mes

precisava. Portanto, o assumo Zenon mo, onde estou muito bem ':
está morto, mas morto mesmo. Enquanto Zenon encerrava o assunto

Quanto à Veneza, João Salum aflr- sobre o seu provável empréstimo, afir
mou que há possibilidade dele ser em- marido até que "este

_
negócio já está

.prestado para o Flamengo, más que tudo chato", o treinador Aureo comandava

dependerá da viagem que o doutor Már- maratona na avenida Rubens de Arruda
cio Costa fará hoje ao Rio defaneiro, já Ramos. Veneza também comentava que

que e!e !stá rendo o intermediário nas não sabia de nenhuma novidade sobre o

negoaaçoes ,
seu empréstimo: "não depende de mim.':

- O Veneza poderá ir para o Flamen- Após a'maratona, os jogadores fico-
go e até viajar na terça-feira. Só tem ram durante 35 minutos no vestiário
uma coisa que é preciso acertar, eMârio , fazendo abdominais. No firal dos traba
Costa vai resolver pessoalmente no Rio. lhos, após rápida preleção, .Ãureo afir
Veneza &5 irá, se for para jogar, já que mou que o pagamento do prêmio pelo I

não admitimos que ele passe por um campeonato marcado pam ontem, sairlÍl'
pen'odo de testes. E: tem outra coi!:U: seu na proxima semaru, impreterivebnente.'
empréstimo custará Cr$ 100 mü cruzei- foro Salum também confirmai.. Só MO
ros, sendo que Cr$ 7(J será por conta disse de quanto sem.

,1
./

, t '
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Para situar os 38 pólos de tursmo de Santa Catarina, o
plano regional elaborado pela Sudesul não encontrou

dificuldades em fixar-se nos seus propósitos básicos de

local e belezas naturas, E aproveitou nessa idealização de

projetos fu1uros, pontos onde o turism� �� se�do
desenvolvido já com relativo vulto. Os pnncipais _polos
desta escala são Florianópolis, o Balneário Camboriú e as

cidades de Blumenau, Joinville e Laguna.. .

Corno áreas polarizada� existem outros �ont� �e
relevante interesse numa lista numerosa que Incluí São
Francisco do Sul, Barra Velha, Piçarras, Armação, Itajaf,
ltapema, Porto Belo, Caldas

: da Imperatriz, Gravatal,
ÁgUas da Gilarda,_ Içara, �orro dos Conventos,. �!atuba,
Sombrio, Lages, Sao Joaquírn , Águ� Mornas, Cricíúma ou
Palhoça. Em todos esse locais, como nos outros também
integrantes do pólo, além da infia-estrutura existente,
comportando um tursmo que se faz ao correr do ano

todo, pretende o governo uma diversidade de implanta-
ções que varia conforme as características próprias. Vão
deste hotéis e instalações em estâncias hidrominerais como
Píratuba ou termominerais como Águas Mornas, até
Museu do Carvão em Criciúma ou um Conjunto Oceânico
em Florianópolis, que se constitui em complexo turtstíco
de ma i! de 50 milhões de metros quadrados de área,
tomando as praias da Joaquina, Campeche e Morro das
Pedras.

TEMPO DE EXPANSÃO
Falando recentemente numa reumao sobre turismo,

realizada no Hotel Plaza Itaperra , resultante da união dos
grupos Itaõca e Hering e já magnífico trunfo para o

turismo catarinense, o Secretário Sebastião Netto Campos,
da Indústria e Comércio, aludia os quase 400 quilômetros
de litoral do Estado, da maior variedade de espectos
marinhos e marcados por ilhas, promontórios, bafas,
lagoas ou praias caprichosamente recortados pela na1ureza,
salientando sobre tais dádivas de beleza uma notável
caracterização das tradições de cultura e costume açoria
no, enriquecida depois com a tipicidade das correntes

migratórias européias, Só isto capaz de garantir o interesse
turístico,

O fluxo do· turismo em Santa Catarina começou a

expandir-se consideravelmente a partir de março de 1972,
quando o Presidente Mêdici inaugurou o último trecho do
asfalto da BR-10l, dando facilidade ao trânsito do litoral
Calculou-se depois, já na alta-temporada imediatamente
posterior ao evento (verão de 72/73), um salto espetacu
lar; da ordem de 60 por cento no movimento tunstíco,

estabilizado a partir daí com uma média de crescimento
anual que chega a 20 por cento. Quase que a totalidade do
fluxo turístico para Santa Catarina, provindo do norte ou

do sul utiliza hoje a BR-10l, que cruza a faixa litorânea
numa :edução de percurso e dentro de esplêndidos cenários.
Nesse eixo, exatamente, situa-se o seu maior elenco de atra

ções para o turismo: além das praias, as estânciashidromine
ras, a colonização açociana e alemã e os bons hotéis e re�
taurantes. A maior parte dos turistas que frequenta habi
tualmente Santa Catarina é oriunda dos Estados vízínhos,
Rio Grande do Sul, Paraná, São Paulo, Rio de Janeiro e dos

.

pafses do ex tremo sul amercano, como Argentina, Uruguai
e Chile,

•

Independente desse plano a ser estabelecido, o Estado
tem um calendário de eventos tun"sticos que procura orien
tar já a distribuição da atividade em toda a área prioritária
desse setor, virtualmente incluídas entre os 38 pólos recen
temente definidos. Com entre 10 a 18 eventos 'mensillmen
te, situados nos diferentes pontos, procuram as emptesas e
entidades especifícas motivar o fluxo de turismo. Esses
eventos podem ser desde festas dechopp, com'duração de
três a cinco dias, em São Francisco do Sul, Blumenau Join
ville o� I !ajaf, e festa Ih maçã em São J oaquim, �té os
memoraveis carnavais de rua de Floranópolis,' sui-generis e
considerado entre todos os Estados do sul corno um dos
mais animados e comunicativos carnavais do Brasil. .

ILHA EARREDORES
Desde a vi�o fantásti<:a das duas pontes, uma pênsil, de

ferro, construfda pelos ingleses há quase cinquenta anos,
mas de estranha leveza, a outra dinâmica, de cimento arma
do e formas modernas, até a misteriosa poesia de suas bafas
e enseadas, Aorianópolis ê uma cidade fascinante. As praias
são 42 e.a cidade tem centro adnili!trativo e cultural situa
dos na lUta, pontilhada da vizinhança de ilhas menores. Tem
os balneários do norte como Canasvieiras, Jurerê, Praia do
Santinho, Ponta das Canas ou Ingleses, ·sempr

BONS HOTÉIS
Representando ainfra-estrutura para o tursmo, o siste

ma hoteleiro foi o primeiro setor onde se introduziram as
melhorias, Além do Plaza Itapema, na praia do mesmo no

me, encontram-se hotêís 'como o Laguna Turist Hotel, situa
do entre os melhores do pais em seu gênero. No roteiro dos

.,
hotéis de expressiva categoria incluem-se estabelecimentos
espalhados não só pela capital, mas por cidades interioranas
ou litorâneas como Joínvílle, Blumenau, Balneário Cambo
riú, Gravatal, Criciúma, Laguna, Concórdia, Videira ou Tu
barão. Ainda alguns apresentando atrações de peculíarida
des como cabanas para duas, quatro ou seis pessoas, as do

. hotel "Pararso dos Põnejs ", em Gaspar e na estrada que leva
a Blumenau, .do Lagoa Iate Clube, em Florianópolis, ou na

Lagoa dos Esteves, munícípío de Içara e com acesso lajota
do a partir da BR-101.

Acrescendo-se ao caminho da BR-1á!, rota do turismo
do Estado, existe a BR470, que interliga a primeira à
BR-116, integrando importante área catarinense ao sstema
rodoviário nacional. Diversos outra; trechos estão sendo ul
timados de maneira que surgem quase que a todo momento
novos caminhos de acesso. As informações turísticas são
prestadas nos vários pontos pelas Prefeituras Municipais ou
nos próprios hotêís e restaurantes, numa polítiéa estabeleci
da pelos órgãos de turismo no sentido de dinamizai a ativi
dade e facilitar-lhe a expansão. Aliadas aos pontos -de atra

ção tunstíea estão nessas informações a formação cultural e
principalmente o folclore rico do Estado, em especial o das
regiões do litoral, ponteado por tradições como da renda de
bflro, feita em almofadas e num traçado artistíco de linhas
que tem nomes do nostálgico ao poético, falando em "ovel
de concha, renda cocada, rodinha de arco, margarida de
coração, favo de abelha ou Maria Morena".

BAIXA -TEMPORADA
Juntamente com, a Empresa de Turismo de Santa Catari

na, a Secretaria da Indústria e Comércio vem procedendo a

tratatíves com os Estados vizinhes, Paraná e Rio Grande do
Sul, no sentido da adoção, a partir de 10. de março de
1976, de um programa de roteiros integrados, que vila a

garantia de incremento turístico mesmo na baixa-tempora
da. Esses roteiros serão, ao que tudo indica, em número de
dois, um de nove dias, com três dias de permanência em

cada Estado; e' outro de 15 dias, com cinco dias de perma
nência em cada um. De março a novembro de cada ane, os
turistas terão, então, direito a um desconto médio de 40
por cento nas diárias de hotéis da rede de roteiros e suas

viagens turísticas serão financiadas por agentes de viagem'
credenciados, nas praças do Rio de Janeiro e São Paulo ou
através de bancos oficiais no Paraná, Santa Catarina ou Rio
Grande do Sul O turista poderá vir de ônibus ou com con

dução própria, cumprindo o roteiro a sua vontade e os fi
nanciamentos compreenderão divei:sasdespesas, incluídas as
de hotéis, restaurantes, bares, etc. Os programas de lazer
passarão a ser organizados no sentido de bem receber o
turista.

.

frequentados, e os do sul, mais antigos e mais açoríanos," com sua colonização austríaca, conjuntos folclóricos, tfpi
como Armarão, \Campeche, Pântano do Sul; Tapera, Caíeka .

cos, bandinhas demúsca alpina e dois bons hotéis, também
ou Ribeirão da Ilha, Em Ribeirão há ummuseu e esta praia típicos, ou Videira, que contajá com o excelente Hotel São

I

notabiliza-se como o maior(emelhor) centro do artesanato . Rafael, e Caçador e outras cidadés.· -

.. .

rendeiro da capital Em Jurerê estão as ruínas do forteSão Tanto Lages como os demaismunícrpios dessa região sul,
J osê da Ponta Grossa, construfdó por volta de 1 'l�4. A em suas caracterfstcas étnicas e seus costumes, são nítida
Lagoa da Conceição, a 14 quilômetros do centro, surpreen- mente mfluencíados pela vizinhança dos gaúchos, sendo.ge
de com o mail belo panorama da Ilha, com sua pesca (e o neralzado o uso do chimarrão e comum o hábito das bom
"arrastão''), as dunas maleâveís e ondulantes e uma ingrejà bachas, cavaleiros, rodeios e outras atividades da tradição
de Nova Senhora da Lagoa da Conceição, corstrurda sobre gauchesca. .

.

um outeiro, em 1730. HISTÓRIA NO Lll'ORAL
..

De rica·tradição 'e folclore os núcleos praieiros do ínte-
. Um 'extensa ãrea da fana do litoral catarinense recebeu

ríor da Ilha, encerram ainda lendas antigas e grupos. de dan-
forte influência dos costumes e da cultura alemã, onde pre

ças místicas, todas de enorme efeito coreogrãfíco, como a
domina sentldo de irredutível amor às flores, à música, ao

do "BOi. de Mamão", uma espécie de "Bumba Meu, Boi", teatro, às festas e às roupagens típicas, brilhantemente colo
com brincadeiras e investidas de um boi alegórico. Traz na

ridas. Grande parte .das casas dessa região são ainda cors
sua poesia" sensações de morte e de renascimento, reforça- truídas em estilo "enxaimel", com caibros escuros e tijolos
das por uma ruidosa melodia. "Pau de Fita" é outra dessas à vista. Os seus fins de semana são inteiramente dedicados

danças, tambêm chamada ''Dánça do Pau". Ao redor de um ao lazer, aos banes, aos "kerbs", sempre regados a muito
mastro onde estão presas fitas coloridas, ses pares fazem diopp, salsichões, chucruts e outros pratos típicos, dias em
evoluções a um ritmo regí orialistá, trançando e que, portanto, nunca falta o que fazer. Blumenau, com

destrançando as fitas em figuras coloridas. "Cacumbí" é acesso na: BR·101, trevo de Itaiaf é um desses finos exem

uma darça guerreira de origem africana, em que-vão para a. plares, povoado de restaurantes típicos como o "Frohsín"
arena onze homens de cor e uma dama, levando as bandei- (Morro do Aipim), o ''Moinho do Vale" (na CUlVa do Rio
ras e os estandartes. Itaja{-Açu) ou "Castelinho", onde sempre se aImoçaoujan-
O VERDEPLANALTO ta ao Som da música alemã executada e cantada ao vivo. A.

São Joaquim, pode-se dizer, tem u:r;n apelo turístico de cidade é famosa por sua gastronomia, mas o turismo encon

âmbito nacional, embora por enquanto ainda s6 utilizado tia ali outros interesses como o artesanato, a indústria e os

no inverno. � a "Cidade da Neve" e tem um panorama históricos monumentos da cultura alemã.
traçado pelas silentes escarpas da Serra do Rio do Rastro, a Joínvílle, não sem mostrar notáveis restaurantes, como o
84 quilômetros de Lages ou da BR-IOI. O seu "Vale das "Tanenhoff", distribuiu a sua motivação turfstica numa amo

Neves" é recanto de grandiosa beleza e, sobretudo, pitores- . pla pCllsibilidade: Tem teatros, salões, cultura e museus co

co, principalmente para os que se disponham a fazer "cam- mo o'Fritz Alt ou o Sambaqui. Uma de suas atrações para o

ping" nas proximidades, onde há um carrpo administrado ano todo é o "camping" já famoso, integrado ao sistema do

pelo Camping Clube do Brasil No próximo ano começará a Camping Clube do Brasil. Esse "camping" está situado no

ser implantada aBR475, ligando Lages a Tubarão e cruzan- meio de um horto florestal e é dotado de lago onde. fica a

do por São Joaquim e Bom Jardim da Serra, o que deverã ''Ilha dos Amores", ligada a terra por singela ponte. Tem
produzir uma, súbida exparsão nas potencialidades tunstí- píscína de água natural e em sua .área a pescaria ê plename�
cas regíónas, Fazendo ainda florescer os empreendiinentos te exercida, bem como.os passeios em botes ou nos colori-
de hotelfazenda ("Fazenda Pinheirínho") em Lages e nas dôs."peda1iÍl}l(�".·- . ,

.
.

áreas de São Joaquim e Bom Jardim.
,

,.. . Tanto o litoraldo norte como o do sul escondem, entre-
Na subida dessa Serra do Rio do Rastro, contrafortes da tanto. hístôrcas' origens em povoações que ficaram de tem

Serra Geral, notadamente entre Lauro Muller e Bom Jar- pos cóloniais. São Ftancisco do Sul é um maravilhoso con
dim, está um dos mais soberbos espetáculos da natureza, junto patrimonial e paisagístico, dotado de cenários bebssí
aqui via de régra pródiga. A estrada serpenteia por mail de mos. As águas mansas da bafa da Babitonga, na Praia do
doze quilômetros a encosta de montanhas com 1960 metros Motta, na Praia dos Coqueiros ou em outras praias sempre
em sua testada mais elevada e desse topo se vislumbra, em frequentadas, fazem espelho para um conjunto arquítetôní
dias claros, até o Oceano Atlântico numa distância de verde, co de nobre e faustosa murada. J á conta com um hotel, de
de praias e de dunas. Mais de 50 quUômetros descortinados razoável aCQlllodação, ma<; tem um res'taurante colonial que
por um mesmo olhar. Lages, que fica próxima, éUma cida. ,se pode incluir entre àS'melhores do Estado, o "Francisca
de de muita atrações embora ainda não dotada de ·estrutura no", adaptado. hum velho ,casarão e pertencente ao casal
adequada .ao turismo. O Salto do Rio Caveiras e o P�rque Ritzmann. .1.;aguna é outro ponto de valios� patrimônio his
das Pedras Brancas são empreendimentos tunsticos que mo- tórico e arqui.tetônico, Contando já com umamaiÇlr.estrutu
bilizam sempre interesse geral, apesar de seus acesSOs 00 ração de atrações culturais ou turísticas, como o Museu
co'ntarem com revestimento primário. Os rutros principais Arúta Garibaldi, na Praça das Bandeiras, ou o conhecido
pontos de potencial tun"stico da região, são Treze T{lias, Laguna TuristHotel, na Praia do Gi.
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JATO DE AREIA
Fundição Sapé SIA
Max Schramm 1279

Estreito - Florianópolis

RÁDIO DIFUSQRA
1962 1975
13 ANOS DE
POPULARIDADE

E BO�S SERViÇOS
CRICIÚMA-SC.

COMUNICADO

A,Centrais Elétricas de Santa Catarina sIA
- CELESC - Agência de Itajaí, comunica a

seus consumidores em geral os números de
seus novos telefones:
No. TELEFONE HORÃRIO
44-1857 07:30 - 11,30

13:30 -17:30 - Reclamações
de 2a. à 6a. feira

44-0490 Em qualquer horário- emergências
durante toda a semana.

Administração Regional

.....
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Joel abre exposição
hoje em L'ages com
42 quadros-em óleo

S/umenau dinamizQ
grupo folclórico
criado há 8 anos

Semana da
nutrição
começa
2a. feira

Excesso de produção
preocupa Oeste de se
Chapecó (Sucursal) - O excesso de

produção e industrialização de suínos não

absorvidos pelo mercado interno e as

dificuldades encontradas para a sua ex

portação, está preocupando os produtores
e dirigentes sindicais do Oeste Catarinen-

,

se, cujos preços continuam baixando,
desestimulando a produção.

Os Presidentes dos sindicatos da re

giao de Chapecó, apreensivos com o

fato, solicitaram à Federação dos Traba

lhadores Agrícolas de Santa Catarina -

Fetaesc' - o envio de um memorial ao

Governo do Estado, expondo toda a

difícil situação econômica em que se

encontram ,os suinocultores,
'

Na, última semana, o quílo do suíno

vivo atingiu sua cotação mais baixa já
registrada este ano: Cr $ 4,10 para o tipo
carne; Cr $ 3,90 para ,o'mistü e Cr $ 3,60
par� ,o tipü banha.

Dias atrás, ,o preçü dü suínü teve uma

alta de alguns centavüs, mas a qualquer
mümentü ,o seu preçü püderá cüngelar. -

O mercadü está muitü instável, afirmam
\)S industriais e prüdutüres, "nãü sendü

püssível prever cümo estará daqui a um

mês".
Em quase tüdü ,o Oeste Catarinense, há

um superavit na prüduçãü e industrializa

çãü de suínüs e que ,o mercadü interno

brasileirü já nãü cünsome mais por preços
razüáveis. O mercadü internü nãü está

absürvendü a sua prüduçãü e ,os indus

triais da regiãü apenas aguardam uma

püssibilidade de exportaçãü, medida esta

que viria resülver de vez ,o'excessü da

prüduçãü.
Os agricultüres suspenderam, periüdi

camen�e, as cümpras de suínüs e casü

persistir esta situaçãü, nãü terãü estímu

lüs suficientes para expandir a suinücultu
ra.

O Presidente dü Sindicatü dü� Traba

lhadüres Rurais de Cürünel Freitas, Antô-

O Grupo Folclórico Germânico Alpino, criado em 1967
e atualmente transformado em Centro Folclórico, já se

apresentou em diversas cidades catarinenses e nos estados
do Paraná, São Paulo, Rio de Janeiro e Rio Grande do sui,
�

A entidade começou a funcíonar quando se apresentou
em Blumenau o Grupo Folclórico Tirolez de São,Paulo,
durante um Festival de Cerveja. Nesta,época, várias pessoas

lígados ao setor de turismo, foram despertadas para a

formação de um grupo de danças típicas.

nio Zucco, afirmou que aproximadamen
te 30% estão dispostos a abandonar a

suínocultura, mesmo que tenham que

plantar fumo
Reclama o Presidente, que alguns esta

belecimentos não pagam o suíno à vista
'

e ,os agricultores são obrigados .a esperar
30 a 60 dias após a entrega do produto
para poderem receber a' quantia que lhes
cabem.

- Temos estes fatores, continua

Zucco, desestimulam os produtores, tra
zendo grandes prejuízos para a economia

regional" .

- Está na hora do governo aumentar

os estímulos para evitar maiores prejuízos
à tão fracassada agricultura".

Conforme declarações de Antonio

Zucco, os Sindicatos da região já estive

ram em FlürianópOlis expündü toda a

situaçãü, e que atualmente as reivindica

ções düs agricultüres, deverãü ser apresen
tadas pela Fetaesc.

- 50% da populaçãü dü Oeste Catari
nense depende quase que exclusivamente
da agricultura e que cüm a queda düs

preçós dü suínü, deixará de ser, num

futuro breve, uma atividade rendüsa".
Esta é a üpiniãü dü Presidente dü Sindica
tü düs Trabalhadüres Rurais de Chapecó,
Arlindü Schwartz, acrescentandü que um

quilü de sunü custa para ,o agricultür Cr$
4,80, e uma cütaçãü inferior à este preço
prüvüca um grande desestímulü.

Tüda a raçãü destinada aü suínü cümü

milhü e ,outros prüdutüs, é produzida
pelü própriü agricultor, que nãü se sente,

enCürajadü em alimentá-lü, .quando pode
'ria cümercializar a preçüs mais cümpensa
düres.

O problema mais grave 'está nüs peque
nüs proprietáriüs que nãü possuem um

suporte ecünômicü suficiente para enfren
tar uma crise que ameaça esternder-se até
,o fmal dü anü.

Está aberta, desde a manhã de hoje, no salão do Clube
14 de Julho, em Lages, a exposição dos trabalhos de Joel

Figueira, artista plástico florianopolitano. Joel levou para o

planalto serrano 42 quadros em óleo, tinta acn1ica ou guane
sobre tela, mostrando em todos .a .tendêncía alegre de sua

temática extremamente decorativa, Homenageando o valor
cultural da cidade de Lages e, especialmente, reverenciando
a memória de artistas corno Maliverni Pilho, que egou ao

povo do planalto e do Estado uma obra de profundo valor
artístico e -cultural, Joel Figueira mostrará sua arte até o

próximo dia 20.
,

Itajar (Sucursal) - O
Centro de Saúde de Itajaí
realizará, no período de 15
a 20 dü corrente, a Semana
de Nutrição, visando melho
rar o estado nutricional das

gestantes e crianças.
O médico Wilsün Reblin,

chefe do II Distrito Sanitá
rio de Itajaí, disse que a

campanha objetiva prevenir
e diminuir a desnutrição
protéico-calórica em crian

ças carentes da faixa etária
de 1 a 4 anos; reduzir e

melhorar o estado nutricio
nal das gestantes, nutrizes e

crianças, proporcionando às
gestantes e mães de crianças
educaçãü alimentar adequa
da aü seu meiü ambiente;
'llém de acompanhar através
de exames médicos e antrü

pométricüs periódicos, a e-

,volução das crianças e ges
tantes inscritaS nü programa
e cünlgir 'as distürções en

contradas.
Destacüu que através des

ta campanha, o II Distrito
Sanitário pretende prüpor
ciünar uma cümplementa
çãü alimentar em 6,5% das

crianças menüres de um

áno, prüvenientes de famí
lias carentes de recursos, re

sidentes na zona urbana e

rural, além de reduzir e pre
venir as anemias ferrüprivas
das gestantes, proporciünan
dü educaçãü alimentar e

consultas clínicas nutricio
nais nas crianças.

, O Programa de Nutrição
e Saúde, dependendo da sua
receptivividade, poderá ser

prolongadü para um perío
do de seis ,meses, informou
,o médicü Wilsün Reblin.

Francisco Zmazek, componente de um coro misto de
Testo Salto, foí consultado na época sobre a possibilidade
da constituição de uum grupo folclórico e imedíataménte
iniciou a experiência com cínco rapazes e quatro moças.

Em setembro do mesmo ano começara os ensaios e dez
meses após acontecia a primeira apresentação no Salão de
Caça e Tiro Testo Salto, Surgia então o "Grupo Folclórío,
Alpino" denominação dada por FrâiIciscü Zmazek, pois as

danças, diz ele, "são originárias das' regiões. Alpinas da
Bavária e do Tirol". O espetáculo foi assistido pür dézena,
de pessoas, dentre elas os membros da Cümissãü Municipal
de Turismo. ""

Dias após, o Grupo se exibiu para turistas'nü Restauran
te Froshin, apresentandü cançóes típICaS em cüro e dueto e

canções folclóricas brasileiras, l) Grupo Germânicü Alpino
que em sua primc!ra 'exibiçãü em Testü Saltü, cüntou com

,os dançarinüs Ari Eger, Reinwald Findeis, Osni Hermann,
.

Wilsün Bruch, Isidüra W�ner, Ruth Deberdt, Renata dos
Reis e Rosita Burghardt, em poucü tempü ganhou
prestígiü, surgindü vários convites para apresentações.

Os trabalhos expostos, que variam em dimensões de 28
.x 33 cm a 70 x 93 cm, têm faixxa de preço, considerada
plenamente condizente com o mercado local, situada
entre Cr$ 300,00 e Cr$ 1.500,00. Vindo de recente

exposição na Capital, na loja Emedaux, ',onde conseguiu
apreciável êxito com inúmeras aquisiçôes, Joel apresenta
agora trabalhos novos, mas virtualmente tocados pela
mesma poesia que caracteriza a felicidade das cores do
artista. Em tal acervo destacam-se quadros como "Aqua
rela', "Pavão", "Vitral", "Haguaçu", "A Casa da ,Rua

Esteves Junior" ,ou "Abstraciünismü".

Semana da árvore tem

programa em 81umenau
Blumenau (Sucursal) - Três palestras e distribuição de 5

mil mudas de "pinus elliüti" nas escolas e nü interior dü

municípiü pelü püsto lücal da ACARESC, marcarãü as

comemürações da Semana da Árvüre em Blumenau, promü� ,

vida pelo Clube de Ciências Louis Pasteur dü Cülégiü Santü
Antüniü e Associação Catarinense de Proteção à Natureza

(ACAPRENA), entre ,os dias 11 e 20 do corrente mês.
A prügramaçãü das cünferências é a seguinte: dia 17, às

20 hüras, o Seçretáriü da Agricultura de Blumenau,
agranümo Nestür Paulo Fernandes falará sübre "Práticas de

Cünservação dü Sülü em Fitütecnia"; dia 18, nü mesmü

hürário, o professür Robertü Miguel Klein abürdará o tema

"Tipos de Vegetação em Santa Catarina e sua Importância
para o Equilfbrio Ecológico"; dia 19, também às 20 horas,
o professor Lauro Equardo Bacca (atualmente fazendo
curso de pós-graduaçãü em Ecolügia, na Universidade
Federal dü Riü Grande' dü Sul) irá palestrar sobre "Cünver

vação da Natureza". Todas estas cünferências serão proferi
das nü Teatro Carlos Gomes. Nü dia 20, às 8 hütas, ücürrerá
o encerramentü da prügramaçãü cüm solenidades de plantio
de árvüres nü pátio interno dü Cülégio Santü Antonro.

CEE inaugura agências
em mais 3 municípiós
O vice-governadür Marcos Henrique Buechler est�ve

,ontem, cüm sua comitiva nüs municípiüs de Urussang(\,
l.::riciúma e Tubarão, onde' prücedeu a inauguraçãü das

agências <ta Caixa Econômica Estadual e dü prédiü da

Delegacia de Polícia de Urussanga. .
'

O rüteirü estabelecidü para a viagem füi o seguinte
Chegada a Urussanga às 9 hüras, � em seguida, às 9hl0m, a
entrega das nüvas instalações da Delegacia de Pülícia do

municípiü, cüm a presença dü secretário da Segurança e

Inf<?rmações, Ary Oliveira. .

, As 10 hüras a comitiva se deSlocüu para Criciúma, ,onde,
às 11 hüras, o Vice-Güvernadür inaugurou a agência da
Caixa Ecünôtica Estadual SIA. A s�lenidade de inaugura
çãü füi aberta pelü presidente da,CEE, Paulo Bauer- Filhü.

ôl?r'Q a� 'YJor .�
d� pf1imaVera pra você I

I

Dormitório de casal, em caviúna.

Cr$ 1.780,00 à vista, ou
prestações d� Cr$ 121,16.

Dê uma chegadinha no

Hoepcke, só pra conferir. Nós
I he oferecemos a

mel ho r primavera da
sua vida!

,_
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Meningite faz mais

duas vítimas: uma

menor e agricultor
Itajaí (Sucursal) - O médico Wilson Reblín, Chefe do

Centro de Saúde de Itajaí, Informou ontem que foram

registrados mais dois casos fatais de meningite, atingindo
pessoas residentes em municípios de sua jurisdição. Uma
das vítimas, que havia sido internada no Hospital Maríeta
Konder Bornhausen' há cerca de' 15 dias foi removida para

Florianópolis tendo em vista ter-se agravado seu estado de

saúde. A comerciária Rita de Cassia CAldeira, de 15 anos,

segundo o Dr. R:blin, faleceu ontem no Hospital Celso
Ramos.

O segundo óbito ocorreu no município de Luiz Alves,
onde um agricultor cuja identidade não foi fornecida

faleceu m consequência do mal.

ESCLARECIMENTO
Falando sobre a menina Rita de Cássia, o Dr. Wilson

Reblin esclareceu que ao contrário do que se informou ela

não foi acometida de meningite rneningocócica, pois os

exames de laboratório indicaram que a doença contraída

pela, menor foi diagnosticada como meningite encefalite.

Explicou o Chefe do Centro de Saúde que tendo sido

vacinada, Rita de Cassia não poderia ser vitimada pela
meningocócica.

Assaltantes de banco

têm prisão dec�etada
o juiz Helmo de Azevedo Sussekind, titular da 2a.

,

.Autoria do Exército, decretou a prisão preventiva de

Juarez Sena, Arnoldo Raulino, Osvaldo Loureiro de Melo

Junior, Tosé Maria Velha e Israel de Assis Machado, como
infratores da ler de Segurança Nacional.

Todos eles estão indiciados no inquérito instaurado na

2a. delegacia distrital de Niterói para apurar 'O assalto do

dia 16 de junho último, à agência Moreira Cesar do Banco

Bamerindus, em Icaraí.

'Segundo o inquérito, Juarez Sena, que chefiava o Banco,
é elemento comprometido com os meios da subversão,

.

,\ ,

tendo sido em 1972 condenado a 3 anos de reclusão pelo
Conselho Permanente de Justiça da Auditoria da ôa,

Circunscrição' Judiciária .Mílitar de Salvador, Bahia. Ele foi

condenado à revelia, mas já se encontra preso, juntamente
, com os seus comparsas.

O Conselho Permanente de Justiça da 2a. Auditoria do,

Exército, funcionando como juiz-auditor o Sr. Helmo de

Azevedo Sussekind condenou, por unanirnida de, a 18

meses de reclusão, o funcionário do arquivo do Exército"
José Maria deSousa, como incurso-no artigo 240, parágra
fos 50. e 60., inciso II do Código Penal Militar.

A pena, entretanto, foi co nvertida em internamento no

hospital central do Exército, seção de psiquiatria, uma vez
, � _,

..e, • _

I _

que o réu foi considerado semi-inimputável. Funcionou na

acusação a promotora Maria Marli Pereira, estando a defesa
a cargo do advogado de ofício Lourival Nogueirà Lima.

José Maria de Sousa foi processado. sob a acusação de

vender papéis (fés de ofício, processos pessoais de outros

documentos de militares) a um depósito de papel da rua

Barão de São Féli, 58.
Ào ser interrogado durante a instrução criminal, o réu

negou aimputação constante da denúncia, atribuindo o seu

envolvimento no processo ao fato de já ter sido processado
por motivo semelhante. José Maria de Sousa respondeu ao

processo em liberdade.

Supremo ,dá extradição
de turista australiano
o Supremo Trib�nal Federal já comunicou à polícia

marítima, aérea e de fronteiras a concessão da extradição de
Richard Geoffrey Steuart Glanville, requerida pela Austrália
para que

-

ele responda a numerosas ações penais que lhe
foram instauradas pela justiça, de Nova Gales do Sul, por
crimes de apropriação indébita, e de .falsidade documental.

A justiça dessa província australiana já expediu 22
mandados' de prisão preventiva contra Richard, que em

agosto do ano passado desembarcou no Rio como turista,
dezendo-se em fcirias. El� está preso na seção do Rio da

polícia federal desde 18 de outlJ.bro do ano passado. A
embaixada da Astrália dispõe de 45 dias de prazo para
retirar b extraditado de nosso'territóriõ, prazo que se conta
a partir da COmunicação do Itamaraty.\ \ T

,

Problemas, com o Boeing
pára viagem em Goiân,ia
Depois de uma hora de apreen�o e temor, o Boeing 737,

-preftxo PT-SMQ, da Vasp, pousou normalmente na pista do
aeroporto Santa Genoveva, às 14h15m de ontem em

Goiania, exatamente' uma hora depOis que tinha decolado
da mesma pista, operação em que estourou um dos pneus,
gerando, como pior consequência,' o vasamento hidráuÍico
determinado pelo rompimento de um dos' depósitos do
aparelho.

,

Os 86 passageiros, que chegaram ao pânico-, segundo
depoimento' do gaúcho Fernando, Viana, passaram quase
,duas horas de espera no aeroporto, até que um outro
aparelho, deslqcado, de São Paulo, veio a Goiania para
completar a viagem que se iniciaJ'a às 12h30m em Bras11ia.
A perícia do comandante Hélio Rubens de Castro Pinto
acabou por dispensar as medidas de emergência que levaram
ao aeroporto três guarnições do corpo de bombeiros e três
amb:ulâncias.

SegUndo o Sr. Fernando Viana, que viajava de Bn,ls11ia
para Porto Alegre, tudo �orreu normalmente até a escala do
Boeing da Vasp em Goiania. Mas a partir do momento em

que o avião decolou de Goiania, depois de uma breve escala
sentiu-se ii bordo a ocorrência de alguma anomalia, log�
explicada pela mensagem do comandante ,Hélio Rubens,
transmitida' com aparente calma: "não seguiremos viagem
pela ocorrência de problemas de ordem técnica no apare-
lho".

'

Atropelamento
e colisão, os
acidentes
do trânsito
A Delegacia de Segurança'

Pessoal registrou ontem dois
acidentes de trânsito - atro

pelamento e colisão - resul
tando além de danos mate

riais, duas vítimas que fo
ram atendidas em hospitais
da Capital, com ferimentos
leves.
ATROPELAMENTO

Carlos Eduardo Sens (27
anos, rua Hidalgo Araújo,
em Barreiros) quando trafe
gava pela rua Jerônimo José
Dias, em Saco dos Limões,
ao volante de seu Volkswa
gen de placas AA-94-49, "1-

tropelou a menor Roselita
Martins de 7 anos, filha de
Neli Alexandre e Maria Mar
tins residentes (Servidão
'Furtado, na Prainha). Ao
tentar manobra para evitar o
acidente, o motorista aca

bou por perder o controle
do veículo,' que se chocou
contra um poste, localizado
às margens daquela via pú
blica. O Volks ficou bastan
te avariado, porém o moto
rista saiu ileso. No entanto,
c mesmo não se ,pode afir
mar em relação, a menor,

que foi socorrida por tercei
ros e cond uzida ao Hospi
tal de Caridade, com leves
escoriações, não ftcando in
ternada.

Já na rua Fúlvio Aducci,
próximo ao Bíg: Hotel, no

Estreito, colidiram o Volks,
,placas AA-81-82, pertencen
te a José Graciliano de Sou

za, e dirigido por Jair José
de Souza (Rua Fúlvio A

ducci, J ()�O); e o Chevrolet

Opala, chapas AM-98,48, de
João Otávio Simões Neto
residente à (Avenida
Senador Salgado Filho,
2500, em Uberaba, Estado
do Paraná), que tinha ao

volante o motorista Antônio
Carlos Pinto Simões,
residente na rua Conselheiro
Laurindo, 41, apartamento

,

73, em Curitiba.

,Polícia de Jaraguá
apreende uísqu� e o

trio contr,abandist,a
Agentes da Delegacia de Polícia de Jaraguá do Sul, que

efetuavam ronda no centro da cidade, apreenderam por
acaso um contrabando de 42 litros de uísque em poder do
trio José Ivo da Silva, João Luiz Reges e Luiz parcia, todos
residentes em Itajaí. Os contrabandistas tentavam vender a

carga, que conduziam numa Variant, aos funcionário da
agência de Jaraguá do Banco do, Brasil, quando foram

interpelados pelos policiais, por volta das 17 horas de
anteontem. Foram autuados em flagrante e posteriormente
trazidos à Florianópolis pela Polícia Federal. Foi instaurado
inquérito naquela especializada e os marginais estão recolhi
dos à Cadeia Pública.
PRESOS AO ACASO

,

José Ivo da Silva (encanador), João Luis Reges e Luiz
Garcia (pescadores), estacionaram a Variant com placas de
Itajaí, em frente à" Agência do Banco do Brasil, na rua

Marechal Deodoro, no centro da cidade de Jaraguá do Sul.
Dentro do veículo havia 42 litros de uísque que o trio
tentava vender aos funcíonâos do banco. Uma viatura da
polícia que passava no local estranhou o fato e procedeu
investigação. Quando interpelados pelos policiais, os margi
nais não apresentaram a nota fiscal de compra da mercado
ria sendo por isso autuados em flagrante. Em seguida o fato
foi comunicado aos agentes da Polícia Federal em Florianó
polis, que se dirigiram aquele município se encarregaram de
lavrar o inquérito para enquadrar os marginais na legislação
vigente, que responderão por crime de comércio ilegal.

O contrabando que fora adquirido por Cr$ 1.800,00
pertencia ao trio, que está detido na Cadeia Pública, e em

breve os 42 litros serão encaminhados à Delegacia .da
Receita Federal.

luta contra a guerrilha. Se

gundo informação oftcial,
num combate entre forças
de segurança morreram três,

guerrilheiros que pertenciam
ao exército revolucionário
do povo (ERP). Em Tucu
man também foi encontrado
o' corpo de um jovem não

identiftcado, baleado e lan

çado em uma rua.

Onda de violência
recrudesce na Argentina e

faz mais dez, vítimas
Um novo surto de violência foi registrado em
territôrio argentino na madrugada de ontem e

também durante o dia. Continua o combate das

forças policiais contra grupos terroristas

Pelo .menos dez pessoas
morreram nas últimas horas,
durante uni novo surto de
violência em vãríos pontos
da Argentina, em que recru

desceu .a luta antiguerrilha.
A ocorrência mais espétacu
lar foi registrada na madru

gada de ontem, durante vá

ríashoras, Iocalídade vizinha
de

' Buenos Aires, Florêncio
Varela, onde forças de segu
rança combateram contra

guerrilheiros refugiados nu

ma residência. A inusitada
violência dos guerrilheiros;
militantes do grupo "Monto
neros" (peronistas de es-

,

querda), obrigou a interven

ção das Forças do Exército,
que utilizando um canhão
de 90 milí�etros destruíram
parcialmente a casa matan

do três dos extremistas.
Nesse tiroteio, onde pelo

menos quatro policiais fo
ram feridos, também mor

reu, ,segundo a
-

�lícia, ' o

executivo de uma destilaria
de petróleo, Luis Dome

nech, que os "Montoneros"

mantinham sequestrado des
de o dia 12 de agosto.

CONTRA MONuMEN
TO

Em outro episódio, de

violência, ria madrugada de
ontem um terrorista não i-,
'dentífícado que pretendia

,

destruir a bomba um monu-

mento ao procer Domingo
Faustino Sarniento, perdeu
a vida quando o artefato
explodiu antes do tempo: O.

fato aconteceu na praça de
Berazateguí, localidade pró
xima a Lorencio Varela on

de quase a mesma: hora 0-

corria o violento tÍrotdo �
teriormente mencionado.

Também foram registra
das cinco mortes na provín
cia de Tucuman, 1.700 qui
lômetros ao noroeste, onde
é particularmente intensa a

Tribunal de Madri
condena 3, à morte

Três espanhóis foram condenados a'morte ontem e

outros dois a longos período de prisão, de acordo com a'

sentença decretada por um tribunal militar de Madri, por
terem assassinado um guarda civil. Os advogados de. defesa '

dos cinco acusados, que admitiram, serem membros de uma

organização maoista clandestina, aftrmaram que irão recor

rer ao Supremo Tribunal Militar.
As sentenças da corte marcial foram anunciadas através

da agência de notícias Cifra, controlada pele governo.
Foram confirmadas pelos advogados de defesa, os quais
foram notiftcados logo cedo pelo presidente do tribunal.

,
Os cinco foram considerados culpados por terem dispara

do e assassinado Lúcio Rodriguez Martin, membro da
guarda civil. O acidente ocorreu no dia 14 de julho, quando
o policial estava montando guarda em frente ao escritório
de uma empresa aérea, ao norte de Madri. -

As sentenças do tribunal transferiram" para o governo o,

embaraçoso problema político das cinco sentenças de morte
pendentes com quatro possíveis sentenças adicionais, den
tro das próximas semanas. Espera-se que sejam formuladas
protestos, provenientes do exterior, por parte de círculos
opostos ao regime do general Francisco Franco.

MINISTÉRIO DA, EDUCAÇAO E CULTURA

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

AVISO
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N � 02/75

De 'ordem do Sr. Diretor Executivo da Escola T�cnica Federal de Santa Catarina torno

público que se encontra afixado na Portaria e na Seçãe de Compras de�a Auta-qula, o Edital de "

Tomada de Preços no. 02/75� que trata da aquisição do seguinte equlparnento:
1. Uma máquina "Offset", de mesa, para lmpressâo em P'êllel de formato aproximado '.,

254mm x 368mm' I ','
,

2. Aparelho fcrtocopiador para a preparação de chapas de papel ou aíumrnlo pa-a máquina.
"Offset�'.

'
, ,

Maiores detalhes serão obtidos na Seção de Compras desta Escola, à Avenida Mauro Ramos,
no. 150, Florianópolis.

.

As propostas serão, recebidas até as 15 horas do dia 26 de .seternbro de 1975, na Seção de
Compras e a abertura das mesma far-se-ã no mesmo dia e local, às 16 horas.

Florianópolis, 11 de setembro de 1975. '

ALUJ!;IO DOBES
,

- Secretário Geral'-

Finalmente, outra vez em

Tucuman, oficialmente, foi
informada a morte do poli
cial Ramon Gimenez, morto
no mesmo combate com os

homens do ERP. Com estas

dez vítimas eleva-sê a 4120
número de mortes devidas a

violência política este ano

na Argentina. Desde primei
�o de julho de 1974 já mor

reram 700 pessoas; data em

que o ex-presidente Juan D.
Peron faleceu e o mando foi
assumido por sua esposa Isa
bel de Peron.

II

MINlsttRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

EDITAL DE ABERTURA· DAS INSCRICOES

'AO 'CONCURSO 'VESTIBULAR 1976
,

1., As 'insCrições estarão abertas·de 16/0fJ/75 a 13/10175, no DRCA (Depa-tamento de
Registro e Controle Acadêmico), situado no Conjunto Universlt§rio di!I Trind:lde. com o se,

guinte procedimento a ser observado pejo candld:lto: 1.1. Recolher, no Posto da Caixa Econô
mica EstadlRll, 'neJe sltuar;lo, a taxa de çr$ 210,00 (dJilzentos e fiei a',uzelros) e exigir, na ato o
prospecto contendo programas, -formulário e instruções necessãrles, 1.2. Apresentar o formulâ-
rio, 'preenchido, subscrito e sem qualquer rasura ou emenda, no qRCA, acompanhado do
documento com valor legal de Identid:lde (cirtei'a de iden1icild,e preferentemente); prova de
escolaridade do 20. grau; cdmprovante de Pagamento da taxa e três fotografias 3x4 recentes e

'

'datadas, mediante o que ser..Jhe4 fomeclda red,ula comprobatbria di!I inscrição. 1.3. O cardldato
que incluir Educação F(sica como opção deve,,ª, obrigatoriamente, apresenter atestado médica
de sua .cepaclcede f(sica e psicomotora para frequentar o referido curso. Est'e atestado serã
apresentado no momemo de sua inscrição do O RCA, juntamente com os documentos !rrolados
no item 1,.2 1'..4> O 'canrãdato que lndutr opção para o Curso de A{Jronomia podere epresertar,
no ato da lrscriçâo ou até 20 de dezembro, prova de sua vinculação � agropecuária ou compro
vante de curso de 20. grau, expedido por estabelecimento de ensino agrlcola, a fim de que possa
concorrer aos beneffciés estabelecidos pela Lei 5.465 de 03/01168, regulamenta:la pelo DeCreto
no. 63.788, de 12/12168. As provas de vinculação à agropecuária cevemo ser fomecidas pela
Confederação Nacional de Agricultura, atra�s da. Associações Rurais, ou pelo lnstituto
Nacional de Desenvolvimento Agrário, ou alneta por entidades filiadas ao sistema da A!liociação
Brasileira de Crêdito e Assistência RuraL Podem sei' aceita Inscrição condlclonal do candidato
que ofereça atestado de que estâ prestes a .obter a escolarização do '20. grllu; atê 20 de dezem
bro, entretanto, terá que transformá-Ia .ern efellva; rnedlante requerime nto.lnstrutdd com certl-.
flcedo de conclusãc, sem o que sere considerada( artométlca é definitivari1!nte, cancelada..

2. As vagas fixadas, rlJ m montante de 1960 980 por semestre) estão assim dlstribufda!;: 2.1.
Área de Ciências B 1016gicas: 450, das quais, 100 para Mediciná, 80 para Odontologia, 90 para
Farmácia e Bioqu(niea, 60 para Enfermagem, 60 para Agronomia e 60 para Clêncies - habi lità
ção de 20. grau em Ciências Biol6gicàs. 2.2. Área'de CiênCias Frsidis: 480, das quais, 100 para
E ngenreria Civil, 100 para Engenharia Ekhri,ca, 100 para Engenharia Mecâ,nica, 60 para Ciências
- habilitação de 20. grau em Matel'Tl!itlca, 60 para Ciências - hibilitac;ão de 20. grau em F(slàJ
e 60 para Ciências - habilitação de '20. grau em Qufmica. 2.3. �rea de Ciê.rclas Humanas e

Sociais: 690, das quais, 100 para Direito, 80 para Economia, 80 para Ciências Coiít§bels, 80
para Administração, 60 para Pedagogia,(L"iÍ:enclatlra), ElO para Estudos Sociais - h,zbilltação' de
20. grau em Geografia, 60 para Estl.dos Sociais - hibilitac;ão de 20. grau em H istbr ia. ,pO para

. Estudos Sociais - habilitação de 20. grau em Ciências Sociais, 60 para Estudos Sociais -

habilitação de 20. grau eIÍi Filosofia e ,50 pára Servi;:o SociaL 2A. '�:rea de Artes e

Comunicações: 340, das quais, 60 para BiblióteConomla e' Documentação, 40 para Educação
F(sica (Licerciatural - ''Sele[) masculino, 40 para Educação F($.Ic'a (Licenciatura) - sexo

feminino, 20 para Letras - Licenciatura de 20. grau em Latim e Literatura Latina, 80' para
Letras - Licenciatura de 20. grau em LfngiJa Portuguesa e Literatura Brasileira, 40para Letras
- Llcenclstura de 20. grau em L(ngua Frarcesa e Literatura corresponcerrte, 00 para Letras=-
Licerciatura de 20. grau em L(ngua Inglesa e Lltl!rcltura Correspondente. ,

3. � provas serãO reallzãciaSriõ'Ccinjunto Únive�it&-ioci8'TrirÍdãde nos dia; 11, 12, 13 e

14 ce janeiro de 1976, exigindO-se a apresentação de cédula comprobat6ria da inscrição; acom
panhada de identidade do candidato. 3.1. Todos os exames, com a c!uração máxima de quatro
horas, terão in(ció as oito horas, devendo o candetato comparecer ao local quareli1ta e cinco
minutos antes. 3.2. Não sem concedi eta revll;ão ,de provas, nem dos resoltados cabem recurso de
qua Iquer natureza. �

,

',,' ,

4. A :regUI amilntação quanto a critérios complementares, como o de elaboração d!15 provas, o
eta ponc:leração aos graus segundo as ãreas, de conhecimento, o dê eliminação do candidato,
sotre o programa de nivelamento e o de classificação para efelro, de mátncula, aehlrse contida,'
na I?drtaria no. 31'4/75� de 29 de agosto de 1975, blixada pelo Magn(fiéo Reitor, publicada no'

mural do. 'Dllpartamento de Registro e Controle Acad�miCo e constante do Ii�eto de Instruções
Gerais e 'Programas, ao Concurso V Vestlbutar Único!! Unificado de 1976. '

'

, 5. O' DepartarTieQ_to de Registro e ContrO'le Acadêmico atendere as insaições de 2a. � 6a.
feira d as 1 3 às 18' horas e aos sãbados etas 8 ,às 12 horas.

Florian6polis. (l) de seternb�o,de 1975
Marllsa C arw lho Prof. Carlos Rodolpho Pinto da Luz,

Diretora do DRCA, em exerc(dó
'

P residente da CCCV

8eba1elte.�Leite foz bem�
PRODUTORES DE LEITE DE SANTACATARINA

De�i/do cafezinh�.docigar:ro.do cafezinho.
do clgQrro.do cQfe�lnho.dóCIgQlro.
bebà um copode leite.

EDITAL - TOMADA DE PRI;ÇOS No. 14/75
, '

,6, COMPANHIA CATARINENSE DE' ÃGUAS E SA
NEAMENTO -, CASAN -, sociedade de' economia mista,
registrada na.Junta Comercial' do Estado sob o no. 34.438,
C.G.C. do Ministerio da Fazenda no. 82.508.433i001, com
sede à rua Tiradentes, no. 17, em Florianópolis - S.C., cornu
flica que se encontram à disposição dos interessados, no ende
reço acima mencionado os elementos da TOMADA DE PRE
ÇOS No. 14/75, destinada à selecionar propostas para aquisi-

. çao de CONJUNTOS MOT07BOMBAS para o Poço Profun-,
do da cidade de BARRA VELHA - s.e ..

'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da
CASAN, andar térreo, local onde deverão ser entregues as

propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 26 Ivinte e seis)
de setembro de 1975.

Florianópolis, 09 de setembro de 1975
A DIRETORIA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 13 de setembro de 1975 - Página 12

TRIB·UNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOClJldENTAÇÃO

E PUBLICAÇOES

DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO
em 10.09.75

HABEAS-CORPUS
No. 5.358 - RIO 'DO SUL - Imptes. os Drs.

Taltíbio_ Del'Val1e Y Araujo e Paulo Rogério Soar.
Pacte. Alvaro Luiz da Silva. ReI. Des, Ary Pereira
Oliveira - "Denegaram a ordem. Unânime".
.

No. 5.356 - LAGUNA - Impte. oro Jair Ribeiro.
Pacte. Adão Domingos. ReI. Des, Alves Pedrosa -

"Homologaram a desistência do pedido: Unânime".
Acórdão publícadq na sessão.

No. 5.351 - SAO MIGUEL DO OESTE - Imptes.
Drs. Waldir Schroeder e Alfredo H. Zimermann.
Pacte. Orlando de Mattos. ReI. Des. Ivo SeU -

"Denegaram a ordem. Unânime". Acórdão publicado
na sessão.

_.

No. 5.316 - SAO LOURENÇO DO OESTE
- I mpte. o dr. João David Folador. Pacte. José
Ebling. ReI. Des. Geraldo Salles - "Denegaram a

ordem. Unânime". .

RECURSO DE HABEAS"':'CORPUS
No. 1.267 - SÃO BENTO DO SUL - Pacte.

Evaristo Stoebert. Recdo. Dr. Juiz de Direito. ReI.
Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento. Unâni
me".

RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.134 - JARAGUA DO SUL - Recte. Dr.

Juiz de Direito, ex-officia, Recdo. Prefeito Municipal
de Jaraguá do Sul. ReI. Des. João de Borba -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1.141 - FWRIANOPOLIS - Recte. Dr. Juiz

de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho, ex-officio, Recdo. Sr. Secretá
rio de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis.
ReI. Des. João de Borba - "Negaram provimento.

.Unânime"..
I

No. 1.157 - PALMITOS - Recte. Dr. Juiz de
Direito, ex-officio . Recda. Eletro Refrigeração Ltda..
ReI. Des, João de Borba - "Negaram provimento.
Unânime".

APELAÇÕES CÍVEIS (MANDADO DE SEGU-
RANÇA) _

No. 1.194 - TUBARAO - Apte. Hilton Osny
Pereira. Apdo. Prefeito Municipal de Jaguaruna -

José João Silvano. ReI.' Des. João de Borba -'

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1.'206 - INDAIAL - Autos remetidos: Juízo

. de Direito da Comarca. Reqte. Rudolfo Reinhold
Freygang. Reqdo. Eilo Elias da Silva - Agente Fiscal.
ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Reexaminando a

sentença de primeira instância, confirmaram-na. Unâ-
nime".

.

Zenon Vitor Bonnassís Filho
Diretor

Cinema .

Darci Costa

TRAGAM-ME A CABEÇA DE ALFREDO GARCIA (Bring Me.
the Head of Alfredo Garcia) Novo filme de Sam Peckínpah, bem
recebido, e tratando de uma história de vingança, desenrolado no

México de hoje. Emílio Fernandes paga 4 assassinos profissionais
para lhe trazerem a cabeça de Alfredo Garcia, responsável pela
víolentaçâo de sua filha. Elenco liderado por Warren Oates, com
bons coadjuvantes: Robert Webb e Gig Young, A destacar, o

reaparecimento de Hemult Dantine, funcionando como ator e

produtor executivo. Censura 18 anos - Cecomtur 2-4,15-7,45-10
horas.

AS MULHERES SEMPRE QUEREM MAIS - nacional de
Roberto Mauro, com Maria Isabel Lisandra, Oasis Mínniti, Leda
Machado. Censura 1,8 anos. Sãó José 3-7,45-9;45 horas.

O MESTRE DO KUNG FU - Censura 16 anos. Ritz
5-7,45-9,45 horas.

DESONRADA, PORÉM RESPEITÁVEL, chanchada italiana, de

Sergio Martinco, com Edwige Fenech, Pippo Franco. Censura 18
anos. Coral3-R-I0horas.

.

SETEMBRO NEGRO, de Otto Preiminger, com Peter O'Toole
TOM SAWYER, de Don Taylor, com Johnny Whitaker - 18

anos, Roxy 2 e 8 horas.
NÃO COMETÁ ATOS IMPUROS, de Giulio Petroni, com

Barbara Bouchet, 18 anos. Jalisco 8 horas.
.

KUNG FU CONTRA O DEMÔNIO DO KARATE
O DIÁRIO SECRETO DE UMA PRISÃO DE MULHERES - 18

snos, Glória 8 horas.
CADA UM DÁ O QUE TEM, nacional com Ewa Vilrna e John

Herbert. 18 anos. Rajá 8 horas.

Teatro

I
. ,

Hoje e amanhã a partir das 21 horas, no auditório da Faculdade
de Educação (ma Saldanha Marinho;atrás da Telesc), a Companhia
Remanescente do Teatro, de Florianópolis, estará encenando a peça
"O COMEÇO É SEMPRE FÁCIL, O DIFÍCIL É DEPOIS", comédia
de Milton de Moraes Emery, dirigida por Waldir Moritz e apresentan-

. do Adilson Veras e Cristina Koglin. Trata, de maneira divertida, de

problemas sociais comuns ao Brasil. Ingressos Cr$ 10,00 e Cr$ 5,00.

Horóscopo
()mar Cardoso

coisa de cada vez. Não tente
fazer tudo ao mesmo tem

po, pois muito poderá ser

prejudicado. Cuide da saú
de, evite acidentes e a preci
pitação e não discuta com

pessoas estranhas. Negativo
às viagens.

ÁRIES - Supere o seu mau
humor, que evitará ques
tões, que poderiam terminar
em sérios atritos. Evite,
pois, estes atritos, porque
muitas serão suas chances de
sucesso, neste dia, quer no
campo profissional, quer no
financeiro, social e amoroso.

TOURO '- Muitas oposições
deverãosurgir, logo às pri
meiras horas do dia. Mante
nha calma, pois conseguirá
superar todas, com facilida
de. Lucros inesperados, atra
vés de jogos, sorteios e da
loteria. Pode amar e viajar.

GÊMEOS - Excelente dia

para tratar com agricultores,
agropecuários, feirantes e a

grônomos. Terá sucesso nos

negócios imobiliários e mui
to poderá progredir, profis
sionalmente, neste dia. Flu
xo neutro, contudo, ao

amor.

ESCORPIÃO - Os prenún-
.

cios deste dia são os melho
res que você poderia espe:
raro Se ainda não assumiu

compromissos amorosos,
hoje, poderá encontrar a

pessoa de seus sonhos. Êxito
em viagens, no trabalho e

nos negócios, Aproveite.

SAGITÁRIO - Alguém de
sua família ou de sua amiza
de poderá' perturbá-lo, no

período da manhã. Mas não

estrague o seu dia. Pense
positivamente, pois muitas
serão suas chances de suces

so profissional, financeiro e

social, hoje. Pode. amar.

CAPRICORNIO - Hoje, vo
cê estará com. o espírito
elevado, traduzindo isso em

sua disposição para ser cor

tês, inteligente e lógico. A

proveite para tratar de as

suntos que lhe interessam.
Favorável aos jogos, sor

teios, loteria e ao amor.

AQUÁRIO - Não revele as

suas novas idéias a ninguém,
neste dia. Espere uma fase

propícia, para empregá-las
em seu benefício próprio.
Aja com talento, diante das
dificuldades e não se deixe
influenciar por pessoas es

tranhas. Negativo ao amor e

às viagens.
PEIXESS - Com tato e

inteligência, seu êxito será
total, neste dia, principal
mente no trabalho e na vida
social. Dia feliz ao casamen-

.

to e ao noivado e para tratar
de seus interesses financei
ros. Viagens e amizades bem
sucedidas.

A.GONZAGA S.A.CONSTRUTORA

. CÂNCER - Tenha mais cal
ma e compreensão, ao tratar
com amigos, familiares e

com a pessoa amada. Não se

exalte, Fluxo benéfico às
viagens, para corresponder
-se com alguém, às diversões
e aos passeios. Boas notí
cias.
LEÃO - Lucros e sucessos,
em negócios com nativos de
Virgem, Capricórnio e Tou

ro, no período da manhã.
Trabalhe com mais entusias
mo e evite o excesso de
orgulho pessoal. Noite feliz
para o amor e o convívio
com amigos.
VIRGEM - Dia em que
conseguirá realizar boa parte
de seus anseios e desejos,
principalmente os que estão

.ligados ao campo profissio
nal. Fluxo propício, tam

bém, ao amor, às diversões e

às reuniões sociais e festivi
dades.
"LIBRA - Empreenda uma

CGC 83873984/0001 - GEMEC RCA 220-73/144
. .

'SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

A. GONZAGA S.A. CONSTRUTORA

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

EDITAL DE CONVOCAÇAO
ASSEM BLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convidados os senhores acionistas para comparecerem à Assembléia Geral

Extraordinária a realizar-se no dia 25 de setembro de 1975, às 18,00 horas, em sua

sede social, à rua Arcipreste Paiva 11, ...esta Capital, com a seguinte ordem do dia:

1. Eleição para preenchimento do cargo vago na Diretoria da Sociedade em decor

rência do pedido de aposentadoria do DiretorPresidente.
2. Fi,xação dos honorários do Diretor Presidente
3. Assuntos de Interesse da Sociedade.

Florianópolis, 10 de setembro de 1975

Armando Luiz Gonzaga
Diretor Presidente

em exercício

precisamos desta ponte no verão.

. CGC 83873984/0001. - GEMEC RCA 220-73/144

DIVIDENDO$ - DISTRIBUiÇÃO - BONIFICAÇÃO
EXERCíCIO DE 1974

,

Comunicamos aos Senhores Acionistas que, a partir de 01 de outubro de 1975,
iniciaremos o pagamento de dividendos, relativos ao exercrio de 1974, ':i razão de

25% em dinheiro, para as ações,ordinárias e preferenciais.
Na mesma ocasião, efetuaremos a distribuição das ações bonificadas; conforme

autorização da AGE de 20-07-75, correspondente a 10% do atual capital social, "a

proporção das ações possuídas na Sociedade.

Procuradores deverão apresentar documento �.identjdade e procuração respecti-
va.

Florianópolis, 11 de setembro de 1975

Abel Arthur Arno Roeder

Diretor Financeiro

Ubaldo C.

Balthazar

Festa

de
casamento

Foi ai' que resolvi parar. Pelo menos por uns

instantes, visando mais um descanso para uma p
osterior volta à carga, que propriamente para acabar

de vez com o porre. Ninguém podia mais ficar de pé:
A festa estava sendo monumental; nem a despedida
de solteiro fora tão boa. Nesse ponto todos concorda

vam, e batiam palmas. Afinal, oito barris de chope
para dez convivas (isso é suavização do termo certo,

beberrões), um churrasquinho bem vindo à todo

instante, e uma salada de cebola com tomate que

nunca acabava, tudo isso pode ser considerados a

senhora festa.
Havia pouca gente no casamento na Igreja. Apenas

os padrinhos, testemunhas, essas coisas. E mais alguns
(lÉS, daqueles que não podem ver porta de Igreja
aberta que logo vão entrando para rezar o terço, ou

ao menos uma Ave-Maria. Disseram-me que os noivos

, estavam muito bem, ela muito alinhada ("de branco e

com véu, imagine... ", maliciou o Nunes, um dos

poucos fiéis - à Igreja e ao chope, a essas alturas

maliciando até mosca em cima da mesal.,Não vou

entrar no mérito da coisa. Os comentários não forãm
nada bons (pra Vilma, evidentemente. Porque Paulo,
o noivo, entrou naquele casamento como herói e

mártir).
Quando cheguei no local da recepção, a casa estava

lotada. O pessoal
.

sem convite, mas que' sempre

aparece "só para dar um abraço no noivo ", enchia a

sala, varanda, e todo o espaço em volta dos dois barris

iâ sangrados. Felizmente, eu tinha sido convidado.

Não me senti como espião, cumprimentei Paulo, dei
Um abraço em Vilma, procurei com os olhos o� pais
dos dois, não os vi, e fui atrás dos colegas, aqueles
que, sabia eu, iriam aguentar os oito barris.

Começamos por volta de sete e meia. Paulo tomou

_

um pouco conosco, fizemos as brincadeiras de costu
me (que todos devem imaginar quais sejam), e ele

saiu, pois ia passar a lua-de-mel em Gramado, a

mesma cidade gaúcha onde todo mundo está queren

do ir quando casa, hoje em dia. Tenho uma amigo,
morador de lá, que já disse ser o ar de Gramado um

pouco afrodisiaco. Não sei se é verdade, mas quem vai

uma vez fica sempre louco para voltar outra vez.

Às dez horas da noite estavam todos já numa boa

Dependendo evidentemente, do ponto de vista. Quem
estivesse do lado. de fora, naturalmente que sairia com
a pior das impressões. Para quem estava dentro,

porém, não podia haver coisa melhor..
Tinhamos ainda quatro barris pela frente. A carne,

essa fora mal calculada, e estava sobrando.' Por isso,
ninguém tinha pressa. A conversa, é claro, há quase

duas horas era só anedota. Tipo "menina não entra".

Nunes era o campeão, e aquela noite estava inspirado.
Lembrou-se de umas 50 de papagaio, outro tanto de

português, fora as avulsas de japonês, concursos, etc.

Algumas eu já conhecia, mas como o negócio era

festa, ajudava nas gargalhadas. Todó mundo ria à

vontade, chamando a atenção dos donos da casa, a

conversar calmamente com uns visitantes de Curitiba,

parentes afastados de Paulo.
Era quase meia noite quando esgotou-se o estoque

de anedotas. Ficamos em silêncio, os dez, sozinhos,

completamente sem assunto. Gilson, primo de Paulo, .

começou a falar do noivo', e sua vida futura. Conversa

.para passar o tempo; '10 começo. Aos poucos, porém,
O assunto começou a' interessar. Um lembrou as festas.
passadas, onde o agora marido de Vilma marcou

época. "Agora, nunca mais", queixou-se. "Só casa,

trabalho, cuidar das crianças, médico". A solidarieda

de pata com o amigo "enforcado" era enorme. Todos

com pena. da nova vida dele, lamentando' a ausência.

De repente, surpresa: Paulo apareceu, roupa espor-
.

te, parecia já estar um pouco embalado. Sem Vi/ma.

- Não cheguei a sair da cidade. Ficamos num hotel

na Lagoa. Vilma está lá, dormindo. Resolvi "[estar"
com vocês, até acabar com esse chope. Amanhã à

tarde viajo.. I

Foi ai' que resolvi parar. Pelo menos por uns

instantes, visando mais um descanso para uma poste
rior volta à carga, que propriamente para acabar de

vez com o porre.

1
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A bonita sra, .María Apare
cida Faustino, da socieda
de de:Cricíúma, em sua

residência recebeu um gru

po de sras. para comemo

rar seu aniversário. -

-x-.

De, São Paulo, o arquiteto
,
George Van Hoff está sen

do convidado' por Terre
Dela Stufa e Andréia Mo

rani para o vernissage de

Carlos Pas Vílaro.

.

-x-

O 'presidente da Turesc,
Orlando Bértolí, recebeu
em seu gabinete a visita de

universitários da Associa-
L
,

I
i

I,
J'
i

ção da Turma Médica -

ATM - de julho de 1978,
da Universidade Federal de
Santa Catarina. Na oportu
nidade, convidaram Orlan
do Bértoli a participar do

10. Festival Universitário
do Chopp promovido pe
los formandos de Medici

na, na sede balneária dQ_
Clube 12 de Agosto, no
Coqueiros Praia Clube.

"Poll'S, Será mais um pon
to" para os turistas e tam

bém pára homens de negó
cios..

-x-

ciais.
-x-

Em Joinville, na boate da

Sociedade Harmonia Lyra,
jantei em companhia dos

elegantes casais, Giselda e

Julio Augusto Setzel, Regi
na e Harro Stan,: Eva e

Eloy Artine, Ursula e Wil

son Leal Moura, Vera e

Roberto Bernardes e a jor
nalista Líege,

·-x-

Hercília Maria M. Patja,
Sônia Regina Machado,
Siomara M. Pires e Cynthia
Bernstorff, são brotos de

nossa sociedade já inscritas

para faze� seu. "debüt" no
Lira Tênis Clube.

""':'x-

Meus' 'agradeCimentos ao

Dr . Juarez Furtado', P/�fei
to da cidade de Lages, pelo
simpático cartão que aqui
.estou recebendo.

-x-
""':x-

O secretário geral do Gru

po Executivo de Eletrifica

ção Rural de Brasília, An
tonie' Ribeiro de Rezende

Um grande jornalista
e especial amigo

Pelas suas palavras
conquistou o. seu bri
Ihantismo. Com o seu
estilo; com a. sua reda
ção, com a sua dicção e

com a sua. oratória.
Criou e inovou no jorna
lismo da terra dos cata

rinenses e era tido como

"bom", não só no nosso
meio e nas suas origens,
mas, 'também em outros
estados.

Como
'

profissional,
• •

r

como amigo, o mesmo

senso cultivava por to

dos os dias, sendo mar

cante a sua humildade e

a simplicidade com que
tratava as pessoas, mes

mo as que pouco conhe
cia .

.

,õ. sua qualidade pro
fissional marcou' uma.

época; tendo as suas ca

racterísticas inspirado a

muitos e inclusive aos

que lhe dedicam tais'
sentimentos.

A semeadura de ex

pressões que
- externou

_pela sua performance,
pelo seu gosto, próprios
de uITIa singular lingua
gem oral e escrita, de

bom conteúdo e de boa
arte final; haverá de ser

cultivada e pelo dom da.
herança, alguém há de
reviver e fazer duradou
ra; não desapareceu,
contudo, nem irá desa

parecer. Pois, Q pensa
mento é ênergia, se, des-

prende e em permane
cendo no espaço e no

tempo, irá durar.
O material. sucumbiu,

mas; a imagem, a fisio
nomia permanecerá para
que todos possam olhar,
olhar e lembrar.

Nós sempre o. lem
braremos com orgulhá,
respeito 'e . admiração:
Adolfo Zigelli.

Gualberto Cesar dos
Sa ntos (MAJ-Núcleo
Saco dos Limões)

MONTEVIDEU E BUENOS AIRES

EXCURSÃO
ônibus especial hotéis de 1a. - passeios e guia,
sarda' dia 3/out. - volta 12/out. Preço: Cr$ 2.000,00
- com financiamento - ILHATUR - Empresa de.
Turismo Ltda. Ed. Dias Velho - sobreloja 7 - fone
22-6858 - embratur 4/SC/67-A

"7 ',"

RECEPCIONISTAS· BILINGUES

A Empresa de Turismo e Empreendimentos do Estado de Santa Catarina S/A. -

TUREsC - es'bi selecionando' recepcioristas bilingues para o Congresso da ASTA a

se realizar na cidade do Rio de Janeiro, no próximo mêl de outubro.
EXIGÊNCIAS: - Boa aparência
- Falar irvlês fluentemente

,- Duas (2) fotos 3x4 /

-Observação: As interessadas deverão se apresentar atd dia 15 do corrente, no
horário. comercial, na sede da Empresa, à Rua Jerônimo Çoelho, 14 sopre-loja.

OI

Sra. Aureà Aranda e

um grupo de senhoras

ds oficiais dó
Distrito Naval

Neto, esteve em contato

com o .presidente da

ERUSC-Eletrificação Ru

ral do Estado de Santa

Catarina, ArnaldoSchmidt
Júnior. Na ocasião os srs.

Resende Neto e Schmidt

Júnior, trataram de assun

tos de eletrificação Rural.
-x-

Ao Prefeito da cidade de residência recebeu um gru-

Itajaí, Dr. Frederico O. de po de sras. para um chá,
Souza, meus agradecímen- -:

.

onde foi notada uma ver-

tos pelo simpático cartão dadeira parada de elegân-
que enviou a este colunis- cia.

ta.

-x-

Em recente reunião social,
surpreendeu amuíta gente
a beleza e o bom gosto da
sra. Ivone D'Aquino d'Avi-

la, que está chegando de

uma demorada viagem ao

Rio.
'

I dente do canal 6, esteve

presente à noite de gala na

sociedade Harmonia Lyra,
a nossa TV Cultura.O .Servíço de Integração

Escola-Comunidade, da Se

cretaria da Educação, reali
zou na 4a. Coordenadoria

Regional de Educação, em
Blumenau, um Curso de

\ Atualização para profes
..

I \�res responsáveis por ati-

Terça-feira foi inaugurado vídades complementares as '

na Praça XV de Novem- quais' se 'referem à forma-
bro com movimentado co- ção de Associação �e Pais

. quetel, o restaurante e Mestres e entidades so-
.

-x-

As Escolas de. Samba da.

capital confirmam que lo

go mais estarão na tão

comentada Roda de Sam
ba, no aterro da Baía Sul.

A promoção é da Associa

ção das Escolas de Samba.

�x-

Em recente reunião era co

mentado, o requinte da
Casa de Chá Virlau, no

atendimento com seus

clientes. Parabéns a sra.

Virgínia, proprietária da

bem instalada casa de chá.
-x-

-x- Na capela Santo Antonio

Pelo vôo da Transbrasil, ,em Joinville, hoje às 18

ABRA O OLHO.

<Jobr • ndLlítrb grohco ftdO.
FONES 22-2300 E 22-2629 - FELIPE SCHMIDT. 115 - FLORIANOPOlls._

viajou para Fortaleza onde

participará da 16a. Con

venção dos Diretores Lojis
tas, o simpático casal Wal

ter Koerich.
-'x- .

Deixam nossa cidade para
voltar a residir em Brasília,
o vice-almirante e sra. José

Calvente Aranda, A sra.

'. Aurea Aranda, ainda esta

semana recebeu homena

gem de . sras. de nossa so

ciedade" pela sua despedi
da.' -Dona Aurea, em sua

As senhoras Ruth
. Hoepcke da Silva,
Aurea Arandae Silvia

Hoepcke da Silva Comelli

veja bem o endereço. Se não for Felipe Schmidt, 115.
não é Grafo's.
Se você fizer isso, estará poupando uma grande

vergonha para o pessoal da Grato's,
Ver seu nome sendo usado em serviços
de má qualidade. ,

horas, Sandra Lucia Fe

rozza e Roberto Bancz,
vão receber a bênção de

casamento. A elegante re

cepção aos convidados será

no salão de festa da socie

dade Harmonia Lyra.
-x-

Não tenho a menor dúvida

de que o ciúme é prova de

amor. A meu ver, aliás, é a

melhor, embora seja uma

prova amarga, tanto para o

ciumento como para o ob

jeto do ciúme.

,,:.li'

Sra. Aurea,
Aranda

-x-

A Firma de Som, "Zím
baloo Som Luz e Ima

gem", hoje movimentará
com seu espetacular reper
tório a esperada reunião

no Clube Social Paineíras.

TEM·GENTE USANDO
. .

O NOME DAGRAFO'S.

A Grato's.com seus oito anos de vida,
ficou conhecida como sinônimo de impressos de .

ótima qualidade, entrega pontual e preços justos'.
Mas agora tem gente tentando usar esse nome.

.

Abra o olho.
QUando você encomendar trabalhos gráficos,

-x-

Numa gentileza do Sr. Dar

cy Lopes, Diretor Presi-
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REVENDEDOR

AUTORIZADO

• i

Variant - Bege Alabastro . . . . . . . . . . . . . . .. . 1974
Kombi· - Amarelo Imperial 1974
Fuscão - Branco Lotus . . . .. . : : 1'974
"Chevette - Vermelho '" 1974
Opala Cupê - Amarelo , 1973
TL - Verde Guarujé . . . . . . . . . . .. . . .. . 1972
Fuscão - Azul 197'-
Fuscão - Vermelho Cereja 1970
Karrnann Ghia - Amarelo . 1 9·58
Possuimos toda a linha Vw à disposição.

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

.

R.-GAS·pAR DUTRA - 90 ESTREITO
l=one:4+o542•

.

Florianópoljs,

, .(��--�.=-�=:�'.-' iil�:R �\- i�\A�R l'
COMERCIAL 'BEIRA MAR VfICULO�' t- RlPRf St"'lTAÇOES l' DA

Av: Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210'
FONE -; 22-5757

VOlkl_gen 1300 - Laranjl Outono c •••••• 1975:
Volkswagen 1300 - Bege Alabastro pouco uso 1975
Volkswagim 1500 - Bege Alabastro ' 1975
Vol kswagen 1300 - Branco Lotus '.. 1973
Vol kswagen 1500 - Azul Diamante '. .. 1971
Volkswagen 1500 - Branco. . . . . .. . 197f;
Volkswagen Brasflia - Vermelho Rubi 1974
Volkswagen Brasrlja - Ocrs Marajó 1974
Dodgé 1800 - Branco ;.................. 1974
Corcel Belina ..:.. Branco Nevasca ; . . . . . .. 1975
'Corcel Cupê _: Verrnelhe c/Vinil .. . . .. . 1 !H2
'Corcel C\Jpê - Amarelo . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. .. 1972
Corcel Cupê - Bege 1970

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53'

.

Fones: 22.:j;591 e 22-1042 (a ser liaadoi .

..

1 Chevette Branco - OK 76
1 Corcel Branco - OK : .

1 Corcel Azul 73
1 Corcel Verde Luxo ,72
,1 Opala Vermelho ................•..............70
1 Galáxia LTD ', .. 69
.1 K_a�manghia.Super Jóia :............... . 70.

� JENOIROBA .��AUTOMÓVEIS LTOA.�
CHEVFiOI,.ET CARAVAN OK vARIAS CORES 1975
CHEVROLET OPALA CUP� OK VARIAS CORES 197S

CHEVRÇ>LET OPALA QUATRO PORTAS OK 1978,
CHEVETTE; OK VARIAS CORES 1975
DODGE 1800 OK VARIAS CORES . 1975
DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO .. 1975
CORCEL L.UXO OK VARIAS CORES Ui75··

.

MAVERICK OK SUPER LUXO '.' .. 197&
, MAVERICK ,............... 197<'i
PASSAT OK ',.. ·i9}!.;
SEDAN.1300 OK 1975.
KOMBIOK 1975
SP-2 � ·.1974

YO.lJ(SJ.500 ••... , .. . . .. . .. . . .. .. .. . .. 197.3
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOAO PINTO E�
QUINA SALDANHA MARINHO FONES: 22-0192 _

22-1392 e 22-2952 .,;�

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSW�GEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEÍCULOS USADOS
CORTIFo

1500 Amarelo cajú
Amarelo Safari
Branco Lotus
Azul Niagara
Azul Caiçara
Vermelho Nobre
Amarelo
Azul Diamante

ANO
'1973
1973
1970
1973
1974
1975

.1972
1971

TL 4 portas
Variant
Variant
1300
1300
1300
1300

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

VOLKS-69
Vendo 1.300, branco super conservado. Tratar:

Av. Othon Gama D'Eça, Ed. Solimar, 109 apto. 1203,
após às 12,00 horas.

VIACÃO AGUIA BRANCA LTDA .. h

BREVE ""7 NOVA LINHA DE ÔNIBUS ENTRE PA

TO BRANCO PR. e PORTO ALEGRE RS. SAlDAS
DE PATO BRANCO ÀS 14:00hs. SAfDAS DE POR
TO ALEGRE ÀS 20:00 hs. DIARIAM�NTE INCLU
SIV.E DOMINGOS, ligando tambÉm todo o OESTE
de Sta. Catilrina com a'Capité!1 do Estado Gaúcho.

CARLOS BOABAID FILHO
SERGIO CARLOS BOABAID'

ADVOGADOS
Rtla -'Saldanha Marinho no. 1 - esquina com

Tiradentes ..;_ 10. andar. Fone 22-0449 -

FpOlis.

.

:EIMARD PIRES'
,MILTON BORGES LEAL

-ADVOGADOS-
�Pr8ncas, adminIstração de Imóveis; Causas trabalhistss e

:'!"lmínals
·Pça.Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar - Estreito - Floria-

fn6polis - sc.

,.r-------------------------------------------�

DR. JORGE LUIZ JORGE

GASTROEl\lTEROlOGIA
ENDOSCOPIA DIGESTIVAAlTA

ESÔFAGO - GASTRO - DUODENOSCOPIA
Cons: Rua Deodoro, 22 - 5/23 ...... 30. andar

Fone: 22-6677

COBRASE - ESCRITORIO JURrDICO
DE COBRANCAS

Dr. Aliatar Farias de Medeiros

Advogado Responsável
OABISC 1.956 - CPF 070.287.769

Rtla Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 20. andar -

conj. 214 - Telefone 22-1354 - Florianópolis - Santa Cata
rina.

ESCRITORIO DE CONTABIUPADE

Escritas fiscais e contábeis

Contratos, distratos e alterações
Requerimentos e emplacamentos
ICM e Imposto de Renda

IOlANDO E. RODRIGUES
Assessoria Jurldica: Drs, Eimard Pires e Milton P. Borges Leal

Praça Paulo Schlemper, 1 - 10. andar - EStreito.

DR. ROBERTO MORIGUTI
CLfNICA ONCOLOGICA - Detecção precoce do
câncer ginecológico, tratamento dos tumores gastroin
testinais, n6dulos mamários,' feridas de cicatrização
ditrcil em pele e. mucosa, quimioterapia e imunotera-

pia antineoplásica.
'

,

:IIIé!rcar consultas pelo fone 22-6326 (14-18 horas;
Rua Deodoro, 22 - 30. andar - "ala 35.

GINKALIC

INSCRICÃO
Encontram-se abertas para os Associados, até o dia

25/09/75, na sede do Lagoa late Clube (Rua Deodoro, 11 -

fone 22-4403) as INSCR\IÇÕES para a GINKALlC, que terá

tarefas .sobre; Esporte�, Recreação, Cultural e Sociais. Aos

. melhores classificados serão oferecidos valiosos Prêmios. (Au
tomóvel - Lancha e outros).

A Comissão

ALUGA-SE
Aluga-se casa sito à rua Euclides da Cunha, no'. 100, em

Itaguaçu-Coqueiros. Tratar; fone 22-6418.

. ORAÇÃO AO ESP(RITO SANTO
.
Espl'rito SAnto, você que me esclarece tudo, que ilumina todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me d� o

.. dom divino de perdoar e esquecer .0' mal que me fazem e que
,todos os instantes de minha vida está comíqo, eu quero neste
curto d�logo agradecer-lhe por tudo. e conf irrnar mais uma vez

que eu nun::a quero me separar, de você, por maior que seja a

ilusão material, não será o . m(nilno de vontade qae slnto de um
dia estar com você e. todos os' meus Irmãos na gl!'>ria perpétua

.

Obrigado mais uma vez.
.

(A pessoa deverá fazer esta oraçâo 3 dias seguidos, sem dizer o
pedido, dentro de 3 dias sem alcançada a graça, por mais dif(cil'
que seja).

.

Publjcar assim q ue receber a gr<!ça.·
Agradece a. grande graça recebida. -·A.E.A.

DOCUMENTOS, EXTRAVIADOS
COMUNICAMOS QUE AS PROPOSTAS ABAIXO RELA
CIOI'\IADAS DO CONSÓRCIO NACIONAL FORD F.ORAM
EXTRAVIADAS NÃO TENDO AS MESMAS MAIS VALOR
PARA TRANSAÇÃO COMERCIAL:
CATEGORIA "A" -

1076 à 1078 - 1092 � 1095"':' 1'108 - 25318 - 25337 -

25670 - 27590 - 35746 - 35750 - 35757 ...:. 35761 -

35764 à 35766 - 35769 - 35773'- 35775 - 35776 -

315789. - 35743 - 35749 -

CATEGORIA "C" -

150889-16i3103'-105 -1 Ú)-.
FPOLlS, 11/09/75

.

DOCUMENTO FURTADO
Foi furtado os documen.toS· do velçulo Renalt Gordini, Cor Cin

za, Chassis 6214802523 Aútomóvei .. placa TB-4668 de propriedade
do Sr. João Augusto Kuerten, resi'dente em Tubarão-SC;.

, Tub-SC,10-09-75

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de, propriedade' do veIculo Chevrolet
Op'alll 1975, ·";oior ,5J0304M1, chassis' 5M87E'EP121340, placas
AB-9517, ·o::or...m<!rron outono, metálica c/teto. qe' vinil bege, perten-
cente.ao Sr. Hejnz,Wegner.

'

CERTI FICADO EXTRAViÀDÓ .-

O Sr. Anselmo AssisBorba declara que extraviou o Certificado de
Propriedade de s/veIculo marca Chevette; .,no/74, cor marrom, chas·
sis no. 5D11 ADC151771, placas SO-0600.

Sombrio-SC, 10/09/75

APTO. PEQUENO
NO EDF. SÃO FRANCISCO (rua Arno Hoeschel) 20. AN

DAR, TENDO 1 QUARTO COM ARMAR lO EMBUTIDO +

SALA COM ARMAR lO GRANDE + BANHEIRO + COZI
NHA. SINTEKO NA SALA E NO QUARTO;
PREÇO Cr$ 130.000,00
TRATAR NA RUA FELlPE.SCHMIDT No. 27, EDIFíCIO
DIAS VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PE
LO TELEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No.
58

TERRENO NA IVO SILVEIRA (1.632m2)
TENDO -57,50 de FRENTE PARA AV. IVO SILVEIRA,

'ABRANGENDO FRENTE PARA 3 RUAS. CONTÉM UMA

CONSTRUÇÃO NOVA DE 450m2 (3 pavimentos 150m2),
CONSTANDO DE UM EXCELENTE APTO., ESCRITÓRIOS
,E DEPÓSITO.

• ·TRATAR NA RUA FLlPE SCHMIDT No. 27, !:DF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE
LEFONE 22-3537 - REGIS IMÓVEIS - CREC: No e

,
58

APTO. BAfA NORTE (EDF. ANTARES)
',

DE FRENTE PARA A BAíA NORTE E PRAÇA CEL!)O
RAMOS, CONTENDO 3 QUARTOS, SALA, BANHEIRO,
COZINHA, AREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA DE EM

PREGADA,GARAGEM,CARPE�
.

PREÇO Cr$ 439.000,00
.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27', EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO FO-
NE 223537, - REGIS IMÓVEIS - CREÇI No. 58

.

/

APARTAMENTO ··ITAGUACU

Vende-se apto. em Itaguaçu frente para o mar, três

quartos varanda, ampla sala, banheiro, cozinha, área

.

de seniiço e dependência de empregada, com ga_ra-'
gemo T0131 izando 129m2. Com d'Qis armários embuti
dos e telefone. Tratar no ed. ltaptiã, apto. 104.

LOJA CENTRAL (IMOVEL) VENDE-SE-
Na melhor zona comercial de. Fpolis (rua Felipe Schrnidt},

Ed. Dias Velho - loja DV-2 - térrea. em frente ao elevador,
corri 68,45m2, inclusive sobre-loja, com 2 banheíros..cerpetes
etc. Está alugamo por Cr$ 2.800,00 até março de 76, poden
do ser desocupado imediatamente. Preço: Cr$ 350,000,00.

Pode ser financiada. Tratar: rua Rafael Bandeira, 55 -

fone 22-3666 com o Sr. Vanderley.

TELEFONE VENDE-SE
-Em Coqueiros. Tratar: pelo fone 22-4451, com

Marina.

MATERIAIS' ELÉTRICOS

COMERCIAL HIDREL TEM
4

rua,j�ronimo coelho, 325
fones 22 .all8 e 22 0988.

entrega a d6micilio

EOIFíCIO . CENTRAL

DESOCUPADO'
Vende-se ímõvelcom três pavimentos, área

de 1.400m2, frente para as ruas Saldanha Mé1-

rinho, Tiradentes e João Pinto. localizado a

50 metros da praça XV de Novembro.

Entrega imediata. ",atar: fones 22-0192 e

22-1.392.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL- DE NOTIFICAÇÕES
\ DE PROTESTO

Por não terem sldo ereontrados pessoalmente nos endereços a

mim fornecidos ou 'por recusarem II tomar ciên::ia, faço saber aos

que o presente edi�1 'virem oú dele ·tiverem conhecimento, que
deram entrada neste\ Of(ció, à rua Conselheiro Mafra, 37, para
serem protestados contra os respons&veis dentro do prazo legel, os.
n'tulos com as seguintés caracterfstbesé .

.

.

Prestação no. 22 - C.$ 349,00 _ vere, 12/08/75 - apresentante
e . credor; Besc Fi nan::eita S.A. ._' Devedor: EDSON K.S. PEREIRA
Prestação no., 22 - Cr$\658,00. - vene. 13/08/75 - apresentante
e credor: Besc Financeira S.A. _ Devedor: EDELBERTO J. DOS
SANfOS \ .

.

Prestação no. 22 - Cr$ 1.444,00 - venc, 11/08/75 _ apresentan
te e credor: Besc Financelfa S.A.: -' Devedor: IVO LUI RABELO
Prestação no. 22 - Cr$ 122,00"':' vene. 09/08/75 - apresentante
e credor: Besc Flnarc elra S.�'� 'Devedor: JOÃO A. FLORES
Prestação no. 20 - Cr$ 804,00 - vene. 13/08/75 - apresentante
e ·credor: Besc Financeira. S,.A. -"- Devedor: ALAIR �NICETO
TEIXEIRA ,
Prestação no. 1!!1 - Cr$ 570,00 - venc. 11/08/75 - apresentante·
e credor: Besc, Financeira S.A. '-'Devedor: CLEMILTON MOREI
RA SILVA
Prestação ..no. 12 - Cr$, 100,00 -vene. 27/07/75 - apresentante
e credor: Besc Fimn::eira S.A. _. Devedor: FIDELIS NICOWZZI
Prestação no. 22' - Cr$ 277,00 - venc. 04/08/7f?_ _ apresentante
e. credor: Besc Financeira S.A. -' Devedor: JOAO F. BONSE-
NHOR

. ,

n. Promissória - Cr$ 2.800,00 _ vene. 19/08/75 - a_presentante e

credor: Bco. Estado do Paraná S.A. _ Devedor: JOAO CARLOS
SOUZA
n. Ptomissbrla no. 22/30' - Cr$ 1.928,40 - vene,. 19/08175 _

apresentante e credor: Mercantil Finasa S.A. ._. Devedor: PESCA
MARLTDA.
Duplicata nO. 004.628 - Cr$ 1.097,20 - vene. 19/07175 _

apresentante: Banco Brasileifo de D8§.contos S.,A. ·-·Credor: Indl. e

Cóml. S. Jorge Ltda. -Dellédor: JOAO MARTINS DA SILVEIRA
Duplicata no. 5."4850 - Cr$ 927,50 _ "ene. 30/07/75 _ aprese""
tante: Ban::o do Esta'do de São Paulo S.A•. -' Credor: J. Basle
Ótica Imp. e Com. - Devedor: SANfANA JORGE· ,

Duplicata no. 500/75 - Cr$ 1.170,00 - venc. 02/08/75 - apre
sentante: Bancó do Brasfl S.A.· _: Credor: LeurenÇo Niehues -

'Devedor: MADEIREIRA ASIAMO .

Duplbta no. 020/75 - Cr$ 846,00 - venc. 24/07/75 - apresen
tante e credor: Acampe.camping Com. Rep., L·tda. - Devedor:
VAIDIRDUARTE PINTO ..

4 duplicatas - Cr$ 260,00 c,ada - vene. 30/03 a 3Q/06175 _

apresentante e credor: Koeri<;h S.A•.,- Devedor: LUIZ ROBERTO
MFl>EIROS ARAUJO. :

Florlan�ol is, 11 de setemlro de 1975
lO Tabeliã

f

! VENDEMOS
Apf9. no Centro - 2 dormitórios, living, cozinha, banheiro,
área serviço, garagem. Preço Cr$ 145.000,00. Conc;:tições Cr$
15.000,00 entrada e saldo financiado.
CAsa de Alvenaria - na Trindade - Cr$ 60.000,00. Entrada e

..Ido financiado.
CAPOEIRAS - Casa nova de alvenaria, 3 dormitórios sala
cozinha, banheiro, área de serviço, dependência de emprega:
da, garagem, área construída 105m2, com Cr$ 20.000,00
antrada e saldo financiado.
Ponto Final do ônibus Escola - Casa de madeira cí80m2
constru ídos. Condições: . Cr$ 50.000,00 ·er:ltrada e
800,00 rrensais B.N.H.

.

Barreiros .:... Casa nova de, alvenaria. Preço Cr$ 135.000,00.
Pode ser fi nanciado. .

Alto Coqueíros.s- Terrenos com pr_eços acessíveis.
'. ALUGAMOS

Casa de' Alvenaria - Rua Santos Saraiva, 31"5 - Estreito, 2'
quartos, living, copa, .cozinha, BWC, garagem. Cr$ 1.400,00 .

TRATAR: CONSTRUTORA E: IMOBILlARIA
.

.

.BERCATON LTDA.
Rua CeI. Pedro Demoro, 1825

CGC 82.895.236/0001 CRCI.;.. 41
C,AEA - 4919' Fone 44-�966

,

.»

VENDE�SE'
Apartamento edif, Cruzeiro do Sul 80. andar c/a
quartos, dep. de empregada, garagem.
Apartamento Solar Flamboyant 70. andar, de frente,
4 quartos, arrnános embutidos, telefone, cortinas, ga
ragem.

. Coqueirus, lote de 400m2 60 mil.
. Apto. :2 quartos mobiliado. Camboriú - Cenúo '
Tratar com Pirii - fone 440829 - ÇRECI 92

I' J.1. PUSCH
AR-QUITETOS

;:- Rua Anita Garibaldi, 19 CJ.302 Fone 22-0455
ti '

Santos Saraiva, 881 - Estreito, no horário comercial.

MECÂNICO

JÓiA POSTO LTDA., para aumento de quadro de
seus funclonârjos, precisa de 1 (hum) mecânico com

prática de motor de aJtonlÓvel ou motocicleta.
.

Haverá necessidade de fazer curso especializado·de
jneeânieo de motocicletas na Honda Motor do Brasil
Ltda., em SãO Paulo. Salário compensador.
Tratar no horário das 14:00 às 16:00 horas no

Dépto. de PesSoal com Sr. Luiz. Rua: Gal. Gaspar
Dutra, 150 - E;streito.

'"

AUXILIAR DE CONTABILIDADE
Necessitamos de auxiliar de contabilidade, com

prática, 9é)ra admissão imediata.

Tratar no depósito do açúcar Duçula, sito à rua

COZINHEIRAS, '30VERNANTAS ;

E ARRUMADEIRAS !
.
Cozinheiras (também para lavar e passar). Governantas e

arrumadeiras. Solteiras, entre 25 e 40 anos, 'com r�f�rência e

documentos, boa aparência, salário dos melhores, pJra farni-

lias de ótimo nível.
.'

i..Apresentar-se à rua Barão do Triunfo,. '394, salaf.' Brook
lin Velho - São Paulo - Capital, fone 241-3086, dias úteis.

·GERENTE TÉCNICO .PARA TIPOGRAFIA

Empresa estabelecida em Imbituba precisa de elemento acima

para ge'renciar sua Tipografia.
Salário: - parte fixa, mais percentagem sobre o faturamento.;
Para maiores esclarecimentos entender-se com EMACOBRAs
� Empreendimento Agroindustriais e Comerciais do Brasil

S/A., Praça Henrique Lage, s/n, através de. carta ou pelos.
telefones 166 e 214, com o Sr. Iva.n Bento Miranda. Apresen
tar referências.

REPRESENTANTE
Firma mineira com o Comércio de' Flores

Secas Naturais "SEMPRE- VIVlA" em bou
quete procura representação nessa praça. Co
municar com DIAS BRASil GOUVEIA -

MINAS GERAIS ..

MOCAS. PRECISAMOS
Para cargo de recepdonlsta, telefonista e escritório. Exi

gimos. referêncles, 6timo asoecto, datilografia e que tenha

trabalhado anterior";'ente em serviço similar. Tratar ê/sr.
Mar1io atê as 21 horas e sábado .das 8 ii; 12 e das 13,30 �
18,00 heras à rua Rafael Bandei ra, 55 - Astor-Armários
'Emb. Catarinense S.A.;

EM-PREGA.DA DOMÉSTICA
precisa-se de uma doméstica que saiba cozinhar.

Pede-se referências. Tratar à rua Bayer Filho, 157 -

Coqueiros.

EMPREGO PARA MOCA
Para atender telefone, �f"ti.lar pagamentos nos bancos e ou

tros serviços externos. Sal.ário conforme experiência e o n Ivel
de escolaridade. Apresentar uma foto e documentos à Dona
Terezinha no período da tarde (14 às 18 horas). TE RSAN -

Terraplenagem e Saneamento Ltda.' Rua Nereu Ramos,·l7-
Centro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Associação r"
I

o trabalho deCoral,15
,60pessoasanosde

história. A Associação Coral de Florarápolis conjunto, indistintamente, vestem "rou
congrega 60 pessoas dos mais diferentes pa de briga" e vii> fazer todos os traba
credos, entre advogados, functonâtios lhi» caseiros iiu:lispensáveis na sua sede.
públicos, donas de casa e estudantes. Acontece, que a Associação Coral não
Neste ambiente, os integrantes do con- dispõe de fundos para manter um zela
junto se reúnem duas vezes por semana dor que cuide dos jardins, limpea pisei
para os ensaios em sua.sede no Córrego na e encere a caso. Esses e outros traba
Grande. Para o visitante, a mansão-sede lhos são feitos por seus membros e é
da Associãção apresenta um eipetdculo interessante registrar que mulheres e ho
totabnente diferente e que dificilmente· mens que normalmente não fazem qual
se imaginaria encontrar raqueta região quer serviço pesado em suas residências,
da Ilha. Constndda em pedra, com am- lá vão de enxada na mão capinar o iar
pios vitrais, mais se assemelha a um tem- dim, ou de joelhos passam cera no assoa

pio do que prCF.riamente a uma residên- lha C
cia particular, [imlidade para a qual foi Durante o mutirão, tudo é controla-
contnddd: . do por horários e cada um já saõe qual o
Além dos jardinsmuito bem tratados serviço que deve executar. Na hora do

e da requintada piscina, o.ambiente in- almoço, a.Assoetação fornece um prato
terno da casa reserva rovas surpresas . básico de refeçêo e os que desejarem
àqueles que a vêem pela primeira vez. A.s trazem os complementos de casa Passa-

, paredes internas também são de pedra, e do o penedo de descanso após amesma,
o assoalho em parte madeira e em piso os cantores voltam ao trabalho que se

lajota Possui uma cazinha "kitchem" e estende até as 19 horas. O serviço de
banheiros ocarpetados. Aã o rüsüco conservação e ampliação dos iardtnsfei
aproxima-se do requintado e aos poucos to pelos intetp'antes do conjunto é dos
a Associação está colocando os móveis melhores, pois o visitante se surpreende
necessários paramaiorconforto, ; com o zelo que ali encontro. :

A Associação Coral faz ensaios duas A Associação Coral de Florianrpolis
vezes por semana, às segu,ndas e sextas- está dtualmente com 60 membros e só
feiras, no penada das 20 às 23 horas. admite oovos sâctc« desde que haja va

Das 20 às 21h30min os grupos feminino gas. Os testes para admissao de novos

e masculino ensaiam separados sendo· cantores sio feitos em março e oscandi
que após um intervalo de 10 minutos, âatos aprovados têm que esperar a vez�
todos se reúnem na grande sala para en- E grande o número de pessoas que que
saio em conjunto. Para oespectador que rem participar do coral, notadamente
assiste as apresenta2ões do conjunto pelas oportunidades de viajar que omes
não ocorre a dimensao do trabalho exe- mo oferece, mas nomomento não existe
cutado antes do espetáculo, nem as ho- a possíbilidade de novas admissões. Nem
ras necessárias para que se atinja a per- todos os integrantes daAssocbção Coral
feição na interpretação dos números são cantores, existem aqueles que ime
apresentados. A exemplo de um fOme, gram a diretoria e atuam como assesso-

onde as cenas sãO repetidas tantas vezes res
.

quantas sejam necessárias para que che- Existem cinco comissões dentro da
, gue a que será escolhida, a Associação Associação, cada uma âela« com uma

Coral �ambêm repete parte de suasmúsi- funçif2 especifica e que dependendo pa
cas ate que todos encontrem o tom cer- OcaSlOO deve tomar todas asprovidên
to, num trabalho exaustivo, onde $0- cas. Par exemplo, quando o Coral viaja,
mente a vontade de ati�ir a perfeição é a comissão de viagem que se encarrega
faz com que se sujeitem oos ensaios. de conseguir os ônibus, trata de reservar

Mas para compensaro esforço, vem a alojamento, bem como define em que
seguir a hora do cafezinho e do bate po- restaurantes o conjunto vaifazer as refei
po entre amiços, até que seja dada a 01'- ÇÕ,es. A 'Associação Coral de Florianipo-

, 'dem de reunir para o ensaio em conjun- Iis é um exemplo do que' várias pessoas
to e lá ficam os cantores mab hora e de credos e raças diferentes podem fa
meia tentando atingir a pérfeição. Além .

zer, quando se unem com um objetivo
dos dias de ensaios normais durante a especljro e não pOUf!.am esforço: para

'.

semana, um sábado pormês serve para o atingir a perfeição. (Textos de Cleide
mutirão. onde todos os integrantes do ,Winlder). '

A Associação Coral de pela primeira vez do II En

Florianópolis,maior conjun- centro Panamericano de Co
-to vocal do Estado, corn- rais, 'em Porto Alegre, on
pletou no úlítmo dia 10 15 de conseguiu brilhante elas-
a nos de existência. Foi fun- síflcação entre os vários pac.
dada em IOde setembro de ses concorrentes, sendo o

1960, por um grupo de ape- único coral au torizado aVi,·
nas seis cantores do coro sar um dos números, coisa
da pequena e centenária que o regulamento proíbe

I-greja de Nossa Senhora do! terminantemente.
Rosário e São Benedito. A Este aro, inscrevendo-se
esses idealistas aos poucos novamente com mais de 89
foram se somando mais vo- corais de todo o Brasil, foi
zes, dando origem ao grupo classificada entre os 10 me

inicial de apenas 28 pessoas, ' lhores conjuntos nacionais e

que remou a primeira rê- novamente em Porto Alegre,
cita em julho de 1 %1 e que, de 12 a 15 de, outubro prô-
posteriormente, foi acresci- ximo, estará participando
do, de mais, componentes dom Encontro Panameríca
corstítuíndo-se finalmente, no de Corais. Em outubro
no maior e mais completo de 1973, atingiu um dos
conjunto artístico de Santa maiores e mais importantes
Catarina, com 60 partícípan- pontos de sua vida, colocan
tes, 'E: do em cena 106 pessoas, na

Nos sem 15 anos de exís- execul,ão da "Missa da .Co
têneía já percorreu grande roação, de Mozart, para
parte do Estado e os maio- um público de três mil peso
res centros culturais do Pais soas, no Clube Doze de
de norte a sul, apresentan- Agosto. A' orquestra era a

do-se nos principais teatros OSPA - Orquestra Sínfõnl-
e emíssera de televisão. Em ca de Porto Alegre - atual-
1972 gravou um programa mente a mais importante do _

para a Rede Nacional de Te- Brasil e uma das melhores
levisão da Tchecoslováquia, 'da América do Sul.
em São Paulo. A partir de A convite do Ministério
1970, resolveu a Associação da Educação e Cultura em

Coral deixar por alguns dias janeiro do ano passado via
o palco dos teatros e cantar jou para o Norte e Nordeste
para o povo, nas ruas, praças do Pars, integrando o Plano
e jardins. Era a primeira de Ação Cultural do MEC,
Temporada de Natal que apresentando-se em Belém
nos anos seguintes foi com- do Pará, São Luiz (Mara
Jiementada com apresenta- nhão), Teresina (Piaul), Re-
.ções tambên em asilos de cife (Pernambuco), tenní
velhos, enfermarias de hos- nando sua tournêe no Tea
pitas e presrdios, e atual-' tro Castro Alves, em Salva
mente também nas diversas dor da Bahia. Coroando seus

comunidades religiosas de esforços de 13 anos de vida,
vários credos da Capital. quando não possuía ·local

Em abril de 1970, sob a certo para ensaiar, a Asso
regência do Maestro Aldo ciação Coral de Floríanôpo
Krieger, gravou o seu prí- tis adquiriu a sua sede pro
rreíro LP, em São Paulo, pria, umamansão de pedra e

contendo exclusivamente vitrais, num terreno de 40
composções ,de autores ca- mil metro! quadrados, total
tarínerses, Essa data marca mente arborizado, onde pre
igua1mente, duas outras im- tende fazer ampliações até
portantes apresentsções: no trarsforma-lo num centro
Teatro Municipal de São de arte com teatros - inter
Paulo e na TV Educativa, no .e ao ar livre - salas de
Canal 2,' onde gravou dois ensaio, biblioteca, salas de
"tapes" de 45 minuto! cada aula e 'alojamento para dele
um, ainda_hoje conservados gações e artistas visitantes.
como patrimônio daquela A sede fica localizada à tua
emissora, No ano seguinte, Morro da Cruz, no ponto fi
em abril, viajou para o Rio nal do ônibus Córrego Gran
de Janeiro, onde apresen- de, no sub-distrito da Trin
too-se em espetáculo de gala dade. '

na Sala Cecília Meirelles, na ,Atuahnente a Associação
Universidade Gama Filho e, Coral está participando do
via Embratel para todo país, ,

Plano de Interiorização da
'através da Rede Globo' de Cultura, idealizado pela Se-
Televisão. cretaria do Governo do Es-

-

Em. 1972, ao mesmo tado, o qual objetiva levar a
tempo que o Maestro Aldo arte e a curuna para todo o

, Krieger regia o seu último interior de Santa Catarina.
, recital, estreava corno regen-
te- ass istente, a Maestrina
Rute Ferreira Gleber, gaü-
cha de Pelotas, formada pela
Escola Superior de Música,
em canto, regência emorfo-

. logia. Seu segundo LP foi
gravado também em

.

São
Paulo, com orquestra, sob o

pa troefnío da Trarsbrasã
SIA., durante as comemora-

, ções do Sesquicentenârío da
Independência, tendo como

destaque a "Suite Transbra
sil", de Ornar Fontana, além
de composições de Chico
Buarque de Holanda, Luiz
Vieira e Luiz Gustavo. Em
outubro de 197? participou

o conjunto completou esta semana
, 15 anos de exiltência e uma extersa folha

de serviros prestados à cultura cetannense,

,Hoje 'reúne 60 cantores sob a regência
,

damaestrina Rute Gleber,

Dentro desse programa ja
remou epresentações em
'4liversas cidades, tais como

-

,

Joínvílle, Blumenau, Ibíra-
"

ma, Tímbô, Presidente Ge- '

'

túlio e Rio do Sul.
'

Ao. completar 15 anos
de existência, a Associação
Coral reãlizou em sua sede
uma celebração ecumênica;
seguida de 'um coquetel à
ímprersa, autoridades e amí-
'gos, sendo que a posse da
nova 'diretoria se realizará
no dia 19 próximo durante
um jantar de confraterniza
ção, no Clube do Penhasco.
Pela primeira vez nesses 15
anos, uma mulher ocuparã a

presidência da Associação
Coral de Floríanôpolís. Tra
ta-se da S ra. Maria Ernestina
Campos Ribeiro, uma' das
fundadoras e que substitui
Carlos Alberto da Silva Fa
ria, que já se encontrava há
cinco anos à frente do con-

,

junto.

Esperando visitas,aACPcomunica seu,'
novo enderece e telefone e conta algumas novidades.

,
.. : � ...

A diretoria da Associação Catarinense de Pro

paganda deu uma de mineiro e aprontou uma

boa novidade para os publicitários de Santa\Catarina. A ACP está de sede montada, com
telefone e tudo. A qeladeira ainda vai demorar
uns dias, porisso 'é conveniente levar o uísque
e o baldinho de gelo. Do resto o seu Osny
toma conta.:: inclusive do recebimento das
mensalidades (20 cruzeiros por mês) e da con-

,

fecção das carteiras de saCIO. Agora que já
temos umá sede, com expediente normal em

horário comercial, dá para contar que em bre
ve teremos um seminário de marketing como

nunca se viu poraqui, E isso é só o começo.
Para.saber mais novidades, apareça lá na ACP,.
rua. Felipe Schmidt, 27, Edifício Dias Velho,
conjunto 814. O telefone é 22-2425.

�
��CatarinensedePropaganda,..

TOMAl
\
,

Está ADMITINDO DESENHISTA COM expe-
20e21deSetembro de 1975riência.

Tratar: - Rua: - São João Batista, 60 -

Agronômica. Horário comercial.
INSCRIÇÕES :

.m�i:tJf�
Rua Valgas Neves,83 • Fones 22 2477e 226797
Até 17deSetembro, das 13 às 17e 20 às 22 horasESTADO DE SANTA CATARINA

ELETRIFICAÇAO RURAL· DE SANTA CATARINA S/A.
- ERUSC COLABORAÇÃO:

LOBO ACESSÓRIOS • EDEME • SOARTE • Jornal O ESTADO

AVISO
A Eletrificação Rural de' Santa Ca ta ri na SIA. ER USC, com sede à, Av.

Rubens de Arruda Ramos 464, em Florianópolis S.c., atisa aos interessados que
farA realizar no dia 22 de setembro de 1.975, no endereço acima, a Tomada de
Preços no. 09/75, para aquisição de Material E lêtrico.

O Edital correspondente poderA ser obtido no Departamento de llllaterial
da E RUSC, no horário de expediente da Empresa, oríde os esclarecimentos que
se tomarem necessArios poderão ser prestados.

FlorianSpolis, 11 de setembro de 1.975
,
A DIRETORIA

"t,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Assessoria do Patri
mônio Histórico, Artís
tico e Cultural do Esta
do - órgão recém cria
do - iniciou a catalo- '

gação e' inventário de
todas as unidades rudi
mentares integradas ao

folclore, ilhéu ainda
existentes no iriterior
da Ilha corno fins de

garantir a sua preserva
ção. O trabalho é con

sequência da denúncia
feita pelo estudioso do
folc1 ore ilhéu Franklin

"Cascaes de que peças
de valor do nosso acer

vo cultural, principal
mente' antiga; enge

nhos de farinha, de cana-de-açúcar e alambiques estão
sendo vendidos em grande quantidade a pessoas residentes
em outra; Estados.

NINGUÉM PROTEGE

Franklin Cascaes conta que recentemente a Turesc

Empresa de Turismo de Santa Catarina =lhe mandou um
casal paulista interessado em adquirir um ou diversos tipos
de engenho para objeto de exposçâo em São P�ulo e que
em sua companhia percorreu os recantos da ilha à procura
de tais peças. Em Campeche, os visitantes acharam um

engenho de mandioca desmontado e diz Cascaes que "eles
ficaram entusiasmados com 0 engenho e ao mesmo até
com piedade de haver tanta coisa bela e valiosa de nosso

patrimônio abandonada pelo governo".
A caracterização do abandono de nossos elementos

culturais fêz com que o casal apresentasse a Franklin
Cascaes a intenção de comprar todo este engenho e até
outros para levá-los a São Paulo onde seriam melhor
acolhidos, Pediram dada a necessidade de retorno à São

.Psulo, que o professor providenciasse a compra' de diver
sa; tipos de engenho, de mais alguma outras peças fabrica,
das em madeira de lei e lhe deixaram um cheque de
Cr$ 3 mil para a aquisição do primeiro engenho, de Cam-

peche.
"

"

"Desta maneira, diz Cascaes, vão se acabando os obje
tos de nosso folclore e eu ponho la culpa na; homens que
dirigem a cultura em Santa Catarina. Eu visitei posterior
mente ainda diversas pessoas que possuem engenhos e que
querem vendê-los porque a eles próprios não lhes serve e

o Governo nunca os procurou"'.
Aflito com a situação, o folclorista Franklin Cascaes

procurou ajuda de pessoas, como o historiador Oswaldo
Cabral e a professora da UFSC' Sara Regina "qüe me
disseram que já estavam desanimados de defender o patri
mônio".

- Fui então até o Coordenador de Assuntos Culturais
do Estado, Marcos Marchetti, e coloquei-o a par dos

acontecimentos, pedindo proteção com relação às nossas

riquezas. Fui também, à Turesc reclamar das razões de
envio dos visitantes paulstas que ao final me pareeiam ser

, mera; comerciantes embora a Turesc afirme que as

intenções destes eram boas.
Mas' ao saber ainda na Turesc, que a exposção não era

em São Paulo como havia sido dito, e sim' numa outra
cidade ou no Rio de Janeiro, para Franklin Cascaes o fato

representa que "a{ tem lobisomem metamorfoseado". E

reclama que "as' pessoas responsáveis pela cultura, em

primeiro lugar, desconhecem o. que existe por aqui e por
conseguinte não sabem que é necessário' preservar às obje
ta; 'de nesse folclore ou patrimônio cultural em geral".
"Eu lanço um desafio a todas as pessoas que estão respon
dendo pelo setor cultural e artístico para que deixem seus

gabinetes atapetados e que venham à rua e então trabalha-

Diante. da cobiça dos comerciantes,
entusiasmados em adizuirir os abandonados

engenho s de farinha ainda existentes no

interior da Ilha, o.professor Franklin:
Cascaes pede a tmervençõa do Governo.

.
'

.

A cidade terámelhor iluminação
,A Celesc iniciou a aqui-' Celesc, -estão estabelecidas

'sição de 5 mil lâmpadas na Portaria no. 365 e prol
para atender a recuperação b e g,ue se dê �alquêr
da iluminação \ pública da atendimento de asslstêricia

'cidade. Paralelamente a à numinação pública em

empresa está mantendo munícípíos em débito com

contatos com o více-gover- a empresa. Mas, diz Aldo
nador do Estado para rees- Belarmino, "o fato não é
trúturar .as responsabilida- referente à ,capital, porque
des na manutenção da ilu- o Governo Estadual sem
minação na. capital, pre pagou suas contas em

passando à Prefeitura o dia. E para eliminar a es-

ôons np.st" função. curidão que é manifesta
SOLUCÃO. em várias ruas e praças da

O diretor administrati- cidade, aCelesc [â màndou
vo da Celese, Aldo Belar- que o setor Florian6polis
mino da Silva, diz que d&· adquirisse cerca de 5 mil
termina ções ministeriais lâmpadas, que não haviam
fazem com que se modifi- sido colocadas corri mais
que ti relacionamento tan- antecedência porque as

to com o poder executivo lâmpadas adequadas não
estadual que é o responsã- existiam em estoque e nem

vel pelo pagamento da nu- à venda no comércio locel..
minação pública da capi- O setor Florianópolis, se

tal, como com o poder gundo a Celesê., estava
executivo municipal, Por substituindo mensalmente
isto, para que se proceda a de 900 a 1.000 lâmpadas
recuperação e mánuterção. na cidade.

_

da iluminação pública em PALHOÇA NAO PROCE
Florianópolis, "estamos DE
mantendo contatos com o Com a afírmação que
Governo do' Estado até' "o débito das Prefeituras
que assuma o 'novo prefeí- do Estado com a Celesc
to, após o que também se- anda em volta de 10 mi-
rá ouvida esta autoridade lhões de cruzeiros". e devi
para gue se encontre uma do a que a Portaria 365
solução para o problema", "detemiínou medidas inais
afirma o diretor da empre- drásticas no recolhimento
sa.

.

. dos débitos e parte ínclusi-
Os entendimentos em ve para uma fiscalização

andamento estão baseados maior nas próprias empre
na ampliação da rede, na sas fornecedoras" o diretor
reposição de lâmpadas e Aldo Belarmino da Silva
manuteção em geral e "')s- pede que as Prefeituras
tamos realizando estuda; compreendam a situação e

para que - a exemplo do tentem colaborar.
que se fez em alguns esta- Assim o diretor da em-

dos da União - aPrefeitu- presa responde também a

ra da capital e demais mu- declarações recentemente
nicípíos tenham melhores feitas pelo prefeito munící- "

condições de pagamento" paI de-Palhoça, OdI1ió José
para que pa;sam arcar com ae Souza, referentes ao

suas responsabilidades, corte de energia para a nu-
'afirma Aldo Belarmino.' minação pública desta ci-

As novas determinações dade, mas' insiste que "é
ministeriais a que se refere improcedente" a denúncia
o diretor administrativo da. do prefeito de que a Cetesc

caminhou à Prefeitura um
expediente no qual pediu a

compreensão e colabora
ção Já que até aquela data
não havíamos recebido res
posta" esclarece. '

.

- Hoje decorridos 40
dias, o mesmo silêncio
continua. Em nenlruma
oportunidade, seja na;
coo tatos pessoas ou atra
vés de ofíclôs não foi, avi
sada coisa alguma de que o

pagamento do débi to teria
de ser de uma só vez. A
Prefeitura de Palhoça deve
à empresa Cr$ 238 mil e

reconhecemos que ela, a

exemplo de outras Prefei
turas em atraso, não dis
põe de recursos para fazê-
10 prontamente. O que
desejamos porém, é que
ela apresente uma propos
ta de parcelamento de seu

débito" que será por nós'
estudado e através da qual
entraremos em acerto.

. A empresa responsável pela ãuminaçõo públt:a da. ••

obrigou limunicipalidade a

pagar o seu débito de'uma
só vez.

- A afirmação não pro
cede porque há cerca de

. um mês e meio a Celese,
através do gerente admins
trativo e comercial da
agência de Florian6potis,
manteve contatos com o

Prefeito 'de Palhoça pro
pondo uma maneira pela
.qual a Prefeitura pudesse .

saldar a sua drvídà, Fica
mos �uardando a resposta
que naohouve.

Afirma Aldo Belarmino
da Silva que ainda outro
coo tato foi mantido e no

�al foi pedido <J.ue o ,Pre
feito propusesse a empresa
um acordo e dissesse em

quantos meses poderá pa
gar o débito "Mais uma

vez ficamos no aguardo da
.

resposta e diante da ausên
cia desta, em data de 31 de
julho de 1975, aCelesc en-

cidade utilizará' cinCo mü lâmpadas para recuperar centenas de postes espalhados em pat-ques e ruas do centro.

As denúncias
levaram o coordenador
de Assuntos Culturais
do Estado a proibir,

'

atras és do Iphan, a
·vendl de

quaisquer objetos.

Franklin Cascaes: aos poucos o

nosso folclore vai se
extinguindo e eu-ponho a culpa

nos homens que dirigem a cultura em
Santa Catarina.

I

rema; juntos", proclama.
TOIVIBAMENTO
A conversa entre Fraklin Cascaes e Marcondes Marche

tti, da Coordenação de Assuntos Culturais, 'resultou logo
após, em medida que foi anunciada ao folclorista em

ofício enviado pelo Assessor do Patrimônio Histórico Ar,
trstíco e Cultural do Estado, Osmar Marcos Grubba, e que
dizia: "esta Assessoria está catalogando e inventariando
todas estas unidades rudimentares para fins de preserva-

_ ção, de acordo com OS Critérios estabelecidos na Lei no.
5.0S6, de 22 de agosto de 1974- do Governo do Estado,
razão porque tais transações estão proibidas".

'

Segundo o Coordenador Marcondes Marchetti, a medi
da foi tomada apôs contato mantido com o diretor da 4a.
reglão do IPHAN e portanto está dentro das normas

estabelecidas de preservação e representa que está sendo
inicia-do o processo de, tombamento. T ambé� está -sendo
elaborada uma exposição de motiva; que será enviada ao

Secretário do Governo, para que este envie ao Secretário

da Fazenda, e que visa a instalação de um serviço de
.

fiscalização para que não se permita o transporte sem

autorização de objeta; considerados como pertencentes ao
, patrimônio artístico e cultural do Estado.

Paralelamente, a catalogação, todos os proprietária; de
. diversos tipos de engenhos em Florianópolis e no resto do

I

Estado são também avisados de sua' impossibilidade de
vender qualquer destes seus pertences.iporém para o fol
clorista \Franklin Cascaes ô ideal seria que toda; os enge-
nhos fossem transformados em atrações turísticas.

- O Governo deveria requisitar a; engenhos através de
convênios, mantendo os lugares como se IV ira; de turismo

I ,

e contratar os seus proprietários para que respondam por
eles e atendam a todos em sua linguagem típiCa. Uma
outra solução poderia ser: localizar diversos engenhos em

determinado lugar, um no norte e outro I?-0 sul,
Para Marcondes Marchetti, a idéi,· é válida e poderá ser'

posta em prática no futuro.

Saúde vacina escolares
contra tuberculose

Atendendo a recomendação do secretário Hélio Ortíz, o Centro
.de Saúde de Floríanõpolís realizará, a partir de segunda-feira e até
o dia 30 do corrente, a vacimção de cerca de ,9.000 escolares de
6 a 14 anos, matriculados em 4'9 estabelecimentos de 'ensino das
redes estadual, municipal e particular de Florianôpo lís, em BCG
intradénnico. '.

Falando a respeito, ochefe do Centro de Saúde, .médico Fer
nando Oliveira, declarou que à vacina BCG, além de imunizar
contra a túbereulose, por um penodo de 10 a 15 anos. aumenta a

.defesa do organismo contra o câncer, segundo observações médi-
cas. ..

CAPITAL E INTERIOR
As duas equipes encarregadas desse ,traballio estarão atuando

segunda-feira nas localídades de Rio Tavares; 'Pântano do Sul,
Campeche e Lagoa da Concejção; :1>10 dia seguinte, terça-feira," a

I vacina serã aplicada em Caíeira da Barra dó Sul, Ribeírâo da Ilha,
Tapera, Caranos, Cõrrego Grande e Itacorubí,

Por outro lado, o secretário Haio Ortiz conflrmou que na área
do So. Centro Administrativo Regional de Saúde com sede em

Joaçaba, a vacinação começou na última segunda-feira por Curítí- \

banos, onde será encerrada no d,ia 16 do corrente. O cronograma
na área estabelece que de 18 a 26 de setembro a vacíràçâo com
BCG será realizada em Campos Novos; de 29 do corrente a 7 de
outubro, em Caçador, dé 9 a 17 de setembro, em Concórdia e, de
20 a 22 de setembro, em J oaçaba, 'prevendo-se a cobertura de
cerca jíe 30.000 escolares de 6 a 14 anos.

NAO REQUER CUIDADOS '

.

A tuberculose é uma doença que vem atingindo cada dia maior
níanero de pessoas, especiahnente crianças, e o único meio fácil e

barato de prevenção é-a vacim BCG. A vacina BCG intradêrmíca é
ap1J;:ada no braço direito da criança. Não é dolorida e não causa
nenJíum mal Forma uma pequena ferida purulenta' que cicatriza
em 90 dias, sendo normal-essa reação.

'

,",

E as 'pandorgas voltam
amanhã à, avenida

,

Assegurados sol e vento no domingo' pelas previsões de Seixas'
Netto e pelo Serviço de Meteorologia do Ministério da Agricultura,
o Studio A2 marcou a finalização dos concurses do "Festival da
Pandorga", iniciada; M três fins-de-sem are atrás e interrompidos
pela persistente ircídência das chuvas. Amanhã, a ,partir das nove

horas, li avenida Rubens de Arruda Rama; estam interrompida
para o trârsíto de veículos no trecho compreendido entre a rua

Othon Gama D'Eça e' a Travessa Abl1io de Oliveira, onde 'se estará
desenvolvendo o festival,

Às 10 horas será iniciada a prova de permanêrcía, que id até as

16 horas. Ãs 10h30m serão' apresentadas e julgadas as mais bela e

original pandorga e mais bela pandorga-bandeira, às, 14 horas será
procedido o imã da prova de corte de pipa e às 14h3Om, da

prova de barrelote, Às 15h30m serão apresentadas e'·depois vendi
das em leilão as pandorgas execu,tadas pelos artistas plásticos de

Florianq,olis; e às 17 horas, depois da finalização da prova de

permanência, será desenrolado o encerramento do festival, com a

entrega dos prêmios aos vencedores.
Para os concursos de amanhã estão inscritas 160 pandoIgas. o

que deverá garantir a presença de um bom público na avenida .1

Beira-Mar Norte.
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